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En el Saló de Sessions de la Casa Consistorial de la ciutat de València, a les 10.06 hores
del dia 16  de setembre de 2024, s'obri la sessió del Ple de l'Ajuntament de València amb la
presència de les senyores i els senyors regidors que s'indica a continuació, el número dels quals
supera el terç del número legal de membres de la corporació; davall la presidència de l'alcaldessa
senyora María José Catalá Verdet, del Grup Municipal Popular:

Pel Grup Municipal Popular: Juan Carlos Caballero Montañés, María José Ferrer San
Segundo (primera tinenta d'alcalde), José Marí Olano, José Luis Moreno Maicas, Paula María
Llobet Vilarrasa, María Julia Climent Monzó (tercera tinenta d'alcalde), Santiago Ballester
Casabuena, Juan Manuel Giner Corell (quart tinent d'alcalde), Jesús Carbonell Aguilar, Carlos
Luis Mundina Gómez, Marta Torrado de Castro i María de Rocío Gil Uncio.

Pel Grup Municipal Compromís: Carmen Luisa Robles Galindo, Gloria Amparo Tello
Company, Pere Sixte Fuset i Tortosa, Sergi Campillo Fernández, Lucía Beamud Villanueva,
Giuseppe Grezzi, Ferran Puchades Vila, Eva Maria Coscollà Grau i
María Luisa Notario Villanueva.

Pel Grup Municipal Socialista: Borja Jesús Sanjuán Roca, María Teresa Ibáñez Giménez,
Nuria Llopis Borrego, Javier Ismael Mateo García, Elisa Valía Cotanda, María Pérez Herrero i
Borja Santamaría Herrero.

Pel Grup Municipal Vox Valencia: Juan Badenas Carpio (segon tinent d'alcalde), José
Vicente Gosálbez Payá, Mónica Gil Cano i Cecilia Carmen Herrero Camilleri.

Actua com a secretari el secretari general i del Ple, senyor Hilario Llavador Cisternes.
Assistix l'interventor general municipal, senyor Ramón Brull Mandingorra.

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial de la ciudad de València, a las 10:06
horas del día 16  de septiembre  de 2024, se abre la sesión del Pleno del Ayuntamiento de
València con la presencia de las señoras y los señores concejales que se indica a continuación,
cuyo número supera el tercio del número legal de miembros de la corporación; bajo la
presidencia de la alcaldesa señora María José Catalá Verdet, del Grupo Municipal Popular:

Por el Grupo Municipal Popular: Juan Carlos Caballero Montañés, María José Ferrer
San Segundo (primera teniente de alcalde), José Marí Olano, José Luis Moreno Maicas, Paula
María Llobet Vilarrasa, María Julia Climent Monzó (tercera teniente de alcalde), Santiago
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Ballester Casabuena, Juan Manuel Giner Corell (cuarto teniente de alcalde), Jesús Carbonell
Aguilar, Carlos Luis Mundina Gómez, Marta Torrado de Castro y María de Rocío Gil Uncio.

Por el Grupo Municipal Compromís: Carmen Luisa Robles Galindo, Gloria Amparo Tello
Company, Pere Sixte Fuset i Tortosa, Sergi Campillo Fernández, Lucía Beamud Villanueva,
Giuseppe Grezzi, Ferran Puchades Vila, Eva Maria Coscollà Grau y 

.María Luisa Notario Villanueva

Por el Grupo Municipal Socialista: Borja Jesús Sanjuán Roca,  María Teresa Ibáñez
Giménez, Nuria Llopis Borrego, Javier Ismael Mateo García, Elisa Valía Cotanda, María Pérez
Herrero y Borja Santamaría Herrero.

Por el Grupo Municipal Vox Valencia: Juan Badenas Carpio (segundo teniente de
alcalde), José Vicente Gosálbez Payá, Mónica Gil Cano y Cecilia Carmen Herrero Camilleri.

Actúa como secretario el secretario general y del Pleno, señor Hilario Llavador Cisternes.
Asiste el interventor general municipal, señor Ramón Brull Mandingorra.
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1 RESULTAT / : QUEDAR ASSABENTAT / RESULTADO QUEDAR
ENTERADO

ASSUMPTE / :ASUNTO
ALCALDIA. Debat sobre l'estat de la ciutat.
ALCALDÍA. Debate sobre el estado de la ciudad.

Sra. Alcaldessa/Sra. Alcaldessa

“Molt bon dia a tots. Anem a començar amb el debat de la ciutat.

Senyor secretari.”

Sr. Secretari/Sr. Secretario

“Punt u i únic. Alcaldia. Debat sobre l’estat de la ciutat.”

__________

Presidix la primera tinenta d'alcalde.

Preside la primera teniente de alcalde.

__________

Sra. Alcaldessa/Sra. Alcaldessa

“Bueno, pues  . Muy buenos días a todos. Compañeros de corporación,molt bon dia a tots
asociaciones de vecinos, federaciones, asociaciones de distintos ámbitos. Gracias por venir a este
debate que marca el inicio del nuevo curso político.

Hoy afronto mi primer debate de la ciudad como alcaldesa de València y no puedo
empezar de otra manera que dando las gracias. A mí València me ha demostrado su fortaleza en
uno de los momentos más duros y más complicados que hemos sufrido como ciudad, que fue el
incendio de Campanar. Por ello, permítanme que empiece por aquí. El 22 de febrero el corazón
de la ciudad se paró con el horrible incendio que se produjo en un edificio de Campanar. Por eso
mis primeras palabras son para los familiares y para los amigos de las diez víctimas mortales. No
hay consuelo para quien ha perdido a un ser querido y todos somos conscientes de ello, pero creo
que hablo en nombre de toda la corporación y de todos los vecinos de la ciudad para decirles que
València siempre los llevará en el corazón, siempre. El 22 de febrero nos encontramos ante una
tragedia de las que no hay un manual escrito, pero creo sinceramente que el Ayuntamiento de
València y todos los vecinos de la ciudad estuvimos a la altura. Nunca pensé que mi primer año
como alcaldesa iba a vivir una situación así, pero hoy les puedo decir que cuando la ciudad sufre,
pase lo que pase y desgaste lo que desgaste, la primera autoridad de esta ciudad debe ponerse al
frente y no esconderse. Aquella noche más de 400 personas se quedaron absolutamente sin nada.
Sin su hogar, sin sus recuerdos, sin su documentación, sin nada.

La misma noche del incendio, el Ayuntamiento activó un amplio dispositivo. Unos
bomberos que se jugaron su propia vida. Un cuerpo de Policía Local que estuvo al pie del cañón.
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Un equipo de psicólogos y de atención de urgencias sociales que atendían los dramas personales
que estábamos viviendo allí. Unos conductores de la EMT que trasladaron a los afectados a
hoteles. Unos trabajadores del Ayuntamiento que acordonar la zona, que empezaron a activar
toda la maquinaria administrativa. Esa misma noche alojamos a todos los afectados en hoteles.
Las luces de este Ayuntamiento estuvieron toda la noche encendida. Se presentaron aquí
secretarios, funcionarios de todo tipo. Estuvieron toda la noche. Y eso solo merece un gracias por
mi parte porque ciertamente uno se siente en una ciudad maravillosamente solidaria, pero
también en un ayuntamiento con un equipo humano extraordinariamente extraordinario.

Esa noche es la más dura que yo he vivido como alcaldesa de València, pero he de
reconocerles que esa noche también vi la fuerza y la grandeza de esta ciudad. Vi una ciudad
volcada en ayudar a sus vecinos. Desde el vecino anónimo que se acercaba o llamaba al
Ayuntamiento para ofrecer todo lo que pudiera. Desde las asociaciones y comisiones falleras que
nos brindaron su solidaridad y cariño. Desde las empresas, las muchas empresas, y los colegios
profesionales que se pusieron a nuestra disposición. Y sí, también, sobre todo a todos y cada uno
de los trabajadores de este Ayuntamiento, que echaron horas y horas atendiendo a todos los
afectados, dando igual que fuera de madrugada, sábado o domingo. Todos implicados, todos, y
atendiendo a los afectados que tenían que empezar de cero. A todos ellos, infinitas gracias. Es
emocionante girarte y darte cuenta de que tienes detrás una ciudad entera dispuesta y
preguntando: ‘Alcaldesa, ¿cómo podemos ayudar?’. Y esto es literal, esto que les cuento, porque
el gabinete de Alcaldía se convirtió en una centralita de solidaridad y en la Oficina de
Coordinación de esta crisis. Gracias a ese trabajo ingente, a contrarreloj y a la solidaridad de
muchas empresas que se volcaron para ayudarnos a amueblar, acondicionar el edificio de
Safranar, 99 familias, 5 días después del incendio, pudieron tener una casa. Todo en tiempo
récord. Durante seis meses los afectados del incendio de Campanar han tenido allí su casa y poco
a poco han empezado a rehacer su vida.

Quiero en este punto agradecer también a la Generalitat su apoyo y su colaboración. La
línea de ayudas directas que puso inmediatamente para que los afectados pudieran comprarse lo
básico y las ayudas al alquiler que está dando a los propietarios inquilinos que lo están
solicitando. Esos días de febrero hubo una extraordinaria coordinación entre administraciones,
hubo una respuesta modélica. La asociación de afectados del incendio de Londres visitó nuestra
ciudad y nos reconoció las grandes diferencias que hubo entre la respuesta de Londres y nuestra
respuesta. Insisto, una respuesta modélica. No solo entre administraciones, tampoco solo entre la
ciudadanía, que también, también desde esta corporación. Quiero agradecer a todos los grupos
políticos su comportamiento, su disposición a colaborar y sobre todo, por encima de todo, la
unidad que mostramos para superar esta tragedia. La sociedad nos pide a la clase política
precisamente esto, responsabilidad y unidad para trabajar por nuestros vecinos, para superar las
adversidades que nos pone la vida. Y lo hicimos todos, y lo hicimos juntos.

Por eso quiero anunciarles que este Ayuntamiento va a iniciar la tramitación para otorgar a
todos los que nos ayudaron la Medalla de la Gratitud. Será la primera medalla de la gratitud de la
democracia y creo sinceramente que el río de solidaridad que nos ayudó a afrontar esta tragedia
merece este reconocimiento. Si hay algo que sabemos los valencianos es resurgir de las tragedias
más fuertes. Lo hicimos en la riada del 57, cuando una catástrofe natural se cobró la vida de
miles de personas. Esta ciudad se repuso en ese momento a pulmón. Convertimos la tragedia en
una oportunidad. Convertimos el antiguo cauce del río en el mayor parque lineal de Europa. Lo
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que fue el escenario de una gran tragedia en su día es hoy un río de deporte, de cultura y de vida
saludable.

Y ahora es momento de analizar todo lo que ha pasado y también de trabajar para evitar,
minimizar y responder a estas circunstancias mucho mejor. Y eso es lo que va a hacer este
Ayuntamiento. Por eso quiero anunciarles, también, que a partir de ahora todo aquel constructor
que quiera una licencia tendrá que presentar una ficha de intervención operativa. No habrá
licencia sin este documento, que resume la información básica que necesitan los bomberos para
tener a golpe de vista y en cuestión de segundos cómo está configurado el edificio para poder
diseñar y planificar la estrategia ante un incendio o ante una explosión. La prevención operativa
es fundamental. Queremos una mayor información que esté a disposición de nuestros equipos de
emergencias para que tengan una respuesta mucho más ágil y más eficiente. De esta manera y
con este requisito obligatorio de exigir las fichas de intervención para conceder cualquier licencia
de estas características, València se convertirá en una de las ciudades más avanzadas en la
prevención operativa. Ante una adversidad no nos podemos quedar totalmente quietos ni
paralizados, debemos mirar hacia adelante, planificar y saber a qué nos enfrentamos. Como
ustedes saben, las causas del incendio de Campanar se están investigando y debemos esperar los
resultados. Lo que sí nos transmitieron los bomberos, los del Ayuntamiento y los de la
Corporación Provincial -a quienes aprovecho para agradecer el apoyo que nos dieron- es que la
propagación fue muy virulenta, fuera de los parámetros normales. Y eso, por otras experiencias
vividas en otras ciudades, se pudo deber al material envolvente de la fachada. Nosotros no
podemos cambiar el código técnico de edificación. Debe ser el Gobierno quien endurezca la
normativa para evitar este tipo de incendios y exigimos que así lo hagan. Creo que es una
exigencia justa y también necesaria.

Pero este Ayuntamiento no se va a quedar parado a la espera de si el Gobierno mueve o no
ficha. Queremos ayudar y fomentar que las comunidades de propietarios que viven en edificios
con características similares al de Campanar cambien este tipo de material. Por ello, en las
próximas ordenanzas fiscales vamos a aprobar una bonificación del 95 % del ICIO para ayudar a
las comunidades que opten por realizar este tipo de material en su fachada. Esta ciudad ha
aprendido mucho de lo que ocurrió el pasado 22 de febrero. Una de las cosas que hemos
aprendido es que los bomberos son nuestros ángeles de la guarda. Y por eso vamos a seguir
apostando por ello. Justo tres días antes del incendio se incorporaron 77 nuevos bomberos, yo
misma les di su casco. Tres días después ya se estaban jugando la vida. Es una prioridad para este
gobierno seguir apostando por este cuerpo municipal. Por ello, vamos a incorporar 16 nuevos
vehículos con un presupuesto superior a 4 millones de euros, entre ellos tres bombas urbanas
pesadas, dos bombas nodrizas, dos vehículos eléctricos y seis híbridos, un furgón de apoyo
logístico y nuevas escaleras, de 32 y 42 metros. Nuestros bomberos tendrán más y mejores
medios y nuestra ciudad estará mejor preparada ante cualquier adversidad. Los valencianos, una
vez más, saldremos más fuertes de esta tragedia.

He querido empezar por el incendio de Campanar porque ha sido el momento más duro al
que nos hemos enfrentado en el último año, pero ahora quiero hacer un análisis del estado de la
ciudad. En mayo del 2023 los ciudadanos se pronunciaron con claridad en las urnas y votaron
cambio. Quisieron dejar de lado las políticas sectarias y asfixiantes de los últimos ocho años de
un gobierno nacionalista y de izquierdas que llevaba a la ciudad irremediablemente a la
decadencia. Los valencianos apostaron por un gobierno de libertad de gestión, pero sobre todo de
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autoestima. Cuando tomé posesión como alcaldesa en junio de 2023, señalé las guías de mi
actuación. Dije que quería recuperar la luz de València después de años en que esta ciudad estaba
apagada por falta de ambición y de trabajo. Lo voy a demostrar con el balance de gestión que
haré a continuación. Esta ciudad está en marcha. Dije que València estaba por encima de todo,
más allá de siglas y de colores políticos. Nuestra ciudad por encima de todo. Siempre. También
lo demostraré. Y dije que como alcaldesa quería cuidar lo pequeño y ambicionar lo grande. Y
ahora también voy a rendir cuentas sobre ello.

A mí no me gusta ser revisionista, me gusta mirar al futuro, pero no voy a engañar a los
valencianos. Este gobierno se encontró con una ciudad paralizada en la gestión y descuidada en
su día a día. Decadente. Revertir una tendencia de decadencia en la que estaba sumida la ciudad y
recuperar la autoestima de una ciudad líder es un compromiso firme. Elegir entre un gobierno u
otro no es una cuestión baladí. Elegir decadencia o liderazgo es elegir, por poner ejemplos de la
última década, entre la progresiva caída de Barcelona o la creciente fortaleza de Madrid.
València decidió ser ella misma de nuevo. Líder, proactiva, emprendedora, innovadora y activa.
Y la reacción no se ha hecho esperar. Hemos puesto València en marcha, la hemos reactivado y
lo hemos hecho con actuaciones en varios frentes. El primero de ello, el cuidado de nuestra
ciudad, redoblando la limpieza y el baldeo de nuestras calles. No es una cuestión menor.
Aumentando la seguridad en los barrios y destinando más de 7,8 millones de euros a reparaciones
urgentes en mercados municipales, polideportivos, colegios y centros de mayores, entre otros.

El segundo de los frentes ha sido en la gestión pura y dura. Nos hemos puesto a trabajar y
hemos convertido el Ayuntamiento en una administración tractora, que colabora e impulsa la
iniciativa privada para conseguir más empleo, más riqueza y más bienestar. A los hechos me
remito, lo describiré después. Un incremento del 62 % de licencias resueltas. Hemos eliminado la
cola del Padrón, la de los paraguas, ¿recuerdan? La EDUSI nos la encontramos en un 25 % de
ejecución. En un año, en un 75 % de ejecución. Y otros proyectos de fondos europeos, por
ejemplo, Next Generation, el Plan de sostenibilidad turística en destino -imagino que luego
hablaremos de él- que se inició en el año 2021, en mayo de 2023 estaba ejecutado el 1 %. Y en
un año hemos llegado al 49,7 %, cuando el Ministerio nos pide de aquí a final de año el 50 % de
ejecución, por lo que vamos a cumplir. Del 1 al 49,7, del 25 al 75 % de ejecución, por poner
ejemplos. Y luego pondré más.

Y el tercero de los frentes, y creo que es el más importante, es el de la economía familiar.
Y voy a empezar por aquí. El gran proyecto de este primer año de mandato desde luego ha sido la
bajada de impuestos. Ha sido el más importante en cifras globales. Los valencianos se han
ahorrado más de 60 millones de euros, la bajada de impuestos más importante de toda la historia
de la ciudad. Hemos aplicado una reducción del IBI del 20 %, beneficiando a 687.253
valencianos, 400.000 vecinos, 33.000 comercios, 6.700 oficinas y 700 hosteleros han visto cómo
bajaba su recibo de la contribución. Todos ellos se han ahorrado más de 33 millones de euros.
Hemos aplicado una bonificación del IBI entre el 60 y el 90 % a las familias numerosas, 3.800
familias numerosas se han ahorrado más de 1 millón de euros. Hemos aplicado una bonificación
del 95 % de la plusvalía en caso de herencia. El injusto ‘impuesto a la muerte’, aquel que castiga
el ahorro de todas las familias prácticamente ha desaparecido en esta ciudad. Los valencianos se
han ahorrado 1,7 millones frente a los 71.259 que se ahorraban anteriormente, 1,7 frente a
71.259. También hemos aplicado bonificaciones    en actividades económicas parainter vivos
ayudar a los comercios tradicionales, hemos bajado un 50 % la tasa de alcantarillado y hemos
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devuelto el IAE a comercios hosteleros y PYME que tuvieron que pagar ilegal e injustamente
durante la pandemia.

En nuestro ADN está bajar los impuestos para que las familias tengan el dinero en sus
bolsillos y tengan más libertad. Y hoy los ciudadanos han podido comprobar que se puede bajar
los impuestos y a la vez mejorar los servicios y las infraestructuras públicas, rebajar la deuda y
seguir creciendo, porque si se tiene buena gestión, las inversiones se ejecutan y la ciudad camina
y avanza. También se lo voy a demostrar. El año pasado terminamos con la mayor inversión
ejecutada en la última década. Acabamos con 133 millones de euros ejecutados en inversiones
frente a los 85,7 del año anterior, un incremento del 43,5 %. Y en lo que llevamos de año hemos
autorizado el 129 % del presupuesto inicial de inversiones, y hemos ejecutado en los primeros
seis meses un 12 % más que en los primeros seis meses del año 2023. Ejecutado es la palabra, es
lo que ve la gente. Hemos dado un giro radical a la gestión en València, de subir impuestos y no
ejecutar inversiones hemos pasado a bajar impuestos, mejorar la calidad y el estado de los
servicios, y seguir bajando la deuda de esta ciudad. Porque sí, hemos bajado la deuda. Nos
encontramos una deuda de 225 millones de euros y vamos a terminar el año con una deuda de
150 millones de euros, una reducción del 33 % de la deuda, cinco puntos porcentuales en el nivel
de endeudamiento. Del 19 % al 14 %. Hoy los valencianos pagan menos impuestos, tienen un
ayuntamiento con menos deuda y además que trabajan más por ello. Hemos cumplido. Hemos
cumplido.

Esta bajada de impuestos ha ido acompañada de una reactivación económica de la ciudad.
València ha despertado y empieza a ocupar el lugar que merece. Llegamos al gobierno y una
persona o empresa para conseguir una licencia esperaba una media de 1.200 días, 1.200 días.
Tras la reestructuración y la buena gestión en el Servicio de Licencias, que ya no está
desmembrada en varias concejalías como ocurría anteriormente, hemos aumentado un 62 % el
número de licencias de obras resueltas. Lo que hemos hecho en el Servicio de Licencias ha sido
una auténtica revolución. Entre septiembre de 2023 y mayo de 2024 se ha incrementado un 62 %
el número de licencias de obra resueltas. Ha pasado como en el Padrón, como la cesión del
Alinghi. Se trataba de ponerse manos a la obra y se trataba de ponerse a trabajar. La concesión de
licencias y obras de actividad en el último año ha generado una inversión económica en la ciudad
por encima de los 750 millones de euros. Les voy a poner algunos ejemplos de licencias que
llevaban años, si no décadas, durmiendo el sueño de los justos y que hemos resuelto. La licencia
de la ZAL. La rehabilitación del Palacio dels Eixarchs. La modificación puntual del Plan de
Ordenación del Paseo Marítimo, que permite a los 12 restaurantes allí ubicados mejorar sus
instalaciones. El desbloqueo del proyecto de reurbanización del entorno del Museo de Bellas
Artes, que supondrá una inversión de 2,8 millones de euros. La licencia para la construcción de
los edificios que van a sustituir a los bloques portuarios, que estarán a final de año. O el centro,
por ejemplo, multidisciplinar terciario en Malilla, por un valor de 6,64 millones de euros.
València ya no deja escapar ninguna inversión que cree empleo y que cree riqueza en esta
ciudad. Ahora, inversiones estratégicas y que permiten dar un salto cualitativo en esta ciudad no
están en un cajón durante años. Un ejemplo, por ejemplo, es el nuevo hotel que tendremos en la
plaza del Ayuntamiento. Solo existirán cinco en España de esta categoría. Y su licencia se ha
dado en tiempo récord, seis meses.

Esa reactivación económica también ha llegado a la Marina, uno de los puntos clave de la
ciudad que estaba absolutamente abandonado y sin salida. El anterior equipo de gobierno lo
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estaba dejando morir y lo que es más grave, las inversiones estratégicas para los valencianos
corrían el riesgo de irse a otras ciudades, evidentemente, por la falta de actividad de esta. Un
ejemplo ha sido la ampliación de Marina de Empresa. Compromís y PSOE fueron incapaces de
dar una alternativa al mayor polo de formación de emprendimiento de esta ciudad. Este gobierno,
en menos de un año, desbloqueó la situación reteniendo una inversión de 18 millones de euros y
lo más importante, reteniendo el talento que sale de las instalaciones. La Marina vuelve a ser
atractiva para los inversores. Prueba de ello es que la tecnológica valenciana Sesame seguirá
creciendo en las antiguas bases de Iberdrola. Y les avanzo que vamos a convertir La Marina en el
gran polo innovador del sur de Europa. Este mes vamos a aprobar el convenio entre el
Ayuntamiento y la Autoridad Portuaria de València para seguir desbloqueando La Marina y
poner orden al que será por fin, junto con La Harinera, el mayor polo emprendedor e innovador
del sur de Europa. València lidera en este momento el Super Nodo Sur de Europa de Inteligencia
Artificial. Es la única ciudad española que acoge dos de los ocho consorcios europeos, uno sobre
gemelos digitales y otro sobre lucha contra el cáncer. Y somos la primera ciudad de España que
ha tenido y tiene una Ordenanza de Sandbox. Nos hemos convertido en aliados del ecosistema
emprendedor. En los primeros seis meses de apertura de La Harinera y la puesta en marcha de
València Innovation Capital hemos movilizado más de 13 millones de euros, algo impensable
anteriormente. Y vamos a seguir redoblando esfuerzos en esta línea porque queremos retener
nuestro talento, sobre todo el talento local. Contamos con una de las mejores universidades
politécnicas del mundo y este Ayuntamiento hará todo lo que esté en su mano para que nuestro
talento brille.

Si hoy desde luego existe una dificultad -también hablaré de esto porque es de las cosas
que más me preocupan como alcaldesa- entre los jóvenes, entre los mayores, entre las familias
valencianas, es comprar una casa o alquilar una vivienda. Y es porque los últimos 8 años la nula
y paupérrima política de vivienda nos ha dejado a la cola. Hoy nos enfrentamos a una de las
mayores crisis sociales de las últimas décadas. La vivienda es uno de los temas que más preocupa
a todas las personas y las horas que estamos dedicando a esta cuestión son ingentes. Veo con
preocupación cómo esta ciudad se tiene que enfrentar a la mayor crisis social de la última década,
derivada de la inacción del gobierno anterior. La imposibilidad de acceder a una vivienda lastra
proyectos personales, expulsa a nuestros vecinos porque vacía la vida de los barrios y frustra las
ambiciones yaspiraciones de muchos jóvenes y familias que han de dedicar demasiado dinero a
un derecho fundamental que es tener una vivienda digna. Esto está ocurriendo porque en nuestra
ciudad durante 8 años no se ha hecho una política activa de vivienda. El balance es desolador: 14
viviendas públicas en 8 años. Creo que no hay nada más que añadir. La vivienda es y ha sido la
mayor prioridad de este gobierno y espero, desde luego, consenso y apoyo por parte de todos los
partidos políticos en esta materia. Espero seriedad y altura política para no hacer de la vivienda
una bandera de lucha, para trabajar juntos por la gente.

Durante este primer año hemos puesto en marcha el programa de vivienda más ambicioso
de la última década, el programa ‘+ Vivienda’. En tan solo un año ya se ha superado todo lo que
se hizo en la anterior etapa. En un año hemos invertido más de 22,28 millones de euros a la
adquisición de 139 viviendas de protección pública destinadas al alquiler asequible en los barrios
de Safranar y La Torre. Hemos adjudicado 39 viviendas de alquiler asequible en un año, frente a
las 31 que se adjudicaron en total en los últimos 8 años. Hemos realizado una permuta con la que
hemos conseguido un edificio de 86 viviendas en el barrio de la Font de San Lluís, con una
operación que nos permitirá sumar después 400 viviendas públicas de promoción privada. Y
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acabamos de poner en marcha la licitación para la construcción de derechos de superficie sobre
cuatro parcelas de propiedad municipal que permitirá la construcción de 221 viviendas de
protección pública en los barrios de Nou Moles y de Faitanar. En conclusión, en tan sólo un año
hemos puesto en marcha el 91 % del programa ‘+ Vivienda’, que prevé la construcción de 954
viviendas de protección pública. Además, hemos desbloqueado dos sectores ya clasificados de
suelo urbanizable que llevaban en el cajón años y años por disputas partidistas y ajenas a la
realidad social de esta ciudad. El PAI de Benimaclet y el PAI del Grau ya están en marcha,
desbloqueados. Darán respuesta a las necesidades de esta ciudad y de zonas importantísimas con
la construcción de 4.748 viviendas nuevas, de las que 853 serán de protección pública. El
problema de la vivienda amenaza con ser un elemento de tensión continuada por la propia
dinámica de las ciudades. Nosotros no esperamos resolver el problema al 100 %, pero no
cesaremos en nuestro esfuerzo y, que vayamos a construir la mayor oferta de vivienda protegida
de toda nuestra historia democrática, espero que sea un claro ejemplo, desde luego, de que
siempre vamos a estar allá donde se nos necesita. En esto también hemos cumplido.

Durante este año, València ha liderado las políticas de transición energética y de economía
social. Somos la Capital Verde Europea y la Capital Española de la Economía Social, dos
reconocimientos que nos dan una gran proyección como ciudad. Y me gustaría empezar por el
primero. La Capitalidad Verde es un reconocimiento a la trayectoria de toda la ciudad, fruto del
trabajo realizado por el conjunto de la sociedad valenciana y de los sucesivos gobiernos
municipales -del anterior, que lo pidió, también, por supuesto- que han venido desarrollando
esfuerzos sostenidos durante décadas para conseguir el citado reconocimiento. València es
Capital Verde Europea coincidiendo curiosamente con el 50 aniversario de la revisión del Plan
urbanístico de la Dehesa. El entonces alcalde, Miguel Ramón Izquierdo, lo aprobó con una fuerte
reducción del área urbanizable y con una protección del monte. El camino hacia una ciudad más
verde no empezó hace 8 años, empezó hace más de 50. Por eso la capitalidad es el
reconocimiento del triunfo de la sociedad valenciana. Se trata de un proyecto colectivo de sus
vecinos y de sus gobernantes. Así lo entiendo yo. Y por ello, y quiero recordárselo, antes de ser
alcaldesa apoyé todos y cada uno de los pasos realizados por el anterior equipo de gobierno para
conseguir este reconocimiento.

Este año València se ha convertido en el faro medioambiental y de sostenibilidad de
Europa. Por primera vez se han reunido fuera de Bruselas, y lo han hecho aquí en València, tres
foros de alto nivel, la Asamblea General de Energy Cities, la conferencia anual de los City
Mission y el Foro Europeo de Resiliencia. En este encuentro europeo, el director general de
Medio Ambiente de la Comisión Europea eligió a València y cito textualmente: ‘por su
compromiso con la sostenibilidad y el medio ambiente y haciéndolo además con liderazgo’.
Como Capital Verde Europea y como ciudad Mission estamos llevando a cabo proyectos muy
ambiciosos. Permitidme que empiece por lo más reciente. El pasado jueves firmamos un
protocolo y un compromiso que es histórico. Nunca antes se había conseguido reunir y poner de
acuerdo a todos los municipios ribereños de la Albufera para iniciar el procedimiento para
declarar la Albufera como reserva de la Biosfera por parte de la UNESCO. En el pasado y con un
gobierno del Partido Popular, se intentó y no se consiguió. La anterior corporación, ni lo intentó.
Y ahora este gobierno ha arrancado este compromiso a favor de nuestro lago en un año. Me
gustaría volver a agradecer a todos los alcaldes de diferentes partidos políticos que hayan dejado
al lado las posturas partidistas y que hayan mirado por el bien común, que es la Albufera. Esto es
lo que los ciudadanos nos reclaman, el consenso. València por encima de todo, también de las
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siglas políticas. El jueves alcanzamos un compromiso histórico, un hito dentro de la Capital
Verde Europea, pero el Ayuntamiento de València ha hecho, y mucho, más que los últimos años,
para defender la Albufera y el gran pulmón verde de esta ciudad como es la Devesa. Hemos
puesto en marcha el tanque de tormentas del Saler que evita la llegada de agua sucia al lago.
Estamos defendiendo a los tribunales el agua necesaria para la misma Albufera, algo que hasta
este momento, hasta esta corporación, no se había hecho. Hemos llevado a cabo una labor
intensiva de poda en la Devesa, como hace años que los vecinos no recordaban. Y hemos puesto
en marcha, después de seis años de bloqueo, ocho cañones antiincendios que pueden lanzar 2.966
litros de agua por minuto y que protegen nuestro bosque. Hoy les puedo anunciar que ya tenemos
luz verde para la instalación de tres cañones más. De esta forma, en el año 2025 se completará la
instalación de la primera fase de cañones antiincendios que incluirán mejoras en las cámaras y
también en sensores. No vamos a escatimar medios para proteger nuestro parque natural.

Dentro de la capitalidad también estamos desarrollando proyectos que unen la transición
energética con la transición justa y social. A principios del año 2025 habremos finalizado la
mayor planta solar de suelo urbano con la instalación de más de 6.600 placas solares en los
cementerios municipales, que permitirá evitar la emisión de mil toneladas de CO2 al año. Ya
hemos finalizado en Campanar, Benimàmet y estamos trabajando en el Grau. Lo más importante
de este proyecto, y es el sello que le hemos querido dar en esta corporación, es que esa estrategia
ayudará a 800 hogares vulnerables, que tienen problemas para afrontar los recibos de la luz.
Nosotros sí ponemos a las personas por delante y no pensamos solo, que también es importante,
en el ahorro en los edificios municipales. Estamos trabajando en un ambicioso proyecto piloto de
autosuficiencia energética en la pedanía del Perellonet. Será la primera pedanía de toda España
autosuficiente. Durante este año hemos desbloqueado proyectos con los que la ciudad ganará
335.000 metros cuadrados de zonas verdes, lo que equivale a 35 campos de fútbol. Se ha iniciado
la plantación de más de 2.000 árboles y se ha impulsado la creación de cuatro nuevos parques.
Hemos inyectado medio millón de euros en las pedanías para que desarrollen proyectos verdes y
sostenibles elegidos por los vecinos. 

València está ahora mismo liderando las ciudades que quieren alcanzar la neutralidad
climática. El pasado junio, varias delegaciones nacionales e internacionales firmamos la
declaración inicial de la Carta Verde de València, donde reclamamos una mayor implicación de
los Estados y de la Unión Europea en la financiación de los proyectos que estamos llevando las
ciudades. Nuestro compromiso hacia una ciudad más verde, más amable y más sensible es
inequívoco y lo estamos demostrando con hechos. Hechos que, lamentablemente, no vemos
desde el Gobierno central. Hemos reclamado mil veces y de forma oficial al presidente del
Gobierno que declare la capitalidad como acontecimiento de excepcional interés público.
Estamos a septiembre y el compromiso del Gobierno es nulo, brilla por su ausencia. Tenemos un
Gobierno central ecologista, pero de boquilla. Ni nos envían el agua que la Albufera necesita ni
apoyan la Capitalidad Verde. No solo no nos dan ninguna ayuda económica para esta capitalidad,
sino que además están obstaculizando que las empresas valencianas, que sí creen en la estrategia
sostenible de esta ciudad, obtengan incentivos fiscales para ayudarnos. Eso sí, no hay ningún
problema en declarar acontecimiento excepcional de interés público la America's Cup de
Barcelona o el Gran Premio de Fórmula 1 de Cataluña. Qué curiosa contradicción.

Por último, este año València también es Capital Española de la Economía Social y hemos
puesto el foco en esta capitalidad en el tercer sector, en la inclusión social y la inclusión laboral
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de personas con discapacidad. Por primera vez esta ciudad tiene una Dirección General de
Discapacidad, dependiente de Alcaldía. Cumplimos también. Y estamos destinando lo que nunca
se ha destinado a proyectos que mejoren la vida de las personas con cualquier tipo de
discapacidad. Este año hemos puesto en marcha 20 iniciativas, con una inversión cercana a los
900.000 euros, destinadas a la inclusión cognitiva, sensorial, auditiva o a la inclusión educativa
para los niños TEA, entre otros. En los próximos años vamos a enfrentarnos a retos como ciudad
y también como sociedad y debemos estar listos para ello. Vivimos en un mundo cada vez más
complejo en donde las ciudades no somos ajenas a los acontecimientos. Pero València, con este
gobierno a la cabeza, va a poner los ojos en cuidar y en proteger a nuestros vecinos y en liderar
este proceso de cambio y adaptación a los retos que tenemos por delante. Ya lo estamos haciendo
frente al cambio climático, pero el contexto nacional e internacional pide ciudades resilientes,
capaces de ofrecer certidumbre y protección a sus ciudadanos frente a amenazas globales que
impactan en lo local.

Miren, a mí me votaron los vecinos de València porque vieron en este proyecto futuro,
capacidad de dar respuesta a los problemas y de poner València a caminar, frente a la parálisis y
degradación de estos últimos años. Yo me presenté a las elecciones con un programa muy
concreto, que estamos cumpliendo, y tengo la firme intención de liderar la transformación que la
ciudad necesita para adaptarse a estos grandes cambios en los próximos años. Porque este
gobierno, que a nadie le quepa la menor duda, tiene la ambición de encabezar un gran proyecto
de transformación que no va a culminar en un solo mandato. Durante la campaña me comprometí
a cuidar, proteger y liderar València. Un año después puedo decir que estamos cumpliendo con la
palabra dada. Lo que les prometimos a los ciudadanos lo estamos haciendo, estamos cumpliendo
con ellos. En este mandato vamos a consolidar la construcción y el liderazgo como ciudad y lo
vamos a hacer atendiendo a las prioridades de nuestros vecinos. Como decía anteriormente,
cuidando lo pequeño pero ambicionando lo grande. En 2025 se cumplirá el 50 aniversario de la
modificación del Plan General de Ordenación Urbana para declarar zona verde el viejo cauce del
Turia y para evitar la construcción de carreteras. Cincuenta años despuésa estamos en disposición
de iniciar la segunda gran transformación de la ciudad y terminar el antiguo cauce del río y abrir
València al mar. En este mandato, el tramo final del río, el nuevo tramo Europa del Jardín del
Turia, con el parque de Desembocadura y con el nuevo ciclo peatonal de más de un kilómetro
que vamos a construir, verán la luz. 

Y el soterramiento de las vías de Serrería también puede ser una realidad si el Gobierno
central quiere. Quiero comunicarles que el miércoles pasado el Ayuntamiento envió al Ministerio
de Transportes todos los informes técnicos de todas las concejalías implicadas para avanzar en el
soterramiento de las vías de Serrería. El ministro se comprometió a desbloquear este asunto que
para mí como alcaldesa es capital. València debe poner fin a la cicatriz ferroviaria que existe
entre Penya-roja y el Grau y no vamos a aceptar en ningún caso ninguna alternativa que no
suponga el soterramiento de las vías. Quiero recordarles que el Gobierno tiene más de 2 años el
estudio informativo de alternativas paralizado, guardado en el cajón. Este Ayuntamiento ha dado
al Gobierno en un mes, en un mes, toda la información necesaria para avanzar. Estamos
dispuestos a adelantar 10 millones de euros para pagar el proyecto de ejecución de obras. Y, por
supuesto, a financiar las mismas con un reparto equitativo del coste. Pero antes el Gobierno debe
cumplir su palabra y finalizar el estudio informativo de alternativas. Y eso yo lo quiero ver en los
Presupuestos Generales del Estado. Si no, pues evidentemente será un nuevo desprecio a nuestra
ciudad. Confío en que así sea.
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Retos de los que hemos hablado, pero seguiremos hablando. Jóvenes y vivienda. Es una
obsesión de este equipo de gobierno. Una vez hemos desatascado durante años los desarrollos
urbanísticos pendientes, quiero anunciarles que vamos a iniciar los trabajos para diseñar y
establecer la estrategia del futuro urbano de la ciudad que culminará con la revisión y
actualización del Plan General de Ordenación Urbana, que fue diseñado en los años 80 del siglo
pasado y que se encuentra prácticamente agotado. Debemos actualizar y empezar a construir la
València de los próximos 30 años para dar soluciones al futuro de la ciudad. Ante la preocupante
falta de vivienda en la ciudad, vamos a impulsar de manera inmediata una nueva bolsa de suelo,
algo que no se ha hecho en los últimos 20 años y que es necesario para dar respuesta a la
acuciante necesidad de vivienda. Para dar respuesta a lo que nos piden nuestros jóvenes, nuestros
mayores, los vecinos: el derecho a la vivienda. Este nuevo desarrollo está ubicado en Benimàmet.
Se trata de un nuevo sector de 402.675 metros cuadrados y con una edificabilidad de 461.266
metros cuadrados de techo. En esta nueva bolsa de suelo se podrán construir más de 4.600
viviendas, de las cuales 1.000 serán de protección pública. En el año 2025 se estarán gestionando
en València 16 PAI, en diferentes estados de tramitación, que suponen todos ellos la construcción
de 13.966 nuevas viviendas, de las que 11.156 serán de renta libre y 2.810 de protección pública.

En materia de vivienda y de regeneración urbana hay que tomar medidas a corto, a medio y
a largo plazo. Por eso les quiero anunciar el inicio del plan urbanístico de los barrios de Tendetes,
Marxalenes y Zaidía, con el objetivo de poner en marcha nuevas dotaciones y zonas verdes en
esta zona de la ciudad. Quiero hacer aquí un inciso. Me gustaría recordarles que este gobierno es
el único que ha atendido las peticiones vecinales y ha paralizado el desarrollo de la
macroresidencia en las naves de Guatla para poder destinarla a dotaciones. La nueva área
funcional de Tendetes, Marxalenes y Zaidía contemplará la ampliación del Instituto Valenciano
de Oncología, un hospital referente en nuestra ciudad, en nuestra Comunitat y en todo el país,
que necesita crecer para poder atender a las personas enfermas de cáncer. El IVO salva vidas,
muchas vidas, y hay que corresponder. Por cierto, también hemos modificado el plan especial
‘Nuevo Hospital La Fe’ para instalar, por fin, los equipos de prontoterapia donados en su día por
Amancio Ortega y que también salvan vidas. El barrio con esta área funcional de Tendetes,
Marxalenes y Zaidía experimentará una mejora gracias a la inversión que realizará el Instituto
Valenciano de Oncología concretamente en Tendentes. Y por su parte, el Ayuntamiento invertirá
11,4 millones de euros en la reurbanización de los grupos de viviendas Virgen de los
Desamparados, en Tres Forques, y Campanar, en Tendetes. València no va a perder ninguna
inversión, ya sea para combatir el cáncer, para retener talento o para generar empleo. El tiempo
de la desidia ha terminado.

Les he hablado de vivienda, de la necesidad que tienen nuestros jóvenes para llevar
adelante su proyecto de vida personal, pero también quiero hablarles de familias. De las familias
en este momento numerosas y monoparentales, de todas las mujeres, de todas las madres que
hacen un esfuerzo enorme para conciliar su trabajo y su vida familiar. En este hemiciclo hay
muchas madres y saben de lo que les hablo.  Problemes amb el so[ /Problemas con el sonido] 
¿Ahora? Bueno, pues hablaba de las madres. Hay muchas en este hemiciclo. Todas saben de lo
que hablo. No todas tienen las mismas oportunidades, no todas tienen la misma flexibilidad
horaria y no todas tienen una red familiar que les ayude.  Problemes amb el so[ /Problemas con el

¿Ahora sí? Vale. Decía que no todas las madres tienen las mismas oportunidades. Nosonido] 
todas tienen la misma flexibilidad horaria y tampoco no todas tienen una red familiar que les
ayude. Como madre, como mujer y como alcaldesa de esta ciudad es una obligación tomar
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medidas para ayudarles. Por eso, vamos a poner en marcha el mayor Plan de conciliación y
maternidad de esta ciudad. Vamos a destinar más de tres millones de euros a la conciliación. Más
de tres millones de euros a extender la gratuidad de la educación 0-3 al mes de julio, a
subvencionar   y a aumentar las becas de comedor. Las escuelas de verano deescoletes matineres
los colegios municipales serán de nuevo, y por segundo año en esta legislatura, gratuitas. Y
daremos a las madres y a los padres, por supuesto, una ayuda directa universal de 300 euros por
recién nacido a partir del 1 de enero de 2025. La conciliación es la gran asignatura pendiente de
esta sociedad y la falta de natalidad es uno de los problemas más acuciantes que tenemos. La
ciudad de València va a empezar a saldar cuentas con muchas mujeres que hoy todavía se
plantean su proyecto familiar y personal en función de su actividad laboral. Les vamos a ayudar
porque apostar por la conciliación es apostar por la igualdad.

Me presenté a estas elecciones diciendo que iba a cuidar de esta ciudad. Y lo hago.
Además de la vivienda para jóvenes, del plan de conciliación dirigida a las mujeres, en el curso
político que ahora empezamos nos hemos marcado varios objetivos a seguir. Mejorar y ampliar
las dotaciones públicas, avanzar en la seguridad de nuestras calles y ofrecer a los vecinos un gran
servicio de transporte público. Voy a empezar por esto último, por el transporte público. En el
anterior mandato la movilidad era un escenario de enfrentamiento permanente. Se aplicaron una
serie de medidas que expulsaron a los vecinos del centro. La máxima que se ha aplicado en esta
ciudad en los últimos años era prohibir, prohibir sin alternativas. El centro histórico se convirtió
en un centro fantasma, solo apto para turistas, porque el resto de vecinos de la ciudad no podía
llegar en transporte público o les era imposible acceder. Nuestro modelo es otro. Frente a la
prohibición, las alternativas. Estamos trabajando para dar el mejor servicio de transporte público,
y hemos empezado por una medida que acerca a nuestros vecinos al corazón de la ciudad,
recuperando siete líneas al centro. La 4, la 11, la 16, la 26, la 31, la 32 y la 70. Los vecinos de
Nazaret, Patraix, Orriols, Zaidía, Pedanies Nord o Fuensanta, tienen mejor conexión con el centro
para ir al Mercado Central, para comprar en los comercios tradicionales o simplemente para
hacer trámites administrativos o ir a trabajar. La recuperación de estas líneas, y a pesar de
algunos agoreros, ha sido un éxito. En el primer semestre del año han registrado 9,2 millones de
pasajeros, 1,5 más que el año anterior. Las líneas recuperadas están creciendo por encima del
resto de las líneas. Han crecido un 19,5 % frente al 16,8 % que han crecido el resto de las líneas.

Y miren, quiero adelantarles otra de las grandes transformaciones que esperaremos
culminar durante este mandato que es convertir València en la ciudad con el mejor transporte
público de toda España. La EMT ha registrado el mejor verano de su historia, con más de 26
millones de pasajeros, y hoy empieza a funcionar el nuevo título  . Somos la primeraMoviment
ciudad de España que ofrece una tarjeta monedero con el móvil, que permite viajar a un precio de
0,43 céntimos, con la ventaja de trasbordos ilimitados durante una hora y que a partir de un
consumo de 17,5 euros hace gratuitos el resto de los viajes durante todo el mes. Repito, la
primera ciudad de España en contar con un monedero virtual e inteligente. Eso es mejorar el
servicio y pensar en nuestra gente, porque nosotros sí ponemos a los ciudadanos en el centro.
Hemos contratado 93 conductores para suplir la carencia de personal y hemos puesto en marcha
el mayor plan de inversión de transporte público, 172 millones de euros hasta 2028 para renovar
la flota, para hacerla más sostenible y ofrecer un mejor servicio a los vecinos. El próximo año
iniciaremos la compra de 168 nuevos autobuses eléctricos e híbridos, por 90 millones. Además,
destinaremos dos millones de euros para hacer las marquesinas más seguras, mejor iluminadas y
con mejores paneles informativos. Y ya estamos actuando en 740 paradas de autobús para
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hacerlas más accesibles, sobre todo para personas mayores, personas con movilidad reducida y
padres, madres, que van con sus carritos de bebé. El 97 % de las paradas en 2025 serán
accesibles. Un trabajo más de nuestro querido director general, Javier Copoví, de Discapacidad,
que tanto bien hace también a la ciudad. Por fin y después de muchos años, la EMT y la
movilidad de esta ciudad están dirigidas desde el sentido común, desde el rigor y sobre todo están
dirigidas por profesionales.

Otra de las carencias que nos hemos encontrado cuando llegamos al gobierno en este
ámbito de la movilidad es la falta de aparcamiento. En esta ciudad se han destruido miles de
plazas en los últimos años sin dar alternativas, provocando un efecto perverso, obligando a la
gente a tener que gastarse un dineral en alquilarse una plaza de  . Como primera medidaparking
hemos devuelto la gratuidad en la ORA azul a la franja del mediodía y en la última hora de la
tarde. Se lo prometimos a los ciudadanos y hemos cumplido. Los valencianos están ahorrando
con esta medida 1,5 millones de euros anuales. Y la segunda fase, que ya hemos empezado a
iniciar, es la recuperación de las plazas de aparcamiento. Durante el próximo año vamos a
acondicionar solares en diferentes puntos de la ciudad y vamos a recuperar alrededor de 1.000
plazas de aparcamiento: 735 en la avenida de los Naranjos-Manuel Broseta, 26 en avenida de la
Malvarrosa, 150 en el entorno del mercado de Torrefiel. Y también estamos estudiando otras
zonas como l’Olivereta, Benimàmet y Benicalap.

Para conseguir apaciguar el tráfico debemos empezar la casa por los cimientos, y no por el
tejado, como se había hecho anteriormente. Queremos que nuestros vecinos puedan caminar por
las calles con seguridad y con tranquilidad. Nuestra política de movilidad es poner al peatón en el
centro de las políticas y por eso durante este año se ha realizado una primera auditoría de
seguridad vial, seleccionando cuatro intersecciones que registran un mayor nivel de
siniestralidad. Concretamente la avenida Blasco Ibáñez con la avenida Cardenal Benlloch y calle
del Clariano, avenida del Puerto con avenida Cardenal Benlloch y calle Eduardo Boscá, glorieta
de plaza Zaragoza con Gran Vía y Fernando El Católico con calle Ángel Guimerá. Estas cuatro
intersecciones registraban un mayor número de siniestralidad y se nos van a determinar una serie
de recomendaciones que aplicaremos. Vamos a semaforarizar los carriles de bici de mayor
tránsito para dar prioridad al peatón. Se llevará a cabo un proyecto piloto de instalación de
semáforos con detección de peatones que suben y bajan de autobús para alertar o frenar el carril
bici en aquellas ubicaciones con elevada intensidad peatonal y que así se aconseje. Crearemos
pasos de peatones en los carriles bici para que se pueda acceder a los contenedores de residuos.
También bajaremos a la calzada de forma progresiva aquellos carriles bici más conflictivos para
ganar espacio en las aceras. Y eliminaremos puntos negros de accidentabilidad, como la glorieta
ubicada en la intersección Blasco Ibáñez y avenida Cardenal Benlloch. Esta primera auditoría no
va a ser la única, vamos a continuar por este camino para reforzar la seguridad del peatón.

Durante el próximo año vamos a seguir reparando y mejorando nuestras dotaciones
públicas y las instalaciones municipales de nuestros barrios. Insisto, nos votaron para cuidar de la
ciudad y eso vamos a seguir haciendo. Vamos a seguir reforzando la limpieza. Hemos
incrementado un 22 % los recursos humanos y les anuncio que a partir de este mes se van a poner
en marcha una nueva brigada específica de limpieza de juegos infantiles en toda la ciudad, que se
aplicará cada 15 días. Nuestros niños merecen tener mejores y mayores parques infantiles.
Además, vamos a poner en marcha proyectos que no estaban en la hoja de ruta de esta ciudad por
indolencia. Vamos a aprobar un plan bianual de mejora integral de los mercados, de más de 6
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millones, para que nuestros mercados vuelvan a brillar y sean el epicentro de nuestros barrios.
Abastos tendrá un complejo deportivo y cultural digno después de años de abandono. Vamos a
rehabilitarlo con un presupuesto de 1,8 millones de euros y adjudicaremos la nueva concesión
deportiva de obra y servicios para mejorar la prestación deportiva a los vecinos, con una
inversión mínima de 9 millones de euros. Ayora tendrá por fin una piscina en condiciones. Su
rehabilitación empezará el año que viene, con un presupuesto superior a 700.000 euros. Además,
vamos a invertir más de 3 millones de euros para remodelar las piscinas de verano de Parque del
Oeste, de Castellar y del Palmar. Trinitat tendrá nueva infraestructura deportiva para el barrio
después de la caducidad de la hípica. Y en los próximos meses vamos a abrir el polideportivo de
Nou Moles, que ha estado bloqueado más de una década. Y el año que viene empezarán las obras
del Polideportivo de San Isidro, una infraestructura altamente reclamada por el barrio. Durante el
próximo año seguiremos renovando el alumbrado público de la ciudad en barrios como
Benicalap, Rascanya, Saidia, Benimaclet, Olivereta, Castellar, Nazaret, Orriols, Fuensanta,
Campanar, Malvarrosa, Sant Antoni, Torrefiel y Cabanyal, entre otros, con una inversión mínima
de 4 millones para tener una mejor iluminación de nuestros barrios. Habrá más luz y nuestras
calles serán más seguras.

En materia de regeneración urbana les anuncio que vamos a impulsar un programa de
mejora de los accesos de la ciudad para transformarlos en fachadas dignas y creo que hay una
cosa muy importante que afecta a los vecinos en esta ciudad directamente que es el ruido. Por
ello, vamos a poner en marcha un plan de reducción del ruido de la ciudad. Por un lado,
contempla la instalación en los barrios con mayor intensidad de ocio, de terrazas, de material
fotocatalítico, que absorbe las partículas nocivas del aire, y material fonoabsorbente, que absorbe
el ruido. Por otro lado, llevamos trabajando durante este año y analizando el estado de más de
400 kilómetros de las vías principales de la ciudad y hemos elegido las vías que están en peor
estado de conservación y que tienen mayor ruido para iniciar un plan de mejora del pavimento
con material fonoabsorbente, que reduce hasta en diez decibelios el ruido y que reduce la emisión
de cerca de 700 toneladas anuales de CO2. Más allá de los eslóganes, lo que hay que hacer es
trabajar.

Y por último, les avanzo que este Ayuntamiento se quiere implicar en la recuperación y
restauración de nuestro patrimonio cultural. Les comunico que ya hemos iniciado los trámites
ante la Conselleria para impulsar la rehabilitación definitiva de  .les Covetes de Sant Joan
Debemos poner fin a la degradación de este patrimonio cultural situado en el centro histórico. El
proyecto lleva mucho tiempo bloqueado y es el momento para que, de una vez por todas,  les

 se restauren y lo hagan a la par que la reforma de los Santos Juanes. Por ello, hemosCovetes
solicitado a la Conselleria que requiera formalmente a los propietarios su reforma. En caso de no
realizarse por parte de alguno de los propietarios, la Administración podrá ejecutar
subsidiariamente la rehabilitación de los mismos. Y también, llegado el momento, el
Ayuntamiento podrá realizar una oferta de compra a aquellos propietarios que no quieran
mantener la propiedad. Si queremos recuperar y embellecer nuestro patrimonio histórico, la
Administración debe implicarse.

En cuanto a la seguridad, vamos a seguir cuidando de nuestra ciudad, protegiéndola. Y la
ciudad es y seguirá siendo una prioridad. Cumplimos. Por eso, una de las primeras medidas fue
dar un salto cualitativo en materia de personal y pasar de una plantilla de 1.906 agentes a una
plantilla de 2.007 policías. Hoy les puedo anunciar que los primeros 57 agentes se incorporarán el
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1 de octubre y el resto lo harán antes de que acabe el año. Por tanto, terminaremos este 2024, con
207 policías más en nuestras calles. Cumplimos. Queremos continuar por ese camino, pero les
aviso que no será fácil si el Gobierno no elimina la tasa de reposición. Si no lo hace, advierto, y
lo digo preocupada, nuestro cuerpo tendrá un problema muy grave en materia de personal y todo
el esfuerzo que hemos hecho durante este último año se verá mermado por las jubilaciones. Así
que espero que el Gobierno atienda una reclamación que es compartida por muchos municipios.

Nosotros vamos a seguir trabajando y reforzando la seguridad en nuestros barrios. Lo
hicimos nada más llegar al gobierno en Orriols desplegando una fuerte actividad policial contra
la ocupación ilegal e instalando cámaras que mejoran la seguridad de la zona. Lo hicimos nada
más llegar en Casitas Rosas destinando 300.000 euros para eliminar un punto de degradación,
insalubridad y, desde luego, de menudeo que era la plaza, es la plaza 7 de Octubre. La hemos
reurbanizado. Y lo vamos a seguir haciendo en más barrios, con un nuevo espacio para la Policía
Local en el mercado municipal de Benimàmet, un subretén donde los agentes podrán realizar su
trabajo. Y con una nueva comisaría en Malilla, cuyo proyecto se está finalizando. Además, les
anuncio que ya hemos pedido la autorización para la instalación de 13 videocámaras de seguridad
fijas en la playa de la Malvarrosa, 5 videocámaras en la avenida de la Malvarrosa y 11
videocámaras en Forn d’Alcedo. Estas se sumarán a las 11 instaladas ya en Orriols, en la Punta y
en Benimàmet. También les avanzo que estamos ultimando un proyecto para la instalación
paulatina de cámaras de seguridad en el centro de la ciudad, una reivindicación altamente
demandada por los comerciantes del centro histórico que el Ayuntamiento va a atender.

La nueva política de Policía Local está dando sus frutos. En este último semestre la
delincuencia de la ciudad ha bajado el doble que en Madrid y que en Barcelona. Así que vamos a
seguir por este camino. Pero también necesitamos la máxima colaboración de Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad del Estado y la empatía de la Delegación de Gobierno. Necesitamos que la
Delegación permita ir de paisano a nuestros agentes, lo pide todo el cuerpo de la Policía Local y
todos los sindicatos. Su labor es fundamental en la lucha contra el top manta, en la lucha contra
los actos vandálicos y en frenar los robos en nuestras playas. No solo eso, los agentes de paisano
son necesarios y así nos lo piden los servicios sociales para el servicio de los X4, que ayudan y
atienden a personas sin hogar.

Esta ciudad debe volcarse para dar una segunda oportunidad a las personas sin hogar. Ya lo
estamos haciendo con la puesta en marcha de un proyecto piloto en las viviendas precarias de
Quatre Carreres, un proyecto de intervención social específico e individualizado que vamos a
extender a otras zonas de la ciudad. Pero necesitamos que el X4 funcione porque son
fundamentales para la atención de personas que no tienen un hogar. Así que pedimos empatía y
que se piense, siempre y por encima de todo, en el bienestar de nuestros vecinos.

Proteger a nuestros vecinos también es hacer frente a tres grandes problemas que van a
más en nuestra sociedad: el envejecimiento de la población, la soledad no deseada, la salud
mental y el aumento del consumo de drogas. Empezaré por la atención a nuestros mayores. Son
el pilar fundamental de nuestra sociedad. Son nuestra red de apoyo. El Ayuntamiento va a
destinar el nuevo edificio del Pilar a un nuevo centro destinado en exclusiva a la dependencia de
los mayores. El barrio del Pilar tendrá un nuevo espacio para nuestros mayores y un equipo de
profesionales dedicados en exclusiva a la gestión de la dependencia, donde ya les anuncio que
vamos a aplicar un plan de choque para reducir las listas de espera. En cuanto a la salud mental,
el pasado marzo pusimos en marcha en el barrio de Zaidía el Servicio de Atención y Seguimiento
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a las Personas con Problemas de Salud Mental. En cinco meses ya se han realizado más de 650
atenciones y ahora vamos a consolidar y extender este servicio de apoyo a personas con graves
problemas de salud mental y a sus familias, garantizando la permanencia de la persona en su
domicilio y en su entorno social. Por último, veo con mucha preocupación el aumento del
consumo de drogas, especialmente entre nuestros jóvenes. Tenemos que frenar este problema que
destruye a muchas familias, que echa por tierra el futuro de muchos jóvenes. Y, por ello, estamos
trabajando en el Plan de Adicciones 2025-2029, que va a hacer especial énfasis en la prevención
y detección temprana, sobre todo de nuestros niños y adolescentes que deben estar mejor
informados de la lacra de las drogas.

La ciudad en un año ha cambiado, ya no es la misma y yo sé que queda mucho por hacer
porque solo llevamos un año, pero hemos frenado el declive y estamos recuperando la autoestima
de esta ciudad, no solo reparando lo material, también reparando lo emocional. Hemos
recuperado la València que se quiere y que se admira por lo que es. El Ayuntamiento de València
ya no es ajeno a las fiestas, a las tradiciones y a las señas de identidad de nuestra ciudad. La 

 vuelve a entrar en la Catedral en el Nou d’Octubre. El cadafal de la Virgen ha vuelto asenyera
brillar en la Ofrenda, después de años de abandono. Hemos puesto en marcha el Nadal
Mediterrani, con el triple de presupuesto para iluminar nuestros barrios y pedanías. Y hemos
vuelto a sentir el poder de nuestra cultura y de nuestra música. Hemos reabierto el Palau de la
Música después de cuatro años cerrado, embelleciendo su iluminación gracias a la colaboración
público-privada. Los valencianos han vuelto al templo de nuestra música con una gran
programación. Se ha multiplicado por cuatro los espectadores y hemos duplicado los abonados.
Hemos puesto en valor nuestra Banda Sinfónica Municipal, dándole mayor presencia a los actos
institucionales y organizando un gran Certamen Internacional de Bandas que hacía décadas que
no se veía en esta ciudad. Nuestra Banda Municipal ha pasado de tocar la Marcha Fúnebre en la
plaza al Ayuntamiento a presentar por primera vez su programación para la temporada
2024-2025, con una treintena de conciertos, su desembarco en los barrios y casi un millón de
euros para renovar sus instrumentos. Y por último, y como nos comprometimos con los
valencianos, hemos puesto fin a las ayudas a dedo a entidades pancatalanistas. Seguimos
cumpliendo.

València ha recuperado su identidad. La cultura es y será un área prioritaria y transversal
que va a impregnar toda nuestra estrategia urbana, sobre todo porque conforma nuestra identidad.
Aquello que somos como valencianos se lo debemos a nuestra riqueza y a nuestra diversidad
cultural. Esta ciudad ambiciona lo grande y València tiene el objetivo de convertirse en la gran
capital cultural del Mediterráneo y en un referente en el entorno europeo internacional. Nuestro
liderazgo en el ámbito cultural es consustancial a nosotros. Nuestras Fallas son Patrimonio
Inmaterial de la Humanidad. Nuestra Semana Santa Marinera es de Interés Turístico Nacional.
Tenemos a las mejores bandas y tenemos a los mejores músicos. Ahora nos toca potenciar los
grandes contenedores culturales de esta ciudad, los que tendremos y los que vendrán. A la ya
anunciada reforma del Palau de la Música, con un coste de más de seis millones de euros, que
acometeremos obligados por la fallida última obra, quiero anunciarles que el próximo año
empezaremos a trabajar para que Benicalap tenga su propio auditorio. Veremos así con las
peticiones vecinales y le daremos contenido al Barrio de la Música, declarado este año. Será una
nueva infraestructura musical para el barrio y para toda la ciudad. Además, crearemos el Centro
de Interpretación del Santo Cáliz en la Casa del Relojero. Nuestros museos y monumentos darán
un salto cualitativo con la digitalización que estamos preparando, permitiendo además la creación
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de visitas virtuales. A principios del año 2025 presentaremos la Estrategia Valenciana Music City
 que estamos diseñando en estos momentos junto a la Universitat de València y la concurrencia
de todos los actores públicos y privados relacionados con la música presentes en nuestra ciudad.

Esta ciutat és heredera de grans artistes, per les venes de la nostra ciutat corre un
sentiment artístic llegendari. Anem a posar-lo en valor. Vaig dir en la meua presa de possessió
que València anava a recuperar la llum de Sorolla. Enguany es complixen 100 anys de l'anunci
de la donació per part de Mariano Benlliure de l’escultura de Joaquín Sorolla per a dedicar-li
un homenatge a la platja i fent coincidir este aniversari, hem realitzat un estudi -mai abans fet-
per a la reconstrucció del monument a Sorolla en la platja del Cabanyal. Hem localitzat el 60 %
de les peces originals existents de la columnata, fent viable la seua recuperació. I anem a
recuperar, l’any que començarà la redacció del projecte de reconstrucció del monument Sorolla
és este. Complirem. Complirem així amb el desig de la nostra ciutat i de l'artista més
internacional, i València tornarà a rendir-li homenatge amb la recuperació del monument a
Sorolla. El nostre objectiu és incentivar un turisme cultural que aconseguisca atraure al turista
de qualitat. Eixe és el que val la pena.

València será la ciudad de la cultura, de la música y de los museos, pero también
volveremos al liderazgo deportivo. Europeo Atletismo Indoor 2027. El Ironman por primera vez.
Lla Vuelta Ciclista femenina. Preolímpico de básquet. Preolímpico de hockey. Y vamos a
reforzar nuestro compromiso con los deportes náuticos y también con el tenis. Por supuesto, se
realizarán los Gay Games, que ya tienen fecha. Y seguiremos liderando los eventos deportivos de
calidad en esta ciudad. Como me comprometí con todos los valencianos, nuestra ciudad va a
recuperar la luz de Sorolla a todos los niveles, repito, a todos los niveles. Y lo haremos, como
siempre digo, cuidando lo pequeño, pero ambicionando lo grande.

Voy a finalizar esta intervención con un convencimiento personal y profesional, un deber
que tengo con esta ciudad y que guía todas mis decisiones. València siempre estará y está por
encima de todas las cosas. Más allá de colores y de siglas políticas, más allá de a quién se vota o
a quién se ama, nuestra ciudad siempre estará por encima de todo. Porque este equipo de
gobierno es consciente de que, para lograr una ciudad donde todos se sientan incluidos e
identificados, debemos gobernar para todos, para la mayoría social. Lo demostré el jueves pasado
con un compromiso histórico entre municipios de diferentes colores políticos en torno a la
Albufera. Un consenso histórico que València ha liderado. Voy a seguir por ese camino y tengo
la firme intención de alcanzar otros consensos políticos con alcaldes de distinto signo para
diseñar por fin una verdadera estrategia metropolitana. Nuestros vecinos nos piden eso, acuerdos
para hacer frente a los grandes retos.

En el último año València ha liderado la toma de decisiones para dar respuesta a esos retos
a los que nos enfrentamos. Como por ejemplo, ordenar el turismo y apostar por la calidad. A
nosotros no nos ha temblado el pulso a la hora de tomar decisiones que durante años nadie se
atrevió a ejecutar. El turismo es un sector fundamental para la economía de nuestra ciudad.
Aporta el 15 % del PIB. Por tanto, hay que cuidarlo. Pero también tenemos claro que esta ciudad
no puede morir de éxito. Necesitamos ordenar el turismo y apostar por un turismo de calidad que
respete y que cuide nuestra ciudad, que ponga al vecino primero y en el centro de todas las
decisiones. Y esto merece de nuevas políticas que cuenten con mayor consenso, porque la
convivencia vecinal y cuidar y proteger de nuestra ciudad dependen de ello.
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Miren, el 75 % de las viviendas turísticas se dieron de alta durante las últimas dos
legislaturas. Y no solo eso, sino que hasta ahora no se había hecho nada para frenar la
proliferación de apartamentos turísticos. Bueno, para ser rigurosa, en 2018 se modificó la
normativa urbanística para permitir apartamentos turísticos en bajos comerciales. Fue un
auténtico error. Cuando llegamos al gobierno no había ni ordenanzas, ni equipos para
inspeccionar apartamentos turísticos. Este gobierno ha sido el único que ha puesto el cascabel al
gato y ha decretado una moratoria de apartamentos turísticos para poder ordenar el sector y para
dar seguridad jurídica. Además, hemos aprobado la prohibición total de nueva vivienda turística
en prácticamente toda Ciutat Vella, porque este gobierno sí quiere un centro vivible. Y en cuanto
a la actividad irregular, aquella que se dejó acampar a sus anchas durante años, este gobierno ha
creado cuatro equipos de inspectores para poner coto a quien opera al margen de la legalidad. Les
puedo avanzar ya los primeros resultados. La inspección de apartamentos turísticos se ha
incrementado un 454 %. En el primer semestre de 2023 hubo 48 inspecciones. En el primer
semestre de 2024 ha habido 266 inspecciones. La actividad policial contra los apartamentos
turísticos ilegales ha pasado de 73 actas en 2022, a 449 en lo que llevamos de 2024 y ya se han
emitido 278 órdenes de cierre. Miren, yo quiero una ciudad vivible, con un turismo de calidad,
regulado y sostenible. Hemos puesto a València por encima de todo. Hemos priorizado la
convivencia y el derecho al descanso del ciudadano, que tiene que poder vivir en su barrio. Por
eso vamos a seguir luchando contra la actividad ilegal. Les anuncio que el Ayuntamiento
ordenará a las empresas suministradoras el corte de luz, agua y otros suministros de los pisos
turísticos ilegales de la ciudad. Además, vamos a solicitar al Consell las competencias para
sancionar a los pisos turísticos ilegales, que se podrán enfrentar a multas de hasta 600.000 euros.
La actividad irregular es el verdadero problema. Quien no cumpla la ley en esta ciudad lo va a
pagar caro.

La llegada de cruceros a València también merece una reflexión de orden. Yo he sido una
de las primeras en hablar de limitar y reducir la llegada de megacruceros. Creo sinceramente que
debemos buscar un equilibrio y en eso estamos trabajando. Por ello, les anuncio que vamos a
poner en marcha un grupo permanente de trabajo de cruceros entre el Ayuntamiento, la
Autoridad Portuaria y el sector para ordenar el tráfico de cruceros. Queremos diseñar una
estrategia de sostenibilidad social y medioambiental compartida de cruceros y velar por un
turismo de cruceros de calidad, buscando la desestacionalización de las escalas, la distribución
del flujo de cruceristas en destino y la planificación. Vamos a priorizar aquellos buques que
utilicen València como puerto base, es decir, que hagan noche en la ciudad, y por tanto, que
generen un mayor impacto económico para la ciudad. No habrá atraques de cruceros
simultáneamente al día, salvo circunstancias excepcionales. Y vamos a apostar por aquellos
buques que sean menos numerosos en pasaje, pero que tengan un mayor impacto económico en
la ciudad. No queremos ni debemos demonizar el turismo. Quiero recordarles que es la fuente de
ingresos de miles y miles de personas en esta ciudad. Pero sí que debemos tomar medidas para
buscar un turismo de calidad y sobre todo, que sea respetuoso con los vecinos.

Por último, quiero terminar con un asunto capital para el municipalismo y que es vital que
todos hagamos fuerza para que este debate se dé hoy y ahora, que es la reforma de la financiación
local. Hoy el tema a nivel nacional es la financiación autonómica. Pero sin la reforma de la
financiación local no vamos a hacer nada. Era necesaria hace años, pero ahora, tras el cupo
catalán, esta reforma es imperiosa. Y ha de abrirse el debate a la vez que el debate del sistema de
financiación autonómico, porque no se puede hacer lo uno sin lo otro. El cupo catalán va a
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mermar la financiación de los ayuntamientos. La caja común de la solidaridad territorial se ha
roto y los municipios vamos a sufrir. Sin la financiación local cae la primera línea del escudo
social. Saben que prestamos muchísimos servicios, muchos de ellos de competencias impropias,
y necesitamos tener una financiación adecuada para dar respuesta a todas las necesidades de
nuestros vecinos. Seré una de las voces que con más firmeza defienda en el panorama nacional la
necesidad de empezar a hablar -y de forma muy seria- sobre la financiación local. Y voy a lanzar
una primera propuesta totalmente necesaria: la modificación de la Ley de Haciendas Locales, con
el objetivo de garantizar una mayor participación de los ayuntamientos en los ingresos del
Estado. El porcentaje correspondiente a la financiación local se debe detraer directamente de los
ingresos del Estado, de forma totalmente independiente a la financiación autonómica. Y espero
que hoy, aquí y ahora, todos los grupos políticos sellemos este consenso para ejercer las acciones
necesarias y para pedir a los portavoces nacionales que apoyen este necesario debate, porque lo
merece.

Termino. En un año hemos dado un golpe de timón al estado de esta ciudad. Hemos
recuperado la autoestima, hemos recuperado la València que se quiere y que se cuida. Hemos
reactivado la ciudad. Ahora estamos liderando políticas públicas necesarias para hacer frente a
los grandes desafíos, pero también para dar una respuesta inmediata a lo que los vecinos nos
piden. El liderazgo de València es innato a nuestro ADN y ahora lo estamos ejerciendo. Creo que
vamos por el camino adecuado y quiero dar las gracias a todos y cada uno de los 16 concejales
que forman parte de mi gobierno. Podemos llegar aún más lejos y podemos hacer grandes cosas
si lo hacemos desde el consenso, desde el sentido común y desde la moderación. Por ello, tiendo
la mano a todos los partidos para que se sumen a esta conjura por València que hemos iniciado.
Nuestra ideología es València y nuestra militancia debe ser por su futuro. Así que cuento con
todos ustedes.

Muchas gracias.”

__________

Presidix la Sra. Alcaldessa.

Preside la Sra. Alcaldesa.

__________

INTERVENCIONS CIUTADANES/INTERVENCIONES CIUDADANAS

La concedix l’ús de la paraula, per cinc minuts, en compliment del que establixpresidència 
l’article 56 del Reglament de transparència i participació ciutadana i la disposició addicional
primera del Reglament orgànic del Ple, als representants de les entitats cíviques que així ho han
sol·licitat mitjançant escrit presentat en el Registre General d’Entrada de la corporació.

La concede el uso de la palabra, por cinco minutos, en cumplimiento de lopresidencia 
establecido en el artículo 56 del Reglamento de Transparencia y Participación Ciudadana y la
disposición adicional primera del Reglamento Orgánico del Pleno, a las entidades ciudadanas
que así lo hayan solicitado mediante escrito presentado en el Registro General de Entrada de la
corporación.
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Sra. Presidenta

“Para continuar, han sido solicitadas la participación en el pleno extraordinario de una serie
de asociaciones. Empezamos, si les parece, por un tiempo de cinco minutos cada una de ellas,
con el señor Pablo Alberto Bottero Gandía, que es el representante del Consell de la Juventud.
Tiene usted la palabra. Gracias.”

Sr. Bottero

“Buenos días a todas y a todos.

Molt honorable alcaldessa de València, equipo de gobierno, grupos políticos del
consistorio y entidades invitadas.

En València el alquiler medio supera los 1.000 euros, mientras que una habitación cuesta
unos 400. Esto provoca la fuga de jóvenes que no pueden permitirse vivir en su ciudad. Cinco
mil pisos turísticos ilegales siguen operando en València, según la consellera de Turismo. El 25
% del paro juvenil en la ciudad es una realidad preocupante, pero aún más alarmante es que uno
de cada cuatro jóvenes con trabajo siga en riesgo de pobreza o exclusión social debido a la
precariedad laboral. Las personas jóvenes son usuarias del 40 % de los viajes en transporte
público, lo que subraya la importancia de una movilidad accesible para todos y todas ellas.

Ahora, ¿qué son las políticas de juventud? Soy Pablo Bottero, presidente del Consell de la
Joventut de València y hoy no vengo solo. Hoy traigo conmigo la voz de miles de jóvenes que
luchan por algo tan básico como tener un lugar donde vivir, un empleo digno y la esperanza de
un futuro mejor en esta ciudad que todos y todas construimos. El Consell, con casi medio
centenar de entidades juveniles, trabaja día a día por una València más inclusiva, más justa y,
sobre todo, más comprometida con sus jóvenes. Venimos con esperanza, pero también con
inquietud. Sabemos que se han hecho avances, como la moratoria en los pisos turísticos o el
anuncio de nuevas viviendas de VPO, que valoramos muy positivamente. Pero aún queda mucho
por construir. Además, en el sentido literal. Necesitamos que las medidas se consumen lo antes
posible para que las personas jóvenes no se vean forzadas a dejar su ciudad. Queremos
soluciones que sean accesibles para todas las personas. 

Nos asombra y preocupa el recorte del Plan de Empleo Joven Empuju. Estas oportunidades
son clave para que muchos accedan al mercado laboral y desarrollen su futuro aquí. No estamos
pidiendo vivir por encima de nuestras posibilidades. se trata de dignidad y justicia para las
personas jóvenes, de políticas valientes que no vengan desde el paternalismo del ‘Yo también he
sido joven’, sino que reconozca a la juventud como protagonista del presente. Ustedes,
concejales, tienen el poder de hacer realidad todas estas políticas. Y les queremos recordar que no
deben mirar solo hacia un lado para llegar a acuerdos, sino trabajar en conjunto por el futuro de
todos y todas las personas jóvenes de la ciudad. En cuestiones medioambientales agradecemos
los esfuerzos como la continuidad del transporte gratuito, pero pedimos más acciones que nos
acerquen a una València más verde y sostenible. Por supuesto, nos preocupan las agresiones a
jóvenes LGTBIQ+ y la normalización de los discursos de odio. Es esencial mantener una
comunicación constante y transversal con el Consell, tal y como se comprometieron al firmar el
Manifiesto Joven durante las pasadas elecciones municipales.
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Señora alcaldesa, necesitamos nuestra primera reunión para poder trabajar juntos en los
temas que afectan a la juventud. Ya lo hemos intentado muchas veces. No entendemos ni
aceptamos decisiones unilaterales que afectan directamente a los servicios que los jóvenes
necesitan: bienestar, igualdad, educación libre y acceso a una vida digna.

Antes de terminar, quiero volver a la pregunta inicial: ¿qué son las políticas de juventud
para ustedes? Lo que hoy les he presentado es una radiografía de los temas que más nos
preocupan, pero la realidad es que todas las políticas que se implementan en el Ayuntamiento son
políticas de juventud. Queremos ser parte activa del presente y futuro de València. Por eso,
cuando planifiquen políticas de urbanismo, transporte o cultura deben contar con nosotros porque
nos afectarán en mayor o menor medida. Para todo este pensamiento de ciudad del futuro les
recordamos que tienen y tendrán siempre la mano tendida del Consell de la Joventut de València,
porque no solo queremos que nos escuchen hoy, queremos que nos escuchen siempre que vayan
a tomar una decisión que nos afecte porque somos parte del presente y también del futuro de
València. 

Alcaldesa, no tenga miedo a cumplir su palabra. Confíe en la juventud valenciana.
Nosotros y nosotras estamos listos.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Muchas gracias por su intervención y gracias por formar parte de este turno de
participación.

Tiene la palabra a continuación el representante de FAMPA València, José Manuel
Casermeiro Castro. Tiene la palabra.”

Sr. Casermeiro

"Buenos días a todos y a todas.

FAMPA València es la Federación de Familias de la ciudad de València. Representamos al
80 % de las AMPA de València ciudad, unas 57.000 familias. Lo recordamos porque se supone
que somos los interlocutores válidos y muy representativos.

En el Consejo Escolar Municipal se ha aprobado el distrito único, en contra de la
comunidad educativa. El Consejo Escolar Municipal es el foro donde estamos representada toda
la comunidad educativa y no se ha llegado a votar porque estábamos en contra. Entonces, se iba a
aprobar el distrito único sí o sí y el Consejo Escolar Municipal no estaba a favor. Eso no es
democracia. Eso no ha pasado nunca. Aprobar algo en contra del Consejo Escolar Municipal no
ha pasado. Entonces, queremos interlocución, queremos la interlocución que nos merece, porque
hay muchos temas que nos preocupan. Cierre de aulas en Infantil y Primaria, solo en la pública.
En la concertada, que sepamos, no se cierra nada. 

Paralización del Plan Edificant. Podemos convenir que hay dificultades de gestión en el
Plan Edificant, que no es más que una herramienta para que centros públicos hagan las reformas
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necesarias, se actualicen. Por ejemplo, goteras, patios y aulas contra el calor, centros escolares sin
ascensor, comedores que no tienen la capacidad o verjas oxidadas. Eso es lo que se hace con el
Plan Edificant. Paralizarlo no es la solución. Si hay problemas de gestión, solucionémoslos, pero
no lo paralicemos. Hace falta que los centros públicos se mantengan. En realidad, la enseñanza
pública, la educación pública es la única que proporciona igualdad de oportunidades porque es
gratuita. La concertada no es gratuita. Aunque se financie con medios públicos, no es gratuita. La
igualdad de oportunidades parte de la escuela pública. Infantil cero a tres años, no se abre ni un
aula. Y sí se abre y sí se da dinero a la concertada. Como digo, no es gratuita. Si queremos
jóvenes libres, démosles igualdad de oportunidades como mínimo. Se cierran también centros. El
Ayuntamiento ha propuesto el cierre del centro del CEIP San Fernando y masificar el Max Aub,
que tiene muchas dificultades de obra, no es accesible. Tiene problemas de accesibilidad, tiene
problemas de mal estado de infraestructura.

El distrito único. ¿Por qué estamos en contra del distrito único? Porque en realidad no son
las familias las que elegimos los centros si se le da un punto al centro para que seleccione a la
familia. No somos nosotros. Esa libertad no existe. Una libertad  . Además, hablamos defake
València, Capital Verde Europea y con el distrito único fomentamos la movilidad, fomentamos la
contaminación, fomentamos el ruido, fomentamos el desplazamiento innecesario de alumnas y
alumnos fuera de su barrio para que estén media hora, una hora o no sé cuánto tiempo más al día
de camino al instituto o al colegio. Sigue habiendo problemas con el bus escolar. Hay microbuses
que no tienen la capacidad o que no llegan a donde deben llegar. El Santo Ángel de la Guarda, el
Cabanyal. En fin. En Edificant, 18 obras paralizada. Eso tiene que tener una salida, una solución.
O sea, estamos hablando de temas concretos que, como decía el compañero anterior, podríamos
debatir en un monográfico sobre educación. Por lo menos con la entidad más representativa. Y
démosle funcionamiento al Consejo Escolar Municipal, que tenemos muchas cosas que decir. En
fin, sobre todo que se nos escuche.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Muchísimas gracias por su intervención, por sus palabras.

Tiene continuación el turno de palabra María Rosa Jover Cerdá, presidenta de la
Asociación de Vecinos de Malilla. Adelante, Rosa.”

Sra. Jover

“Buenos días a todas y a todos.

En primer lugar, quisiera citar la Ley Reguladora de Bases de Régimen Local, la parte que
regula concretamente la participación e información ciudadana. El artículo 69 establece que las
corporaciones locales facilitarán la más amplia información sobre su actividad y la participación
de todos los ciudadanos en la vida local. Y el 72 establece que las corporaciones locales
favorecerán el desarrollo de las asociaciones para la defensa de los intereses generales o
sectoriales de los vecinos. El motivo de citar esta normativa tiene que ver con un asunto de
máxima importancia para la ciudad de València y que directamente afecta y preocupa al barrio al
que represento, el de Malilla, y a todos los barrios que se verán afectados por el proyecto del
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bulevar García Lorca-, Soterramiento de las Vías, o Corredor Verde, como a nosotros nos gusta
llamarlo. Parece que el actual equipo de gobierno de este Ayuntamiento tiene la voluntad de
implantar en el espacio que las vías han venido ocupando hasta ahora varios carriles para la
circulación de vehículos, rechazando la posibilidad de convertir ese espacio ciudadano en un
espacio verde en el que los vecinos y vecinas puedan disfrutar y relacionarse, y que permita
conectar de una forma muy accesible a unos barrios con otros, lo que ha venido siendo imposible
por las vías ferroviarias y que seguirá siéndolo si se construye ahí una autopista. Y decimos
parece porque ninguno de los barrios afectados ha sido informado ni por la alcaldesa, ni por el
concejal de Urbanismo, ni por otro miembro de la corporación de dicha intención. Los vecinos y
vecinas hemos sido informados por la prensa y solo unos días antes del mes de agosto, lo que
consideramos un atropello a nuestros derechos ciudadanos.

La ciudad de València ostenta el título de Capital Verde Europea actualmente haciendo el
Ayuntamiento orgullo de ello en su página web y como la alcaldesa ha expuesto aquí
extendidamente. Sin embargo, ante la posibilidad de seguir por esta línea de implantación de
políticas verdes y sostenibles, este ayuntamiento prefiere optar por la vieja idea de facilitar el
tránsito de coches donde antes no los había, privando así a sus vecinos de un derecho vital cual es
el disfrute de ciudades libres de contaminación y saludables para el bienestar de sus ciudadanos.
Por ello, solicito al Ayuntamiento que reconsidere su postura y que vele por el bienestar de
vecinos y vecinas en esta. En esta línea nos tendrá colaborando. En otro caso, defenderemos
nuestros barrios y a nuestro vecindario desde las asociaciones vecinales. Espero que la reunión
solicitada por las asociaciones afectadas con el concejal de Urbanismo sirva para aclarar estas
dudas que tenemos y para escuchar lo que las ciudadanas tenemos que decir.

Por último, quisiera plantear una pregunta: ¿qué justificación tiene sustituir vías por una
autopista?

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias, Rosa.

A continuación tiene la palabra Miguel Sánchez Valdés, representando a la Asociación de
Vecinos de la Roqueta.”

Sr. Sánchez

"Buenos días.

Soy Miguel Sánchez, presidente de la Associación Veïnal la Roqueta y vengo hoy a
repasar nuestra relación con esta administración que lamentablemente no ha sido positiva durante
el primer año de mandato. Hace casi cuatro años, cuando iniciamos nuestra asociación, sabíamos
que partíamos de cero y que tendríamos que ganarnos la credibilidad del Ayuntamiento.
Ciertamente lo conseguimos bajo el mandato anterior. Necesitábamos que se valoraran nuestras
ideas y reivindicaciones históricas y al lograrlo, se empezó a trabajar en estudios previos que se
plasmarían en proyectos que llevarían tiempo pero serían transformadores para nuestro barrio.
Sin embargo, este último año todo ha cambiado. No percibimos ya ni voluntad política de
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mejorar la Roqueta y además nos hemos enfrentado a múltiples obstáculos y rechazos. Señora
alcaldesa ¿por qué no quiere mejorar la Roqueta? ¿No ha sacado ninguna conclusión ni idea del
libro que le ofrecimos?

Entremos en áreas. Movilidad. Señor Carbonell, los momentos más tensos que se ha vivido
han sido con su área. Hace un año solicitamos una pequeña redistribución de plazas debido al
impacto que tiene el mercado de los martes y seguimos esperándola. En su lugar, sí que se ha
incrementado el tránsito de agitación y el efecto llamada al aparcamiento en nuestro barrio con
dos medidas: la ampliación del tiempo de aparcamiento gratuito al mediodía y la gratuidad de los
vehículos eléctricos para poder aparcar en todas las plazas reservadas para residentes. El
problema es más visible aún los fines de semana y los gorrillas vuelven a estar presentes.
Además, se nos expulsó de una comisión donde íbamos a criticar estas medidas. Ya era malo
entonces, hoy estamos peor. Y entrando en contaminación ambiental y acústica: la anunciada
ZBE virtual no va a mejorar nada en años clave. Aunque científicamente ya se ha probado que
vivimos en una zona de las más contaminadas de la ciudad, la única forma de actuar legalmente
es mejorando las mediciones. En noviembre preguntamos por los nuevos medidores
homologados y la red de medidores secundarios. ¿Cuándo y dónde se van a instalar? Seguimos
esperando. No nos diga que nuestro barrio se encuentra en niveles aceptables, porque si no lo
sabe, admítalo, porque, por otro lado, los datos abiertos del Ayuntamiento sí que muestran un
incremento del tráfico en nuestro entorno. Y si quiere reducir de verdad el ruido del tránsito,
señora alcaldesa, vigile la velocidad máxima permitida. Amplíe las vías a 30 kilómetros por hora
y que se circule realmente a esa velocidad. Por no hablar del ocio nocturno. Por otro lado, la
reducción del tránsito en Xàtiva y Guillem de Castro, la conexión que se necesita mejorar con
Ángel Guimerá, el proyecto de reurbanización de Jesús que sigue en fase de recogida de
información previa de 2022 pero ignorada en el estudio de siniestralidad al ser un cruce
peligroso. La lista de problemas sin resolver en este área es larguísima y no se muestra ninguna
voluntad de cambio.

Entremos en Urbanismo y Vivienda. Señor Giner ¿qué ocurre con el proyecto de San
Vicente-San Agustín-Avenida del Oeste? Se aprobó, se consensuó con vecinos y Asociación de
Comerciantes, se anunció en prensa en febrero y aún no se ha firmado el contrato, como nos
enteramos en julio. ¿Y el proyecto de recuperación de espacio público? El borrador del estudio
presentado en abril mostraba claramente que nuestro barrio presenta valores críticos en todos los
indicadores de espacio público de superficie verde. ¿Dónde queda la comunicación transparente
que acordamos en esa primera reunión? En cuanto a vivienda, hoy mismo no baja en la Roqueta
de 1.100 euros, 50 metros cuadrados. ¿La causa? La progresiva reducción del parque de vivienda
y una moratoria a la concesión de licencias de pisos turísticos que llegó tarde y fue insuficiente.
Nuestro barrio, en una localización atractiva para el turismo por estar en el perímetro de Ciutat
Vella, además mayoritariamente compuesto por edificios de tres alturas, está viendo cómo estos
se reconvierten en fincas completas de apartamentos turísticos sin respetar ningún ratio que la
alcaldesa sigue mencionando pero no concreta ni cuantifica. El problema es ahora mayor que
nunca. La moratoria debe ser total. Y ahora que disponen de más herramientas que se crearon en
los últimos años, aunque digan que no se hizo nada, no las quieren usar. Qué curiosa
contradicción, señora alcaldesa.

Pasemos a los parques y jardines, señor Badenas, que no le veo por aquí. La Roqueta ha
sufrido un ataque a uno de nuestros pocos árboles. Aunque era difícil de prevenir, es
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responsabilidad de la administración garantizar la seguridad y la vigilancia para atrapar a los
responsables. En este caso, sus declaraciones frente al árbol invitando al atacante a hablar con
usted no ayudaron. Y agradecemos a los técnicos que sí han salvado el árbol, pero a nivel político
la gestión ha sido deficiente. Además, no hay noticias sobre cómo compensar el daño al entorno.
¿Existe un plan para convertir espacio público en superficie verde? Le invito a que busque
estudios previos y haga honor al color de su partido. Traiga más verde a la Roqueta.

Y sobre participación, señora Ferrer, ¿cuándo nos reunimos? La relación con entidades
debería ser una prioridad del área de Hacienda y Participación, pero parece que con nosotros no
quiere abrirnos las puertas. Tenemos que hablar del Monasterio de la Roqueta, sus usos, cómo se
podrá abrir a las entidades del entorno. Sospechamos que tampoco irá a ayudarnos aquí.

En resumen, tenemos que valorar este primer año de relación del Ayuntamiento con la
Roqueta con un dos, un punto por partido. Esperemos el año que viene poder llegar al aprobado
si algo cambia. Porque nosotros seguiremos trabajando, porque no me gustaría en unos años
mirar atrás con rabia y pensar que pusimos nuestra ciudad en las manos de un grupo sin proyecto
que la echó a perder y no hicimos nada.

Gracias. Buenos días.”

Sra. Presidenta

“Gracias, Miguel.

Tiene la palabra en este momento la Asociación València Acull y su representante Ángeles
Pedraza Muna.”

Sra. Pedraza

"Buenos días.

Desde nuestra Asociación València Acull hemos decidido participar para plantear en este
debate un tema que nos preocupa mucho y que también en los últimos tiempos nos ocupa. Porque
en estos 35 años de trabajo, siempre ubicados en el barrio de Orriols, trabajando en y por el
barrio, hemos sido testigos de su proceso de cambio. Hemos visto cómo ha variado su
composición. Personas de más de 37 nacionalidades hemos elegido vivir en él. Se han creado
nuevos negocios regentados por personas migrantes y el barrio tiene un aspecto multicultural que
antes no tenía. Por esto, gran parte de nuestro trabajo se ha centrado en la promoción de las
relaciones entre vecinas y vecinos desde el respeto y la puesta en valor de la diversidad,
avanzando en la coexistencia de culturas diferentes porque los problemas en el barrio no son
fruto de la mala convivencia. Hemos trabajado para favorecer la integración de las personas
migrantes brindando asesoría para que puedan acceder a derechos y servicios como el derecho a
la educación, la salud, la vivienda, a un empleo digno y a integrarse en el barrio.

Pero en el último tiempo hemos tenido que atender distintos casos por cuestiones de
discriminación, racismo, xenofobia, casos que son producto de la propagación de los delitos de
odio. Pensarán que este tema se debe abordar en otros espacios, que es una cuestión de realizar
un trabajo más arduo de sensibilización. Y es verdad. Pero traemos este tema al debate sobre el
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estado de la ciudad porque es una realidad que el aumento de los discursos de odio está afectando
la convivencia en nuestros barrios y en nuestra ciudad. Por más trabajo que realicemos el
conjunto de organizaciones y colectivos de esta ciudad en fomentar la convivencia y contribuir a
la construcción de una cultura de paz, es difícil combatir los discursos que reproducen prejuicios
y estereotipos que tienen como altavoz las instituciones. Todos los informes sobre delitos de odio
confirman un crecimiento alarmante de esta lacra social en todo el Estado español y
mayoritariamente se cometen por racismo y xenofobia. Los últimos datos los proporcionó hace
un par de semanas la Fiscalía General. Se incrementaron un 300 % en 2023 con respecto a 2022
y hoy se hace público que por parte de la Fiscalía de València se abrió en 2023 más de un
centenar de investigaciones por odio, por delitos de odio, la mitad de estos por racismo y
xenofobia. Y anuncia que los datos de 2024 serán peores.

Estos son algunos ejemplos más recientes de mensajes de odio y actitudes racistas
promovidos por representantes institucionales que lesionan la convivencia en nuestra ciudad y en
la Comunitat y que propician la violencia contra nuestros vecinos y vecinas extranjeras, contra
nosotras. Mensajes racistas vertidos por una concejala del Ayuntamiento de València. Educación,
que lleva el PP, permitió discriminar a niños y niñas….” 

[El portaveu del Grup Vox parla fora de micròfon./El portavoz del Grupo Vox habla fuera
.]de micrófono

Sra. Presidenta

“Perdón, perdón, señor Badenas, señor Badenas. Vamos a dejar que la persona que
interviene continúe con el turno de palabra.

Disculpen, disculpen. Dejen, dejen... Sabemos todos quién está haciendo uso... Disculpen.
No se preocupe, señor Grezzi. 

La señora que está interviniendo en este momento es Ángela Pedraza, que es la responsable
de la Asociación València Acull. Tiene un turno de cinco minutos. Vamos a dejar que finalice. Y
después continuaremos y tendremos momentos oportunos cada uno de nosotros para
pronunciarnos sobre estas intervenciones u otras intervenciones.

Continúe, señora Pedraza.”

Sra. Pedraza

“La Fiscalía incoó diligencias de investigación en mayo por delito de odio a la concejala de
Vox del Ayuntamiento de València, Cecilia Herrero, por una veintena de mensajes emitidos en
su cuenta de Twitter (X) de carácter racista de 2020. [Aplaudiments/ ] EducaciónAplausos
permitió discriminar a niños y niñas nacidos fuera de la Comunidad Valenciana.”

Sra. Presidenta

“Disculpen. No ayudan. Así que por favor ayuden a que se normalice la convivencia. Por
favor, no ayudan. Señorías, la señora Pedraza tiene el turno de palabra. Y no ayuda a nadie que
esté interviniendo de alguna manera. Así que por favor respetemos su turno de palabra. Gracias.
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Señora Pedraza. Por favor, continúe.”

Sra. Pedraza

“En junio, tras numerosas protestas, Educación instó a los colegios a eliminar estos
criterios excluyentes. También se generó un ambiente de caldo de cultivo para el odio cuando se
relacionó falsamente el asesinato de una persona de València con que había sido una persona
inmigrante. La persona que fue detenida el día después como presunto responsable de estos
hechos era de origen español.

Sin embargo, la realidad es tozuda y también todas las personas expertas y las estadísticas
oficiales coinciden en que no existe ninguna conexión entre más personas extranjeras y más
delincuencia. La inmigración crece, pero la tasa de criminalidad se mantiene a la baja o estable
en los últimos años. En este debate es importante dejar sobre la mesa que en esta ciudad no
existen por ahora grandes problemas de convivencia, pero un número importante de vecinos y
vecinas vivimos con miedo y con la sensación de inseguridad porque tememos que por nuestro
aspecto físico, por nuestros rasgos, por el color de piel o por nuestro acento seamos objeto de un
ataque racista, que nuestros hijos e hijas nacidas aquí, valencianas, puedan sufrir una situación de
discriminación por el simple hecho de ser, por no haber hecho absolutamente nada, sino por
haber nacido en un lugar diferente. En esta ciudad existen problemas de seguridad. Sí, porque no
podemos emprender tranquilamente nuestros proyectos de vida porque tememos que nos ataquen,
ya que desde las tribunas públicas nos han señalado. Existen problemas de seguridad porque no
sabemos si al final de mes nos van a pedir el piso que tenemos alquilado y no podremos
encontrar un nuevo hogar por el alto precio de los alquileres y el racismo inmobiliario que nos
limita el acceso al derecho a la vivienda.

Esperamos que estas consideraciones sean tenidas en cuenta y el Ayuntamiento de nuestra
ciudad tome las medidas necesarias para que esta ciudad sea una ciudad de acogida, que se frene
la lacra social de los delitos de odio y se invierta en campañas de sensibilización que pongan en
valor la diversidad de nuestra ciudad, la diversidad que hace parte de la historia de València. Y se
ponga en marcha medidas reales para frenar los bulos, las  , los prejuicios y estereotiposfake news
que permiten reforzar el trabajo que desde hace décadas venimos realizando las organizaciones y
colectivos sociales. El Ayuntamiento se podría personar de oficio ante los casos de delitos de
odio que se presentan en la ciudad de València, así como la vicepresidenta de la Generalitat
Valenciana se ha comprometido en los casos de la Comunitat.

Muchas gracias.”

[Aplaudiments/ ]Aplausos

Sra. Presidenta

“Gracias, señora Pedraza.

Por favor, hay muchos turnos de intervención. Les pediría que por hacerlo más rápido
vamos a intentar ser ágiles, que hay 17 intervenciones. Y ahora tiene la palabra la presidenta de
la Federación de Asociaciones de Vecinos, nuestra querida amiga María José Broseta, que
también suele intervenir en estos debates y a la que le agradecemos mucho que esté.
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Tiene la palabra.”

Sra. Broseta

“Buenos días, señoras y señores, alcaldesa.

Dado el escaso tiempo del que disponemos, me ceñiré a mencionar algunas de las
cuestiones fundamentales que defendemos desde el movimiento vecinal. La Federación Vecinal
de València aglutina a cerca de 80 asociaciones vecinales de todos los barrios de la ciudad y
como movimiento vecinal organizado de València reivindicamos siempre la participación, que es
nuestra esencia. Y así nos ofrecemos también hacia nuestros gobernantes, siempre con voluntad
de diálogo, de escuchar y de ser escuchados, con propuestas e ideas para una ciudad mejor. Por
ello, también es tan necesario y urgente el Reglamento de participación que seguimos esperando,
así como la actualización de las juntas de distrito para que dejen de ser inoperantes.

Queremos aprovechar este espacio para volver a reivindicar la ciudad que queremos, una
ciudad de vecinas y vecinos abierta al mundo, pero que sea habitable para todas y todos, donde
los intereses económicos no estén por delante de cuestiones tan básicas como el derecho a la
vivienda, el medio ambiente o la propia salud. Estamos hablando de racionalidad, de
sostenibilidad, de regulaciones e iniciativas para la convivencia ciudadana, para preservar el
derecho de disfrute de todas y todos en la ciudad, poniendo límites a los excesos con respecto al
espacio público y a cuestiones tan fundamentales e irrenunciables como son la salud y la
vivienda.

Este año València es Capital Verde Europea. Pues si queremos una ciudad verde sostenible
han de desarrollarse políticas con innovación en cuanto al transporte, al desarrollo urbano, al
control de emisiones, a la creación de zonas verdes, entre otras acciones, a través de políticas
responsables que tengan el objetivo de reducir los grandes impactos ambientales y promover un
estilo de vida más ecológico y asequible. Es conocida nuestra oposición a la ampliación del
puerto tal y como se plantea, y es precisamente por todas estas cuestiones que estamos
mencionando. Las ciudades de hoy deben modernizar sus infraestructuras para garantizar que la
ciudad se pueda recorrerr fácilmente a pie, en bicicleta o en sistema de transportes públicos
ecológicos. Si queremos una València sostenible debemos diseñar la ciudad para mejorar su
impacto ambiental mediante la planificación y la gestión urbana, para mejorar las condiciones de
vida en cada barrio, sea del centro o de la periferia. Y por eso reivindicamos también la urgencia
del soterramiento de las vías de Serrería y las del Parque Central por la vertebración de la ciudad,
que sigue pendiente desde hace décadas. 

Reivindicamos también que el Corredor Verde se haga realidad tal y como se había
proyectado, como un espacio verde tan necesario para la ciudad. No podemos permitirnos ir
hacia detrás. La ciudadanía exige una ciudad con menos coches, pero también con más
posibilidades de movilidad sostenible y mejor transporte público, también respecto a Cercanías y
dentro del concepto de área metropolitana sobre el que hay muchísimo que mejorar. Y también
reclamamos mucha más transparencia respecto a datos y participación respecto a los nuevos
proyectos en todo lo que tiene que ver en la planificación de la movilidad de la ciudad.
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Por otra parte, reiteramos que no estamos en contra de que vengan turistas. Tampoco en
contra de locales de ocio. Son elementos que queremos y que también disfrutamos. Pero cuando
hablamos de sostenibilidad, cuando hablamos de una ciudad verde, cuando hablamos de una
ciudad habitable, estamos hablando de una racionalidad, de una sostenibilidad que debe impulsar
la convivencia ciudadana. El derecho a disfrutar todas y todos de la ciudad poniendo límites a los
excesos, con respecto al espacio público y a derechos fundamentales como son el derecho a
acceder a una vivienda digna o algo tan simple como el derecho al descanso y a la propia salud.
Bienvenida sea la moratoria de apartamentos turísticos que tanto habíamos reclamado, pero es
primordial que el equipo de gobierno haga un seguimiento de una situación que está siendo
enormemente dañina para la ciudad y también para las vecinas y vecinos. No es suficiente. Es
imprescindible limitar las inspecciones y sanciones reales y efectivas con regulación eficaz. Hay
al menos más de 4.500 apartamentos turísticos ilegales en la ciudad y proponemos la conversión
en alquiler asequible residencial al menos 2.000 de ellos durante un año.

Y por último, aunque podríamos mencionar muchas más cuestiones si tuviéramos más
tiempo, esperamos la pronta incorporación de más efectivos policiales y reiteramos la necesidad
y urgencia de la policía de barrio caminando por nuestras calles, con contacto directo con
nuestras vecinas y vecinos.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias, María José.

A continuación tiene la palabra Fernando Argente, presidente de la Asociación de Vecinos
de Penya-roja.”

Sr. Argente

“Bon dia, senyora alcaldessa, concejals i concejales.

Nos presentamos hoy como la Asociación de Vecinos de Penya-roja con el fin de colaborar
en el estado de la ciudad desde el punto de vista de nuestro barrio. Agradecemos la oportunidad
de poder expresar nuestras opiniones y sugerencias.

En primer lugar, queremos felicitar al Ayuntamiento por el avance en el proyecto del
soterramiento del tren en Serrería y la consecuente ampliación del Jardín del Turia hasta el mar.
Esta obra no solo mejora la conectividad y el desarrollo urbanístico del barrio y la reducción del
impacto visual y sonoro que las vías generan, sino que además la ampliación del Jardín del Turia
contribuye a la expansión de un pulmón verde fundamental para nuestra ciudad. Apreciamos el
esfuerzo que se ha hecho en la poda de las palmeras Washingtonias, que ya era hora, algo que
beneficia tanto a la seguridad como a la estética de las áreas verdes del barrio. En general,
observamos un mantenimiento adecuado de los jardines, lo que contribuye al bienestar de los
vecinos y visitantes.
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Otro aspecto positivo que nos gustaría destacar es la mejora es la mejora de la limpieza y la
gestión de residuos en los barrios y el aumento de cambio de contenedores. Se ha visto un
refuerzo en la frecuencia y calidad del servicio. Agradecemos también los esfuerzos en el ámbito
de la seguridad, especialmente el trabajo de los agentes de Policía Local asignados a nuestro
barrio. En particular queremos reconocer al inspector de la Policía Local asignado a nuestro
barrio de Penya-roja por su diligente labor, siempre cercana y eficaz. Nos gustaría también un
agradecimiento por la buena predisposición y el trato cercano que hemos recibido de las
diferentes concejalías con que nos hemos relacionado: Urbanismo, Vivienda y Licencias;
Hacienda y Participación; Seguridad y Movilidad; Parques y Jardines; Residuos, Mejora
Climática y Gestión del Agua.

A pesar de los progresos señalados, consideramos que existen áreas donde creemos que se
podría seguir mejorando. Existen diversas zonas de nuestro barrio donde las aceras presentan un
estado de deterioro significativo, lo cual supone un riesgo para peatones, en especial personas
mayores y con movilidad reducida. Solicitamos que se priorice la recuperación y mejora de estas
infraestructuras. La iluminación de algunas calles y zonas del barrios es insuficiente. Esto no solo
afecta a la percepción de seguridad, sino también dificulta el tránsito nocturno. Creemos que es
necesario revisar y mejorar el alumbrado de ciertas áreas. Uno de los problemas recurrentes en
nuestro barrio es la contaminación acústica, especialmente en áreas cercanas a locales de ocio
nocturno. Requerimos que se tomen las medidas más estrictas para controlar estos niveles de
ruido que afectan la tranquilidad de los vecinos. Respecto al tráfico de vehículos, por ejemplo, en
la calle Eduardo Bosca y avenida Menorca, que consideramos que la implementación para
reducir el ruido sería la instalación de asfalto fonoabsorbente y controles de velocidad más
estrictos. Aunque ha habido mejoras, creemos que el sistema de transporte público sigue siendo
insuficiente para satisfacer la demanda de nuestro barrio. Sería beneficioso mejorar las
frecuencias y rutas de autobuses, facilitando así una mayor conectividad con otras zonas de la
ciudad. Sugerimos una línea de autobuses para la avenida de Baleares.

Aprovechamos esta intervención para reivindicar los siguientes proyectos vitales para
nuestro barrio y que algunos ya son históricos. Primero, una necesidad perentoria de contar con
un nuevo centro sanitario en el barrio de Penya-roja. Actualmente, el Centro de Salud de
Trafalgar, al que pertenecemos, está especialmente saturado. Atiende con las mismas
instalaciones a alrededor de 40.000 personas debido, entre otros, al crecimiento poblacional del
barrio de Penya-roja. La media de pacientes por médico es una de las medias más altas de la
provincia. Los vecinos mayores y con problemas de movilidad tienen también difícil acceso al
centro. Un aspecto patrimonial que nos preocupa es el estado de la Alquería del Tenis.
Solicitamos que se agilice la puesta en marcha del proyecto de rehabilitación ya aprobado. Esta
inversión no solo contribuiría a la conservación del patrimonio, sino que también sería un punto
de encuentro para las asociaciones de vecinos para realizar actividades sociales y culturales, ya
que en el barrio no tenemos ningún centro social. Otra demanda que consideramos relevante e
histórica es la creación del jardín Tres de Abril, una obra pendiente que enriquecería
notablemente nuestro entorno ofreciendo un nuevo espacio verde para el disfrute de todos los
vecinos. Reiteramos nuestra solicitud de revocación definitiva de la licencia de actividad de la
discoteca de Eduardo Boscá. Esta discoteca ha generado múltiples problemas de convivencia en
el barrio debido al ruido, comportamientos incívicos y la congestión de la zona.
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En resumen, valoramos positivamente los avances logrados en nuestro barrio y en la
ciudad de València, especialmente en lo que respecta a obras de infraestructura, seguridad,
limpieza, cultura y mantenimiento de jardines. No obstante, creemos que es necesario seguir
trabajando en la mejora de aspectos fundamentales que hemos enumerado. Agradecemos
nuevamente a este Pleno la atención prestada. Confiamos en que nuestras demandas sean
escuchadas y esperamos seguir colaborando para hacer de Penya-roja y València un lugar para
mejor vivir.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Argente.

Continuamos. Se van a repartir el turno de intervención las siguientes personas: Noelia
Montagut y Víctor Navarro, representan a la Comisión Española de Ayuda al Refugiado.
Adelante.”

Sra. Montagut

"Bon dia a totes i tots.

Des de CEAR, Comissió d'Ajuda al Refugiat a València i la Fundació CEPAIM volem...
Primerament, som organitzacions que treballem per la defensa dels drets de les persones migrants
i refugiades i sol·licitants de protecció internacional des de fa molts anys a la ciutat de València. I
subscrivim les paraules de la nostra companya de València Acull. No es pot relacionar
seguretat-delinqüència-immigració perquè no fomenta la cohesió social dels nostres veïns i
veïnes estrangeres a la ciutat.

Però bé, nosaltres volem evidenciar obstacles que hem detectat existents en l'accés al padró
municipal, competència d'aquest Ajuntament, i, en conseqüència, altres drets bàsics, i l'escassetat
de recursos d'acolliment dirigits a aquelles famílies migrants que es troben en situació d'extrema
vulnerabilitat social. 

En referència al padró municipal, i segons la Llei del 10 de gener del 96, tota persona que
visca a Espanya està obligada a inscriure's en el padró del municipi en el qual residisca
habitualment. Però les persones migrants i refugiades han de superar barreres per a complir amb
l'obligació d'empadronar-se, un deure que també es reivindica com un dret ja que
l'empadronament és la porta d'entrada a altres drets bàsics.

Alguns obstacles que hem detectat des de CEAR són: A les persones sol·licitants de
protecció internacional se'ls ha continuat sol·licitant el passaport en vigor. Moltes persones
sol·licitants de protecció internacional no tenen el passaport en vigor i no està contemplat en la
normativa. En el cas d'empadronament de menors es sol·licita el certificat de naixement de país
d'origen, apostil·lat, i també el document de pàtria potestat del progenitor i progenitora. En este
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últim cas, en famílies principalment monomarentals. També hem tingut constància que s'ha
sol·licitat l’autorització del propietari de la vivenda quan l'empadronament el realitza el titular del
contracte d'arrendament de la mateixa.

L'Ajuntament de València establix un procediment especial d'empadronament per als casos
que no complixen tots els requisits exigits i que estan dirigits a persones que es troben en situació
d'exclusió social. Això és, persones que manquen de sostre o sense domicili fixe, o que no
puguen acreditar la disponibilitat d'una vivenda per molts motius. Aquest procediment, que està
demorant-se entre sis mesos a un any i hauria de resoldre's en un màxim de tres mesos, resulta
contraproduent ja que hem tingut coneixement de persones que han sigut desallotjades del lloc on
residixen després de la visita de la Policia Local. Esta comprovació de lloc on habita la persona
ha de realitzar-se amb l'únic objectiu de confirmar la direcció habitual de la persona que sol·licita
el padró i, per tant, mai podria traduir-se en una altra mena d'intervencions, com per exemple
denunciar a la persona ocupant, persona que es troba vivint al carrer o persona que està en
situació com he dit abans d'extrema vulnerabilitat. Algunes persones migrants ens han traslladat
que tenen por a sol·licitar l'empadronament especial.

Una altra de les dificultats identificades és la pèrdua de l'empadronament, ja que la
inscripció en el padró municipal de les persones estrangeres no comunitàries està subjecte a
renovació periòdica cada dos anys. Moltes persones han sigut donades de baixa en el padró sense
prèvia notificació, afectant greument en el seu procés d'inclusió. I per què afectant greument en el
seu procés d'inclusió? Perquè no poden regularitzar la seua situació administrativa a través de
l'arrelament segons la Llei d'estrangeria.

Com he dit abans, moltes vegades el padró és imprescindible i en molts casos facilita
l'accés a drets bàsics i fonamentals, ja que estos són també l'accés al procediment de protecció
internacional, tramitar i renovar la targeta sanitària, accedir als serveis públics de formació i
ocupació, escolaritzar els menors als centres educatius, accedir a prestacions socials com la renda
valenciana d'inclusió o l'ingrés mínim vital, accedir a vivendes socials, accedir a altres serveis i
recursos de la ciutat com són -i hem esmentat ací- el bo social de l’EMT. La necessitat del padró
està sent objecte de negoci a la ciutat i les persones migrants, especialment aquelles més
vulnerables, es veuen obligades a pagar per a poder empadronar-se. No es pot fer d'aquesta
obligació i dret ningun tipus de negoci i demanem actuació per part de l'Ajuntament de València.

Moltes gràcies.”

Sra. Presidenta

“Gràcies.

Teòricament, el temps ja s'ha esgotat.”

Sr. Navarro

“Vaig a ser molt breu.”

Sra. Presidenta
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“Si és vosté super breu, no hi ha cap problema.”

Sr. Navarro

“Súper breu.

En relació a la mancança de recursos volem portar aci per part de la Fundació CEPAIM,
aquest estiu hem atés a diverses famílies amb menors en situació de carrer que es troben en
situació d'extrema vulnerabilitat. Sabem que moltes voltes han recorregut als serveis municipals,
tant al Servei d'Urgències Socials com al Centre de Suport a la Immigració, i no han pogut
obtindre una resposta per aquesta situació d'urgència social per mancança de places, mancança de
recursos o mancances de via d'intervenció o personal que puga atendre les seues situacions.
Aleshores, l'únic que nosaltres demanem en aquest sentit és més recursos, més personal i més
capacitat d'actuació cap a aquestes famílies que, insisteixo, estem parlant de menors que es troben
en situació de carrer i en situació d'extrema vulnerabilitat.

Moltes gràcies.”

Sra. Presidenta

“Gràcies per la seua intervenció.

A continuació té la paraula Cristóbal Aguado Sanchis, representant de l'Associació de
Veïns Arrancapins-La Petxina.”

Sr. Aguado

“Bon dia, senyora alcaldessa.

Volem tractar els assumptes pendents que encara no s'han solucionat al nostre barri i
proposar noves millores per a les persones residents a la Petxina. Després dels canvis realitzats a
la superilla podem constatar que alguns han sigut apropiats, com els senyals més explicatius a
l'entrada o ampliar el nombre de bol·lards per evitar l'estacionament irregular. Tanmateix, el
canvi més rellevant d'habilitats són els aparcament de cotxes i motos ha ocasionat uns efectes
molt negatius, tal com els va advertir. Ha provocat un augment del trànsit de vehicles dins de la
superilla perquè hi busquen un lloc on estacionar. S'ha generat una demanda induïda de trànsit,
en un espai dissenyat per a justament del contrari. Exigim que es revoquen els canvis fets; que
s'eliminen les places d'aparcament creades per a cotxes i motos, tornant a ser per als vianants i
per a càrrega i descàrrega; que no es canalitzen i es permeta el pas de bicicletes i patinets per
zones de jocs infantils, ni per cap altra àrea d'exclusivitat per als vianants -i que sancionE en eixe
cas-. I finalment, volem que es recupere l'espai previst per a les terrasses i que s'ubiquen baix de
la vorera, tal com estava previst en el projecte original.

Volem exposar la importància i l'impacte positiu que té per al nostre barri el fet d'haver
generat un nou espai urbà per a les persones. Un barri amb una població de quinze mil habitants.
Descomptant el parc del riu, dins del perímetre de La Petxina a escala de barri com a zones
verdes i de vianants tan sols el parc Horticultor Corset, amb una superfície de 4.500 metres
quadrats, i la plaça dura sobre el pàrquing soterrat de Micaela, amb una superfície de 1.800
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metres quadrats. L'OMS i l’ONU estableixen com a paràmetre mínim entre 9 i 15 metres
quadrats d'espais verds per habitant. Amb aquest càlculs dins del barri tindríem sols mig metre
quadrat per habitant. Per això reivindiquem i exigim que s'inicie ja el projecte definitiu de la
superilla i la seua ampliació, que passe a ser un nou espai verd per al barri, amb arbratge, jardins,
carrers de plataforma única per als vianants i permetent sols la circulació de vehicles de residents,
de servei i de càrrega-descàrrega.

Respecte a l'estacionament del barri, generar unes places que degraden la superilla per a 17
cotxes i 20 motos ja sabem que no soluciona res. El que no sabem i volem conéixer és si el
Servei de Mobilitat està ja treballant en el disseny per a implantar l'estacionament regulat amb
prioritat veïnal. Tenen la nostra disposició per a reunir-nos i tractar l'assumpte detalladament.

Pel que fa a noves millores a tractar, volem començar per exposar que al barri de la Petxina
no hi existix cap centre municipal d'activitats per a persones majors. És necessària la seua
implantació. Un lloc de trobada, esplai, comunicació que promocione la prestació dels serveis
propis per a les persones majors i, en general, la millora de la seua qualitat de vida. Exigim la
creació d'un pas  senyalitzat que creua la Gran Via Ferran el Catòlic a  del literatpeatonal  l'altura 
Gabriel Miró, perquè molta gent passa per aquest punt indegudament amb el risc que comporta ja
que no hi ha cap altre pas per als vianants habilitat a prop que comunique els barris. Exigim que
es millore el passatge que uneix el carrer Martí l'Humà amb la plaça Horticultor Corset, que es
troba molt degradat i en unes condicions lamentables. Exigim la reurbanització del   oncul de sac
acaba el carrer Palleter, en l'encreuament amb el carrer Azcárraga. L'asfalt es troba en un estat
degradat i és perillós per als vianants. Aquesta és una bona oportunitat per a generar una nova
plaça per a les persones del barri. Esperem que així siga. Exigim la reurbanització de
l'encreuament dels carrers Àngel Guimerà i Joan Llorenç perquè deixe de ser únicament una
dàrsena d'autobusos i es transforme en una plaça, tal com es va fer a la plaça de Sant Agustí, que
és un bon exemple.

Per últim, hem conegut recentment que, gràcies a les denúncies del veïnat i una sentència
condemnatòria a l'Ajuntament de València, es pretén reduir el soroll al voltant del túnel i el carrer
d'Àngel Guimerà. Segons els estudis encarregats pel mateix Ajuntament, la font del soroll és
l'excessiu trànsit. Rebutgem les mesures cosmètiques com reasfaltar el túnel o instal·lar plaques
fonoabsorbents. El que exigim és que s'elimine el túnel, que s'amplien les voreres amb arbrat per
a reduir el trànsit, el soroll i millorar la qualitat de vida del veïnat. És el mateix que demanem per
al túnel de la Gran Via de Pérez Galdós. Cal reduir el trànsit de cotxes. És l’única opció per a
poder viure en pau a la ciutat. La contaminació acústica i mediambiental pertorba la salut i el
descans del veïnat que, com diu la sentència, és un dret fonamental per damunt d'anar en cotxe
per tot arreu. Si dissenyem ciutats per a cotxes i trànsit tindrem cotxes i trànsit. Si les dissenyem
per a les persones i espais públics tindrem persones i espais públics. Aquestes són les polítiques
que deuen representar a València com a Capital Verda Europea.

Moltes gràcies per la seua atenció.”

Sra. Presidenta

“Moltes gràcies, senyor Aguado, per la seua intervenció.

Ahora tiene la palabra Pilar López García, de la Asociación de Vecinos de la Fuensanta.”



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 a

U
6
a 

E
PH

H
 E

b
2
k 

c4
g
/ 

kd
6
5
 R

5
G

Z
 g

vk
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 30/10/2024 ACCVCA-120 16898817903173673250
2988532410590347135

PLE - ACTA DE LA SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 16 DE SETEMBRE DE 2024 / PLENO - ACTA DE LA SESIÓN
EXTRAORDINARIA DE 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024 36

Sra. López

"Hola, buenos días a todos. Alcaldesa, buenos días. Concejales, buenos días.

Bueno, nos encontramos aquí con una barriada que la tenían abandonada, abandonadísima.
Querían luz, no pedían nada más que un poco de luz. Yo, como vicepresidenta que entré ese año,
dije vamos a por todas, vamos a por luz. En 2023 llevamos a cabo la renovación de algunos
alumbrados: Esteban Pernet, Rey Saud, Escultor Salzillo, Habana, plaza de Rey Alfonso el
Benigno, calle Pedro de Suecia, por un importe de 142.000 euros. En 2024, a finales, primeros
del 2025, Fuensanta estará alumbrada como se merece porque se van a poner 200 farolas, se van
a poner 80 brazos que no había, es decir, tecnología de LED, con 420.000 euros. Fuensanta era
así, así era Fuensanta. Daba pena. Hay niños, niños en una iglesia para poder jugar. Así está
ahora Fuensanta. Así que el día que el cura vio, le dije: ‘Padre, ya puede poner usted el portal de
Belén’. Es decir, Fuensanta, una Misericordia de 3.500 personas que van a estudiar, no tenían
luz. Tienen luz, señores, tienen luz. Querían tener abandonada a una barriada.

Recuerdo bien que cuando doña María José Catalá salió como alcaldesa, al poco tiempo
vino el señor Ribó. Tuvo las santas narices -y perdonen que hable así- de decir que qué le hacía
falta al barrio. Señor Ribó, ¿cómo que qué le hace falta al barrio? Esto. Esto le hace falta al
barrio. Tengo que dar y agradecer, ha habido podas de árboles. Tengo que agradecer, querían
quitar un ambulatorio, señores, un ambulatorio. Donde está la gente más pobre, donde no hay
recursos. Gracias que intervino rápidamente una alcaldía. Tengo que agradecer no solo a María
José, concejales, los que están detrás de los concejales que ayudan a las barriadas. Lo que pasa es
que lo que no han hecho en ocho años pretendemos que lo hagan ahora, de repente ya. No, eso no
va así. Yo como vicepresidenta del barrio de Fuensanta, que lucho todos los días por esa
barriada, querían quitar un culto, donde les han puesto un montón de denuncias. ¿Por qué quitar
un culto donde la gente no hace daño allí? Tantas y tantas cosas que han querido quitar a esa
barriada. ¿Por qué? ¿Para tenerla cómo, abandonada? ¿Por qué? ¿Por qué? Donde hay niños que
tienen colegio, donde hay niños que juegan, donde ahora la Policía existe allí, cuando no ha
existido la Policía. Yo lo único que digo como vicepresidenta del barrio que estoy contenta de
cómo se está logrando que ese barrio siga sdelante. Señora alcaldesa, señores concejales, gracias.
Gracias en nombre del barrio Virgen de la Fuensanta por hacer que esto sea la ilusión de toda la
Fuensanta, como el ambulatorio y como todo lo que hay. Muchísimas, muchísimas gracias. 

No tengo nada más que decir. Muchas gracias.”

[Aplaudiments/ ]Aplausos

Sra. Presidenta

“Gracias por su intervención, señora López.

Tiene a continuación la palabra Juan Francisco Fernández Hernández, del Col·lectiu
Lambda.”

Sr. Fernández

“Hola, bon dia.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 a

U
6
a 

E
PH

H
 E

b
2
k 

c4
g
/ 

kd
6
5
 R

5
G

Z
 g

vk
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 30/10/2024 ACCVCA-120 16898817903173673250
2988532410590347135

PLE - ACTA DE LA SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 16 DE SETEMBRE DE 2024 / PLENO - ACTA DE LA SESIÓN
EXTRAORDINARIA DE 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024 37

Hui vinc sense papers perquè la tasca que he de fer va a ser breu. Però abans de començar,
senyora alcaldessa, em vaig a adreçar a vosté perquè quan m'adrece a la meua regidora no tinc
massa èxit. De res serviria que jo parle ací dels drets del col·lectiu si no em solidaritze amb la
violència que ha patit la representant de València Acull fa uns moments. Açò és inadmissible, és
inadmissible. Jo agraïsc que vosté haja demanat silenci, però hauria agraït que s’haguera demanat
també respecte perquè el que ha dit no és res que no hem llegit tots els mitjans de comunicació.
Aleshores, que el seu equip de govern haja tingut aquesta reacció és preocupant. És preocupant i
dona peu a pensar.

I ara ja sí parlem del que a mi em porta hui ací. He fet una búsqueda, en les xarxes no
perquè no tinc per salut mental, però sí a les pàgines web de l'Ajuntament. I clar, treball sobre
diversitat LGTBI. Jo crec que vosté ha fet un molt bon diagnòstic de la realitat LGTBI en el seu
discurs, que he pogut gaudir. L’única menció els Gay Games. Perquè pareix que ara la diversitat
sexual, de gènere i familiar a València solament són els Gay Games. Que es van a fer? Sí, es van
a fer perquè vostés s'han encabotat. Però clar, en quins termes es van a fer? Perquè clar, si jo
busque l'històric de treball d'aquesta Regidoria durant aquest any, si busque visibilitat del
col·lectiu intersex no trobe res. Si busque mesures o visibilitat de les dones lesbianes, Dia de la
Visibilitat Lèsbica, no trobe res. Si busque el Pla Diversitas, mort, soterrat i la corona que va ser
l'Orgull deu ser la corona de flors del seu soterrament. I aleshores, en quant a tasca feta no puc
parlar massa. Jo, com a docent, intente avaluar objectivament mesures concretes. Clar, si parlem
de l'Orgull i parlem de Gay Games estem parlant d'una altra cosa. Però ja vaig vindre en el seu
moment amb papers i ja vaig dir el que tocava. 

Juan Carlos està per ací? ¿Sí? No el veig, però bé. Juan Carlos, el col·lectiu LGTBI no
representa el que tu has pogut viure en els missatges que has rebut. La teua boda és teua i des
d'ací jo et felicite i desitge a la parella tota la felicitat del món. Les incoherències personals són
qüestions personals que mai haurien d’eixir a    públic. Ara bé, clar, si estem parlant dello
matrimoni, estem parlant d'un partit que encara no ha demanat perdó públic per haver estat en
contra. I, no en contra d'un posicionament de no, millor una llei de parelles. No, no. De recurs
d'inconstitucionalitat de cinc anys. De portar com a expert un senyor que hui estaria imputat per
delictes contra el col·lectiu LGTBI perquè eixe senyor va reconéixer haver acompanyat per a
deixar de ser homosexuals a més de seixanta persones. Parlant de teràpies de conversió. Ciutat de
València, dos casos van ja. Mesures de la Regidoria. Perquè conste, m'ha fet així el gest de què
no se sap. No estem contents. El col·lectiu LGTBI no està content amb la tasca que s'està fent,
perquè no s'ha estat fent tasca. S'està fent una tasca que correspondria a Turisme i el col·lectiu
LGTB no som turisme. Jo estic molt content que s'haja parlat de la boda  , que no sé elblu marin
que significa, però bé, açò deu ser molt positiu per a la visibilitat. Però si hui gent de qualsevol
partit es pot casar és gràcies a l'activisme i gràcies a la col·laboració de l'activisme en els
ajuntaments. Quantitat de reunions mantingudes amb la regidora per a parlar de les necessitats de
Lambda com a representant del col·lectiu LGTBI i del conveni que tenim signat, zero. Les
úniques reunions que hem mantingut amb la regidora ha sigut per a parlar de l'Orgull i per a
parlar dels Gay Games. I estem un poquet cansades de parlar de l'Orgull i dels Gay Games, com
si fora l'únic que s'ha de fer ací amb el col·lectiu LGTBI.

I per acabar, tinc diverses reflexions. El primer, encara que cap persona ens ha donat les
gràcies, de res. De res a totes les que ara podeu exercir drets gràcies als qui eixim al carrer a
partir-nos la cara. De res. No passa res, continuarem fent-ho. I eixe és l'orgull de l'activisme, que



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 a

U
6
a 

E
PH

H
 E

b
2
k 

c4
g
/ 

kd
6
5
 R

5
G

Z
 g

vk
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 30/10/2024 ACCVCA-120 16898817903173673250
2988532410590347135

PLE - ACTA DE LA SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 16 DE SETEMBRE DE 2024 / PLENO - ACTA DE LA SESIÓN
EXTRAORDINARIA DE 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024 38

sense sectarismes lluitem per drets per a tot el món. I parlant de sectarisme, com s'organitza uns
esdeveniments per a l'Orgull sense convidar a Lambda a vore si vol aportar alguna activitat? Com
s'organitzen uns esdeveniments per a fer públic el projecte de l'Orgull sense convidar a Lambda a
participar? Sectarisme és no convidar a qui saps que et va a dir el que no estàs fent bé. Però
solament pots millorar si escoltes a qui et diu el que no estàs fent bé. I crec que açò no s'està fent.

I termine, i un segonet em vaig a excedir. Senyora Catalá, com a alcaldessa, vosté recolça
les amenaces vertiders pel director general on deia que hi havia un acord entre les tres
administracions per a tallar totes les ajudes a Lambda si no ens plegàvem a les seues intencions?
Ho dic perquè ara que estan eixint gravacions, que ja no és una sensació, ja no es pot dir que
Lambda mentix. Ara que ja sabem que són fets i ara que sabem que n'hi ha gravacions i pot
haver-ne més d'una, se'ns va dir que el conveni de l'Ajuntament quedaria supeditat a   contenteslo
i contents que hagueren quedat vostés en l'Orgull. Ja parlem. Quan vostés vullguen, nosaltres sí
que tenim la mà estesa per a parlar. Però amb sinceritat i sense enganyar a la ciutadania.
Aleshores, quedem a la vostra disposició com a únic col·lectiu viu LGTBI que existix a la ciutat
de València i el més antic d'Espanya.

Moltes gràcies.”

Sra. Presidenta

“Gràcies. Pren la paraula el senyor Eduardo Hervás, de FANUCOVA.”

Sr. Hervás

"Buenos días, alcaldesa, concejales y concejalas, entidades presentes.

Desde FANUCOVA -FANUCOVA es Familias Numerosas de la Comunidad Valenciana-.
Bueno, en principio recordar que las familias numerosas de la Comunidad Valenciana y las
asociaciones de familias numerosas somos unas asociaciones muy diversas, porque de vez en
cuando se nos etiqueta pues desde distintos aspectos en los cuales nos hace un flaco favor,
especialmente según a qué tipo de familias numerosas. En la ciudad de València somos alrededor
de 12.500 familias, sesenta, sesenta y cinco mil ciudadanos y ciudadanas. Pensamos que
aportamos mucho. Somos un activo estratégico porque lo que estamos haciendo es aportar
capital, sobre todo capital humano que es el que tenemos. Consumimos, aportamos muchos
servicios sociales, no solamente dentro de nuestras familias sino que, vamos, tenemos datos de
que la mayor parte de las familias numerosas tenemos miembros en distintos tipos y muy
variados de asociaciones sin ánimo de lucro. Somos una parte de la solución al invierno
demográfico que nos viene en un futuro, uno de los grandes problemas que vamos a tener en los
próximos años y que merece la pena apostar por las familias numerosas. Y no solamente es eso,
es que es de justicia.

Y valorar, que es a lo que venimos al Ayuntamiento en este año. Empezamos por las cosas
positivas. Nosotros nos reunimos con los distintos grupos antes de las elecciones, que es verdad
que nos dicen que van a hacer muchas cosas. Y en principio, bueno, con el tema -lo ha
comentado antes la alcaldesa- con respecto al tema del IBI, es verdad que ha sido algo que
valoramos mucho, es decir, que el 90 por 100 dentro del IBI que se bonifique a las familias
numerosas de carácter especial y el 60 por 100 en las de general, sin tener en cuenta que es muy
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importante el tema de renta y el tema de que la casa sea grande o pequeña. Lógicamente, si
somos familias numerosas, nuestras casas tienen que ser, mientras más numerosas, más grandes.
Y al final llega un momento en el que como la casa es grande, pues entonces ya no podemos
bonificarla. Pues claro, son grandes. Y es un tema que además es la primera ciudad grande de la
Comunidad Valenciana. Es verdad que hay otros municipios más pequeños que la han puesto en
marcha. La ponemos como ejemplo a Alicante, a Castellón, a Elche, a otras muchas. Sí es verdad
que hay muchos municipios más pequeños que tienen la misma medida.

Estamos contentos por el que se haya creado la Concejalía de Familia, que hasta ahora no
estaba. Estamos contentos porque se ha celebrado y se va a celebrar otra vez el Día de la Familia.
Se ha celebrado el Día de la Infancia. Pedimos también y creemos que se ha empezado, pero aún
falta un poquito, el adecentamiento de todos los parques infantiles, de las escuelas municipales.
Y es verdad que también se ha participado en muchos de los actos que nosotros hemos
organizado, pues hemos tenido la asistencia bien sea de de las concejalas que en este momento ha
habido, de la concejala de Familia y de la alcaldesa.

Pero nos quedan bastantes cosas también por hacer y por conseguir. Tenemos problemas
en varios aspectos. El tema de vivienda. Si ya es un problema comprar una casa pequeña,
imaginaros una cosa grande, cuando además prácticamente ahora se han dejado de construir pisos
grandes. Y de alguna forma, al hacer las distintas leyes habrá que también de alguna forma que
conseguir que se hagan también algunos pisos grandes. En el tema del transporte también
necesitamos, aunque ya hay una parte. Es verdad que hay muchos de los aspectos que nos afectan
que no solamente afecta a una administración, sino que al final la tienen que hacer en conjunto,
bien sea con la comunidad autónoma o con la administración central. Pero el tema de transporte
también es importante. Tenemos también una serie de bonificaciones que muchas veces ni
siquiera podemos aplicar porque no se pueden aplicar a la vez que el resto, con lo cual nos hacen
elegir. O eres joven o eres familia numerosa. Pues coge una de las dos, pero al final no se nos
deja sumarlas.

En el tema de las tasas también creemos que de alguna forma tenemos que mejorar. A
veces las tasas nos perjudican mucho. Parece ser que viene otra tasa nueva a nivel estatal, pero
que al final llegará a todos los ayuntamientos, que es la tasa de basuras. Y al final siempre se nos
dice es que vosotros, las familias numerosas, hacéis mucha basura. Claro, somos muchos, pero
proporcionalmente somos menos. Y al final, de estos temas, igual que pasa en muchos
ayuntamientos con el tema del agua, como consumís más agua, el precio del agua es mucho más
caro. Claro, pero es que divide entre cuántos sois.

Necesitamos mejoras en la conciliación. Es verdad que este año es más, la gratuidad para
de 0 a 3 pues ya se da para todo el mundo. Pero ahí necesitamos también las familias numerosas
pues tener que se nos valore en el tema de actividades extraescolares, bonificaciones, becas de
comedor. También queremos que se nos considere en la justa medida. Y dentro de la conciliación
también pues para que de alguna forma se valore para las oposiciones, los empleados
municipales y alguna cosa más.

Bueno, simplemente agradecer que se nos permita participar en actos como este.

Muchas gracias.”
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Sra. Presidenta

“Muchas gracias.

Continuamos. Y tiene la palabra  Beatriu Cardona, del Sindicat de Treballadores i
Treballadors de les Administracions i Serveis Públics Intersindical Valenciana. Tens la paraula,
Beatriu.”

Sra. Cardona

"Molt bon dia, membres del Ple.

Intersindical Valenciana cedim el nostre espai per llegir un escrit per part de la
Coordinadora Feminista de València.

Alcaldessa, des de la Coordinadora Feminista de València hem constatat que el seu govern
de l'Ajuntament, després de l'aliança del Partit Popular amb Vox, s'ha oblidat de l'obligació que
tenen les administracions públiques d'eliminar i combatre les desigualtats estructurals que patixen
les dones en general i les valencianes en particular. Sí que hem vist que el que ha eliminat vosté
del seu discurs és qualsevol referència a la violència masclista, ni tan sols una referència a les
dones en el nostre conjunt o a les polítiques d'igualtat.

Davant de les xifres inqüestionables d'augment de la violència masclista, amb una dona
assassinada cada tres dies, la violència sexual, amb una violació cada tres hores, els problemes
per a portar una vida digna de les famílies monoparentals femenines, les bretxes salarials, la
sobrecàrrega en matèria de cures en dones i sobretot en dones majors, les nostres iaies, el
problema d'accés a l'habitatge de les dones víctimes de violència masclista o en risc d'exclusió,
com pot ser que vosté, senyora alcaldessa, i el seu govern ultraconservador haja pres aquestes
decisions. En farem, mencionarem huit de tantes:

1. Trencar el consens històric perquè dones en situació de vulnerabilitat puguen tindre una
ocupació digna i de qualitat. Parlem de València Activa. Dones majors, joves i parades de llarga
duració són les que tenen menys oportunitats, i vostés pervertixen la paraula igualtat i les deixen
abandonades. Heu de saber que no es pot tractar de manera igual quan es partix d'una desigualtat
estructural. La pobresa té cara de dona, colpeja més fort a les dones, entre elles a les migrades. I
no volem caritat, sinó recursos per a superar la precarietat i la vulnerabilitat. Exigim programes
d'ocupació amb perspectiva feminista.

2. Ens aterra el seu mutisme, senyora alcaldessa, davant la decisió de la Generalitat
d'eliminar en la formació de les policies locals la matèria de violència de gènere. Exigim el
reconeixement inequívoc de la violència de gènere i masclista. I exigim que es reconega la
necessitat de protecció de les dones i les seues criatures, que són víctimes també d'aquesta
violència.

3. Considerem un gran retrocés l'eliminació del Consell de Participació Ciutadana de
Cooperació i Immigració, donant carta de naturalitat a la xenofòbia i el racisme que mostra la
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seua regidora, la senyora Cecilia Herrero, que diu frases en les... [El portaveu del Grup Vox parla
fora de micròfon./ ] ... que diu frases en lesEl portavoz del Grupo Vox habla fuera de micrófono
xarxes socials que fan vergonya de reproduir.

Sra. Presidenta

“Sr. Badenas, como he dicho anteriormente, vamos a dejar que intervengan. Aquí ha
habido referencias bastante afortunadas o menos afortunadas. Seguro que se producen durante
todo el debate. Todos vamos a tener momentos de intervenir, señor Badenas. Vamos a dejar
terminada a Beatriu.”

Sra. Cardona

“Agraïsc...”

Sra. Presidenta

“¿Para qué pide la palabra, señor Badenas?” 

[El portaveu del Grup Vox parla fora de micròfon./El portavoz del Grupo Vox habla fuera
.]de micrófono

Sra. Presidenta

“Por favor. Vamos a ver, señor Badenas.”

[El portaveu del Grup Vox parla fora de micròfon./El portavoz del Grupo Vox habla fuera
.]de micrófono

Gracias, señor Badenas. Sí, vamos a dejar. Vamos a... Disculpen, por favor. Señor
Santamaría, por favor. Vamos a continuar, dejar continuar a Beatriu. Por favor, guarden un
poquito de silencio. Ella merece que le dejemos intervenir. Señor Sanjuán, por favor. 

Gracias.”

Sra. Cardona

“Gràcies, alcaldesa.

4. Aquest govern municipal està en la senda del ministre que va haver de dimitir per voler
retallar drets sobre l'avortament. Vosté promociona i avala actes antiavortistes per a major glòria
de Vox i complaença del seu diputat condemnat per violència masclista en el Congrés dels
Diputats. Quina vergonya, senyora Catalá, que açò estiga passant a València. I ho paguem entre
totes i tots. No permetrem ni un pas enrere en els nostres drets sexuals i reproductius. El dret a
l'avortament legal l'han de garantir les administracions i ha de ser segur, gratuït i en la sanitat
pública.

5. Com pensen eliminar les desigualtats entre dones i homes si en la subvenció municipal
Emprén Concilia no fa ni una sola referència a dones amb especials dificultats: majors, joves,
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parades de llarga duració, famílies monoparentals femenines, supervivents del sistema
prostitucional, supervivents de la violència masclista.

6. Ens preocupa que desapareguen accions municipals tan importants com fomentar les
vocacions científiques i tecnològiques entre dones, adolescents i joves, fomentar el pensament
crític en matèria d'igualtat i incorporar discursos sobre la igualtat en les relacions d'amistat,
sexuals i amoroses entre joves. Fomentar el pensament crític en matèria de diversitat. Volem que
la coeducació siga una realitat. Volem una educació afectivosexual sense estereotips de gènere en
tots els centres docents que ensenye a conviure amb i des del respecte. Volem assegurar la
continuïtat de la vida i per això cal abordar la transició ecològica des d'una perspectiva
ecofeminista. La capitalitat verda europea no pot ignorar eixa perspectiva.

7. Per què desapareix el servei Infosex que atenia consultes i organitzava tallers en centres
educatius per a fomentar relacions igualitàries, identificant la violència masclista per
previndre-la?

8. Per què es deixa de fomentar la igualtat en les Falles? Han posar fi vostés al foment de
jurats paritaris i el reconeixement de les dones de la festa.

Des de la més absoluta consternació constatem que el masclisme mata. Denunciem i
condemnem les diverses violències que patim pel fet de ser dones: violacions grupals que estan
adquirint proporcions de pandèmia, la mercantilització del nostre cos. Denunciem el sistema
prostitucional que potencia les indústries de la pornografia i de la prostitució, que són bases
principals del tràfic. Senyora Català, senyora Gil, per a quan una ordenança municipal que atenga
les dones víctimes del sistema prostitucional integralment i perseguisca màfies, proxenetes i
puters?

Des de la Coordinadora Feminista de València denunciem la manca de sensibilitat d'aquest
govern davant de conflictes bèl·lics que patixen especialment dones i criatures com el de
Palestina i la resta de guerres, i també la impassivitat per la vulneració dels drets de les dones i
criatures en Afganistan i Iran. I no oblidem tampoc la violència exercida per les institucions,
especialment en l'àmbit judicial. Només cal esmentar sentències recents en processos per violació
de xiquetes i també aquelles persones que neguen la violència masclista. Diguem no a aquesta
societat patriarcal i a totes les desigualtats estructurals que patim les dones pel fet de ser-ho. I ens
despedim agraint d'avantmà a tot aquest ple l'escolta activa de la nostra veu que és la veu per les
dones valencianes."

Sra. Presidenta

"Gràcies, Beatriu.

Té la paraula María Mercedes Gómez Moral, de la Asociación de Vecinos Devesa-El
Saler."

Sra. Gómez

"Buenos días a todos.  .Bon dia a tots
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Como han dicho, soy María Mercedes Gómez, vecina de València.

En este moment parle com a portaveu de l'Associació de Veïns de la Devesa del Saler, una
àrea molt a prop d’ací però que en alguna ocasió ens vàrem sentir molt lluny. També vos parlem
de l'experiència que el devenir dels anys m'ha donat sempre lluitant i treballant des de la duresa
per a superar una postguerra fins altres tipus de lluites veïnals i personals dins del benestar de
la democràcia. Este mes faré 81 anys, dels quals la meitat han sigut vivint a la devesa del Saler,
però sempre recordant altres llocs, especialment Torrent, poble on vaig nàixer. Bon poble i bona
gent.

Y es que desde la experiencia que te va dando la vida, vas entendiendo que nunca las cosas
son blancas o negras, azules o rojas, ni siquiera del triste gris, puesto que lo importante es ver que
los colores del paisaje, en este caso de la dehesa del Saler, han sido bellos gracias a la gente que
lo han conformado. Porque la dehesa del Saler para que nos ofrezca su belleza con sus múltiples
escalas de colores no puede ni debe ser considerada como un territorio salvaje, virgen,
abandonado a su suerte y que la naturaleza siga su curso, ignorando que tiene un entorno en el
orden de medio millón de habitantes. Si no se cuida y no se gestiona superando la mera
contemplación por el hecho de estar en un parque natural, todos aquellos méritos logrados por
quienes viven y vivimos por y para ella será tiempo perdido. Y créanme, aprovechen su tiempo.
Muchas veces nos olvidamos con el paso de los años y lo recordamos cuando ya han pasado
demasiados años.

Es por lo que de la misma forma que esta asociación agradeció al anterior gobierno local
las rápidas gestiones y actuaciones tras los efectos producidos por la tormenta Gloria,
coordinando las obras de restauración necesarias, la atención prestada desde las concejalías de
Asuntos Sociales, Seguridad Ciudadana, Bomberos y todos los que en aquel momento, con
profesionalidad, bajo la dirección del entonces gobierno local, actuaron. En este momento
también queremos agradecer al actual gobierno local las actuaciones realizadas en los últimos
meses y sin que tenga que venir una gran tormenta. La revisión y creación de un alumbrado en
condiciones de seguridad para los viandantes, revisiones y mantenimientos en seguridad vial y
acceso a viviendas, protección de las personas y sus bienes a través de las medidas de prevención
y extinción de incendios. Y no solo con la creación de los nuevos sistemas de extinción de los
cañones de agua, sino -y especialmente- con el tratamiento y control de la espesura vegetal de las
casas. Bueno. Y todo ello cuando ha sido necesario, rompiendo esquemas precedentes solo
justificados desde la inacción, el desconocimiento o el simple miedo a afrontar los retos y las
oportunidades y experiencias que te dan años de una vida. Solo se puede conseguir la auténtica
sostenibilidad en sentido amplio si esta está vertebrada o apoyada al menos en tres vertientes: la
social, la económica y la medioambiental. 

Señores y señoras concejales del gobierno del Ayuntamiento, en nombre de la Asociación
de Vecinos de la Dehesa del Saler, gracias. Gracias por considerarnos vecinos cercanos de la
ciudad de València, sin discriminaciones y sin privilegios. Al tiempo que todos ustedes,
gobiernen o no, tienen nuestras puertas abiertas para explicarnos y considerarnos en sus
decisiones. Nosotros seguiremos ahí. Continuaremos con nuestras justas reivindicaciones como
cualquier otro barrio de la ciudad de València. Y en este caso, desde nuestro profundo
agradecimiento puesto que como decimos en la asociación, creemos en las personas, no en siglas.
Y estamos empeñados en habitar y preservar. Per favor, cuidar a la Devesa també és cuidar a les

.persones que habitem i vivim en ella
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Moltes gràcies. Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias, María Mercedes.

Y continuamos con Joaquín Mora, representando a la Asociación de Inquilinos de
Vivienda Pública de la Comunitat Valenciana.”

Sr. Mora

"Bueno, buenas tardes. Gracias, muchísimas gracias por dejarnos participar en este Pleno.

Soy Ximo Mora, presidente de la Asociación de Inquilinos de Vivienda Pública, y la
intención de esta intervención es exponer la situación de la vivienda en la ciudad de València y
en concreto la situación del alquiler en nuestra ciudad. Queremos mostrar desde nuestra
experiencia como asociación de inquilinos. El acceso a la vivienda se ha convertido en un desafío
crítico a nivel mundial. Ciudades antes asequibles como València se han encarecido hasta rozar
niveles insostenibles. València crece y crece sin mesura. Nuestros nuevos barrios, sin
personalidad ni alma, habitados por una clase media que huye del centro porque el alquiler está
imposible.

Todos sabemos que desde que nuestra especie empezó a vivir en ciudades empezó este
problema. Y este es un claro ejemplo de que los mercados deben ser regulados por la
administración, porque si no lo hicieran más de un tercio de la población viviríamos en chabolas.
La vivienda es un derecho básico que se ha convertido en una inversión financiera. Los salarios
no han seguido el ritmo de los precios inmobiliarios y alquilar una vivienda para un vecino de
clase media se ha convertido en un gran desafío para iniciar un proyecto de vida. En el mercado
libre de vivienda en alquiler hay que destinar más de la mitad del salario para alquilar y para los
jóvenes y vecinos con menos recursos se incrementa este porcentaje. Sin vivienda es muy difícil
iniciar un proyecto de vida.

La semana pasada vimos en las redes sociales un vídeo de la concejala Papi Robles
diciendo que el precio por alquilar una habitación era de 400 euros. Desde nuestra asociación
hemos encontrado habitaciones por 500 euros. Y no nos referimos al alquiler de estudiantes, que
eso es otra liga de alquiler. En los barrios de viviendas sociales que están en el mercado libre
como el barrio de la Virgen de los Desamparados o el barrio Ocho de Marzo hemos encontrado
vivienda de 70 metros cuadrados con más de 50 años que se ofrecen por 1.000 euros.

La maravillosa medida de rebajar el IBI a todos los propietarios en esta ciudad, que
recuerdo que cuesta 70 millones de euros al año. Y todos felices. Pero los más felices son los
grandes tenedores de vivienda porque desde nuestra asociación hacemos un seguimiento de estos
propietarios. Y para poner un ejemplo, un NIF que tiene 70 viviendas en la ciudad, con edificios
enteros de vivienda, alquilaba en 2023 una vivienda de cuatro habitaciones por 800 euros, en un
edificio de más de más de 50 años. Ahora, en el 2024 esa misma vivienda se alquila por 1.200
euros. Se baja el IBI y se suben los alquileres.  .Quin negoci
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La gran demanda de vivienda, la falta de vivienda en alquiler, los pisos vacíos sin alquilar,
compartir habitaciones personas adultas, los pisos turísticos, los grandes tenedores, suben los
precios de alquiler desproporcionadamente y los salarios no lo hacen en la misma medida. Como
consecuencia, las rentas más bajas desesperadas por acceder a un alquiler protegido. Les recuerdo
que tienen 962 peticiones de vivienda de Patrimonio. Y en nuestra querida e idolatrada empresa
municipal AUMSA hay 1.695 solicitudes. Y la adjudicación de vivienda en alquiler protegido se
asigna con cuentagotas. Aunque no es de su competencia, el nuevo Reglamento de Vivienda de
Protección Pública de la Generalitat Valenciana, que está en exposición pública, pasa a elevar el
módulo en la ciudad de València a 2.400 euros. ¿Ustedes son conscientes que el alquiler
protegido se calcula con respecto a esa cifra y que eso incrementará el precio del alquiler?
Alegría.

Les tenemos que agradecer que hagan aportaciones para solucionar la construcción de
nueva vivienda. Hay que ser creativos y arriesgar. Pero mucho cuidado y no tengamos un nuevo
disgusto con la permuta de suelo municipal, como ya pasó con la permuta de Tabacalera.
Ténganlo en cuenta. Tienen que apoyar al pequeño propietario para que saque en alquiler el gran
volumen de viviendas que hay vacías en la ciudad, porque como sigan incrementando los precios
de alquiler y no quieran declarar a la ciudad de València zona tensionada, van a contribuir al
hacinamiento de los vecinos y vecinas. Y lo más grave, al chabolismo. Cada vez hay más
chabolas y más gente viviendo bajo los puentes históricos. Alcaldesa, le animo a que visite el
poblado de chabolas de la huerta de Faitanar y suba un vídeo a su bonito Instagram.

Se está perdiendo el control de la ciudad en cuanto a la vivienda y no podemos quedarnos
así. Así que hagan algo por el tema del alquiler de la vivienda. No nos podemos quedar con los
brazos cruzados. Dejarlo en manos del mercado dispara los precios y son los vecinos y vecinas
de la ciudad, sobre todo los que tienen menos recursos, los más perjudicados. Tienen que
gobernar para todos los vecinos y vecinas y no solo para el mercado. Y sepan que desde la
Asociación de Inquilinos estaremos día tras día ayudando a los inquilinos y atentos a las medidas
que tomen y a las viviendas protegidas que asignan, contándolas una a una.

Muchísimas gracias por su atención y por favor, tómense en cuenta el tema de la vivienda
y en concreto la vivienda de alquiler.

Muchísimas gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias por su intervención.

A continuación tiene la palabra María Rosa Mas González, de la Asociación de Vecinos
Finca Roja.”

Sra. Mas

"Buenos días a todas.

Desde la Asociación Vecinal Abastos-Finca Roja. Descontentas, confusas, impacientadas,
desconfiadas, indignadas. Así es como nos sentimos tanto las personas del colectivo Fuera Túnel
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como gran parte de la vecindad ante lo acaecido durante este año 2024 y gran parte del 2023.
Queremos expresar nuestro más profundo descontento porque nos han demostrado que se ha
perdido un tiempo que valía su peso en oro para llevar a cabo la reforma integral de la avenida
Pérez Galdós-Giorgeta. El trabajo inicial estaba hecho, consensuado con el colectivo y las
vecinas y vecinos. Los fondos de la Unión Europea concedidos para comenzar una reforma de
regeneración y renaturalización de un entorno degradado y olvidado, en el que el vecindario
nunca ha cesado en su empeño para conseguir la transformación tan necesaria y obligada por
parte de quienes gobiernan.

Desde aquella primera reunión en agosto de 2023 con la Concejalía de Movilidad hasta
hoy se ha avanzado muy poco, puesto que la realidad es que es el vehículo a motor el que sigue
teniendo la prioridad y los derechos frente a las personas y a nuestro derecho a la salud. Desde
este consistorio se pidieron informes para comprobar qué ocurriría si el proyecto Arrels se
llevaba a cabo. Proyecto que, cabe recordar, fue el ganador del concurso para la remodelación de
la avenida Pérez Galdós Giorgeta y que pacificaba y renaturalizaba toda la zona. Pero solo se
tuvo en cuenta un factor, un elemento: el vehículo a motor. No se preguntó ni consensuó, ni con
el vecindario ni con el colectivo, asociaciones vecinales, expertos medioambientales, etcétera, los
beneficios de eliminar carriles, crear zonas verdes, plantar árboles, ampliar aceras, disminuir
considerablemente el ruido y la contaminación, frente al apocalíptico caos circulatorio que
auguraban si se dejaban tres carriles de tráfico. Lo único que nos satisfizo en aquel momento fue
que el túnel se eliminaba. Pero meses después llegó un nuevo giro de guion, el túnel no se
eliminaba y sí se anulaban carriles de tráfico. ¿Comprenden nuestra postura? Porque nosotros la
suya no. A esto se suma ahora la proliferación no ya de pisos turísticos sino de bajos que van a
cumplir esa misma función de alojamiento hotelero.

Ahora tienen la oportunidad de que nuestra ciudad se reconozca por proyectos valientes
que cambien realmente el entorno gris en el que nosotras concretamente vivimos. No solo porque
tienen un proyecto que ya está diseñado, sino también por ser nuestra ciudad, València, Capital
Verde Europea 2024. Mención o título que debería pasar con más gloria que pena. La
oportunidad la siguen teniendo en sus manos. Escúchennos.

Gracias."

Sra. Presidenta

"Gracias.

Tiene la palabra María Consuelo Ramos, de la Asociación Cultural Poble de Benimaclet."

Sra. Ramón

“Buenos días. Soy Ramón y no Ramos.”

Sra. Presidenta

“Ah, perdón. Vale, pues estaba mal anotado. María Consuelo. Vale, pues. Consuelo Ramón
Genovés.”
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Sra. Ramón

“Vale. Muchas gracias.

Voy a hablar sobre el PAI de Benimaclet y en representación de Poble de Benimaclet y de
Veïns de Benimaclet. Esta última asociación es incipiente.

Quiero manifestar que siempre se ha escuchado las mismas voces pidiendo que no se haga
el PAI y que no se ha tenido en cuenta las posiciones de muchos vecinos de Benimaclet que sí
que lo quieren y de asociaciones como las que represento. Soy consciente de que el PAI no va a
ser a gusto de todos los vecinos de Benimaclet, pero debemos ser capaces de intentar alcanzar el
máximo consenso.

Es conocida la situación general de la vivienda en Europa, cuyo elevado precio en venta y
alquiler se hace inviable para el ciudadano. El atractivo que ofrece la vivienda como inversión en
modalidades de alquiler o posterior venta supone un valor más estable en estos momentos que la
bolsa u otros tipos de inversión. Esto se tiene que evitar. Todos sabemos que durante la última
década se ha producido un desajuste inédito entre la oferta y la demanda de vivienda en la ciudad
que está provocando que el precio de la vivienda suba a una velocidad superior, como se ha dicho
ya, a los salarios, debido a la falta de suelo, encarecimiento de los terrenos y coste de materiales,
incluso inexistencia de mano de obra. Esto genera un problema creciente de accesibilidad a la
vivienda, sobre todo para nuestros jóvenes. València necesita vivienda. Pero quiero puntualizar,
València y sus habitantes. No vivienda para grandes tenedores e inversores, que cada vivienda
que adquieren es una menos que queda para el ciudadano de a pie que se ve sometido a la
inevitable imposición del precio fijado por el mencionado inversor. Por otro lado, los modelos
familiares se han ampliado. Hay familias monoparentales, personas que viven solas y todos ellos
tienen derecho a una vivienda digna.

La vivienda vacía en València y concretamente en Benimaclet es poca y la que existe no
está en condiciones de ser habitada. Necesitan reformas costosas. Y otras suelen estar en zonas o
núcleos donde no hay demanda por falta de servicios, de comunicación, de inseguridad y por un
largo etcétera. No podemos negar que edificar puede suponer un impacto ambiental,
masificación, especulación, efectos indeseables, sin lugar a duda. Por eso pedimos a las
autoridades que pongan en marcha todos los mecanismos necesarios que ayuden a moderar los
precios de alquiler, favorecer que las viviendas vacías vuelvan a entrar en el mercado, así como
construir las viviendas previstas para el PAI en la medida de lo racional, tal que se facilite el
acceso a la vivienda a todos, evitando el monopolio de viviendas. Son 1.345 viviendas si no me
equivoco, de las cuales 400 serán de VPP, a las que se suman las dotaciones públicas reservadas
para uso residencial, lo que puede parecer una cantidad contenida. Pero tampoco puede ser más,
por desgracia, porque los terrenos de que se disponen y por el impacto ambiental del que
habíamos hablado anteriormente.

Que cada familia tenga su vivienda es un derecho constitucional y todos debemos
favorecer un diálogo constructivo para encontrar soluciones. Entendemos y respetamos que otros
cuestionen la densidad del proyecto, pero nosotros creemos que las viviendas proyectadas sí que
contribuyen a solucionar en parte la necesidad de vivienda asequible y espacios públicos de
Benimaclet. El barrio necesita igualmente los equipamientos que se están proponiendo. Hace
mucha falta un mercado, una guardería, instalaciones deportivas, centros y residencias de
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mayores, un nuevo ambulatorio, teniendo en cuenta los nuevos vecinos. También nos preocupa el
grave problema del aparcamiento, que no hay. Sé que tengo detractores porque están en contra de
los vehículos, pero ahí están y quieran o no, se necesitan. Nuestra posición es clara también a este
respecto. El PAI puede aportar el aparcamiento que necesitamos.

Más allá de la vivienda y de los equipamientos, regenerar Benimaclet es ya una cuestión de
dignidad. Allí nos seguimos llamando  . Tenemos nuestras tradiciones y nuestras fiestas, quepoble
justo terminan hoy tras dos intensas semanas. El PAI debe poner en valor los caminos históricos
y las acequias, recuperar las alquerías y transformar descampados en parques y jardines públicos
para todos. Para que Benimaclet siga estando vivo con las familias y futuro es necesario que siga
evolucionando y mejorando. Pero debemos trabajar todos juntos buscando los puntos en que
estamos de acuerdo y avanzar en los que no estamos, buscando soluciones. Recordando que no
estamos todos en posesión de la verdad, que hay otros colectivos que también tienen razón. ¿Por
qué no van a tener razón?

Por estas razones lo tenemos claro, el PAI va por buen camino, aunque habrá
modificaciones, y muchos vecinos lo quieren. Desde esta asociación trabajamos para hacerlo
realidad.

Por último, es cierto que el concejal Juan Giner nos convoca a reuniones para cambiar
impresiones, trasladarle nuestras inquietudes y necesidades. Pero queremos que todo lo tratado se
resuelva ejecutando las actuaciones solicitadas en esta legislatura. Y empezando, porque es muy
urgente, la limpieza de los terrenos del PAI, así como eliminar el autoasentamiento.

Muchísimas gracias.”

Sra. Presidenta

“Muchas gracias por la intervención.”

DEBAT/DEBATE

Sra. Presidenta

“Finalizado el turno de intervenciones, corresponde dar la palabra a los portavoces en
orden de menor a mayor. Y por tanto, tiene en primer lugar la palabra el portavoz del Grupo Vox,
Juan Manuel Badenas.”

Sr. Badenas

“Muy buenos días, señora alcaldesa, concejales, valencianos.

En poco más de un mes se cumplirá un año desde la entrada de Vox en el gobierno de
València, una entrada esperada por los valencianos que manifestaron su voluntad
democráticamente en las urnas en las pasadas elecciones municipales. Queda mucho camino por
delante y en tan solo 11 meses el balance es positivo. Hemos mejorado la vida de los valencianos
que votaron cambio, que dijeron sí a la libertad y a la igualdad de oportunidades. Ha sido un año
de duro trabajo, de momentos complicados. Por eso no puedo olvidarme, como ha señalado antes
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la señora alcaldesa, del trágico incendio acaecido en Campanar y de la solidaridad mostrada por
todos los valencianos. Quiero recordar especialmente a Emilio, presidente de la Comunidad de
Propietarios, que falleció en la segunda semana del mes de julio, al cual conocí en aquel
momento y con el cual me unió una fuerte simpatía.

En el último año Vox ha demostrado que es un partido de gobierno, que es un partido leal
y que es un gran gestor, sin abandonar los postulados ideológicos en ninguna de sus acciones. Sin
exagerar, porque hay que recordar aquello que decía Napoleón: ‘Aléjense de mí los ideólogos’.
Eso lo dejo para la izquierda. Hemos reducido el desempleo en hombres y mujeres, bajando las
cifras de desempleo a niveles que no se veían desde hace 16 años. Y lo hemos logrado con
trabajo, con decisiones que generan confianza empresarial y con la única cuota que realmente
importa que es la cuota del talento. ¿Recuerdan la manida frase contra Vox de que van a quitar
derechos laborales a las mujeres? Pues en València Activa han encontrado trabajo 51 mujeres y
13 hombres. Y no porque alguien en un despacho nos dijo que teníamos que llenar cupos, sino
porque eran las personas más cualificadas para el trabajo que iban a desempeñar. Estamos ya
trabajando en el próximo pacto. En realidad, Gran Pacto por el Empleo 2025-2029. Un acuerdo
en el que van a participar los representantes de los trabajadores, los representantes de los
empresarios y por primera vez las universidades, los centros de formación y los colegios
profesionales, porque son los que realmente conocen las necesidades del mercado laboral. Una
muestra de cómo Vox hace las cosas en materia de empleo es la Feria València Emplea de este
año, con más de 40.000 asistentes, un récord que duplicó los datos del año anterior. Y con la
presencia por primera vez de las organizaciones empresariales. Esta feria ayudó a que varios
centenares de valencianos encontraran un trabajo.

Pero también Vox está al lado de los empresarios y de los emprendedores. Así, con una
dotación de más de 5,5 millones de euros, desde la Concejalía de Emprendimiento se ha apostado
por ampliar las ayudas a emprendedores y a sectores que han sido olvidados o ninguneados por
anteriores gobiernos municipales. El más significativo de ellos es el sector de la agricultura, con
la línea de emprendimiento tradicional. Vox está plenamente del lado de los agricultores grandes
y pequeños, y les hemos ayudado con varios programas de ayudas directas destinadas a quienes
cuidan de nuestra huerta. Les hemos dado el tratamiento y el reconocimiento que merecen como
empresarios, ofreciendo, como decía, ayudas directas a través de las líneas ‘Cultiva València’ y
‘Emprende y Cultiva’. Frente a los cero euros de los gobiernos anteriores, Vox ha destinado más
de 250.000 euros solo para los agricultores. Hemos dejado atrás los viejos esquemas caducos del
Gobierno del Rialto y hemos puesto el foco en integrar a través de la escucha activa y del diálogo
constante todas las necesidades de los emprendedores y emprendedores valencianos. Y por
primera vez en este Ayuntamiento hemos apostado por el emprendimiento social y reconocemos
a aquellas empresas que por su trayectoria o proyectos crean o mantienen empresas que no solo
buscan el lucro económico, sino que tratan de potenciar y fortalecer el capital social de la ciudad
de València.

También priorizamos la protección de nuestro entorno. Por eso, desde la Concejalía de
Devesa Albufera se ha impulsado, como ha señalado anteriormente la señora alcaldesa, la
obtención de la Declaración de la Albufera como Reserva de la Biosfera. Hemos de felicitarnos
por esta consecución. Y a cada problema ofrecemos una solución. Los incendios en nuestra
Devesa son en parte la consecuencia de la situación que heredamos de que el parque natural se
había convertido en un polvorín. Nosotros actuamos con un aumento en la inversión de 250.000
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euros destinados a la prevención de los incendios. En seguridad hemos impulsado la instalación
de un sistema de iluminación respetuoso con el entorno que garantiza la tranquilidad y seguridad
de quienes transitan por los viales de la zona. En cuanto al agua, un recurso esencial para la vida
de la Albufera, hemos alzado la voz y hemos exigido a la Confederación Hidrográfica del Júcar
el cumplimiento del envío de agua estipulado en el Plan de Cuenca.

En las playas de València hemos recuperado una bandera azul, la de la playa l’Arbre del
Gos, en el Saler, de manera que este verano siete playas valencianas han gozado de esta
importante distinción. En la ciudad hemos implementado un sistema integral de control de
plagas. En solo seis meses, los avisos vecinales por plagas han disminuido en más de un 15 %.
No porque hayamos ignorado los avisos como hacían antes, sino porque actuamos en un plazo de
24 a 48 horas. Una novedad que para algunos podría sonar a ciencia ficción.

Y hablemos de la València en verde. Desde noviembre hemos podado más de 14.000
árboles, más de 4.500 palmeras, y plantado 3.700 nuevos ejemplares. Todo un récord teniendo en
cuenta los 4.000 alcorques que dejó vacíos el gobierno de Ribó durante los últimos ocho años. Lo
que ellos destruyeron durante ocho años, nosotros lo hemos revertido en menos de un año. Así
que mientras algunos se enredaban en discursos y promesas incumplidas, nosotros hemos pasado
a la acción. Quiero agradecer las palabras del presidente de la Asociación de Penya-roja,
Fernando Argente, por las palabras que ha tenido con respecto a la gestión de la Delegación de
Parques y Jardines y las restantes delegaciones del Ayuntamiento de València.

También hemos dado un paso al frente para recuperar nuestra cultura y nuestras
costumbres y la esencia de nuestras tradiciones tan arrinconadas durante los pasados ocho años,
como ha señalado nuestra alcaldesa. Hemos recuperado, entre otras cosas, el Belén municipal. A
ExpoJove ha vuelto la Guardia Civil, la Policía Nacional y el Ejército, representantes de valores
como el respeto, la responsabilidad y la colaboración. Y, por qué no decirlo también, la
solidaridad. Porque las Fuerzas Armadas y el Ejército representan también la solidaridad entre
todos los españoles. Estamos trabajando en la recuperación del bando de la Semana Santa
Marinera de València para el año 2025, cumpliéndose así o tratando de cumplir así una
reivindicación histórica de la fiesta. La Gran Feria de València se ha descentralizado y se ha
llevado a las pedanías. Y también se ha recuperado la tradicional Cruz de Mayo en la puerta
principal del Ayuntamiento de València, cosa que hemos podido comprobar no solamente
quienes formamos parte de la corporación, sino todos los ciudadanos, los vecinos de nuestra
ciudad.

Por otra parte, hemos dado un gran paso para eliminar la brecha digital en las personas
mayores con la creación de una aplicación que facilita su participación activa en la vida
comunitaria. Asimismo, en la Universidad Popular hemos mejorado la gestión y ampliado la
oferta educativa a través de una nueva zonificación, un nuevo organigrama y una mejora en la
comunicación. También hemos centrado esfuerzos en garantizar la seguridad de los mayores
mediante talleres preventivos -en colaboración con la Policía- para evitar estafas y robos. Para
Vox la seguridad de todos los valencianos es una prioridad.

Y como la seguridad no solo es importante en las personas sino también en las cosas,
vamos a implantar próximamente un plan de seguridad en todos los espacios verdes de la ciudad,
en coordinación con las restantes concejalías implicadas. Queremos que los parques, que los
jardines sean espacios seguros y tranquilos para las familias y para cualquier persona en general.
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Para que así sea, en 2025 nuestro compromiso es seguir invirtiendo en la renovación de los
parques infantiles, en la sustitución de los materiales rotos o estropeados y tratar de asegurar que
estos se mantengan en las mejores condiciones posibles. Estamos también diseñando un plan
estratégico para incrementar el número de árboles en todos los barrios de la ciudad de València.
El objetivo es aumentar las zonas de sombra y mejorar la calidad del aire para hacer frente a las
altas temperaturas, para que luego digan que somos negacionistas. Nosotros solamente somos
negacionistas de los prejuicios, de la soberbia y del sometimiento a la plutocracia globalista
internacional. Y además hemos convertido los jardines de València en un símbolo de memoria y
de respeto. Hemos empezado con la inauguración del parque en memoria de Miguel Ángel
Blanco, en reconocimiento a su sacrificio por España. Y estamos en proceso de bautizar otros
parques de la ciudad con los nombres de víctimas del terrorismo, reafirmando nuestro
compromiso con el reconocimiento histórico y la dignidad de quienes sufrieron los ataques
terroristas.

Los que auguraban que con la llegada de Vox al gobierno los valencianos íbamos a perder
derechos han comprobado que nuestra lucha es por el cumplimiento de la ley y el acatamiento de
la Constitución. Realmente al final no nos queda más remedio prácticamente que en todos los
plenos hay que hacerlo. Consideramos que todos los lugares públicos donde estamos los
representantes públicos y los funcionarios públicos lo primero que se tiene que cumplir es la
Constitución y los derechos fundamentales reconocidos en ella. Creemos que esta es la base de
nuestra democracia y esto es la base de nuestro ordenamiento jurídico. Y para nosotros esto es lo
más importante y lo fundamental, y por eso formamos parte de este gobierno. Si no fuera así, no
formaríamos parte de él. De manera que vamos a estar aquí defendiendo la libertad y
especialmente defendiendo la libertad de expresión, porque consideramos que la libertad de
expresión es la libertad que permite que se puedan desarrollar las demás libertades. Por
consiguiente, en ello siempre vamos a estar y ahí nos van a encontrar. Si hay algún xenófobo o
algún racista en este Ayuntamiento será conveniente que algunos se miren en el espejo porque
los únicos que han sido condenados, que han sido retratados como xenófobos por ser antisemitas
por una resolución, por una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad
Valenciana, son únicamente el Grupo Compromís y el Grupo Socialista, que en este mismo Pleno
tomaron un acuerdo claramente antisemita señalado por los tribunales.

No tenemos miedo. Nuestra principal función es demostrar a los valencianos que no deben
soportar las tiranías que atentan contra su libertad de expresión. Los miembros del Grupo
Municipal de Vox vamos a hacer como quienes formaban parte de aquel grupo que sufrió la
represión de la Alemania nazi que se llamaba la Rosa Blanca, que por defender la libertad de
expresión de los alemanes fueron guillotinados. Nosotros vamos a estar aquí defendiendo la
libertad de expresión de todos los ciudadanos y vamos a ser el modelo en el que van a poderse
todos reflejar cuando piensen que si a ellos se les puede restringir su libertad, sobre todo la de
expresión, como consecuencia de la corrección política, pueden ver que los representantes del
Grupo Municipal Vox no vamos a ser los que vamos a ceder a las presiones contrarias a la
libertad de expresión. Por tanto, que vean que sí que se puede hacer frente a los ataques que se
realizan constantemente contra la libertad de expresión de los ciudadanos.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta
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“Muchas gracias, señor Badenas.

Tiene la palabra el señor Sanjuán, portavoz del Grupo Socialista.”

Sr. Sanjuán

"Moltes gràcies, alcaldessa.

'No tot serà, però, silenci. Car dirà la paraula justa. La diràs en el moment just'. Les
meues primeres paraules en este debat no són meues. Són de Vicent Andrés Estellés, perquè
forma part no sols de les millors veus, sinó també de les veus que ells pretenen silenciar. I hui,
València, com hem vist, és una ciutat de veus silenciades. Dels oblidats. O, com és el cas del
poeta, censurats per les pròpies seues administracions, demostrant que la de la llibertat mai és
una batalla guanyada perquè s'enfronta constantment al sectarisme. Però, senyores i senyors,
mentre hi haja un demócrata en este Ajuntament sonarà Estellés al Saló de Plens. Ací estem.

Vecinos y vecinas, aquí estamos en defensa de las voces que no quieren que se escuchen.
Acabamos de verlo. Concejales intentando callar a vecinas y vecinos porque no les gusta que
recuerden que la concejala Cecilia Herrero está siendo investigada por sus tuits racistas. O que el
señor Badenas ha acabado con las políticas de fomento de la mujer dentro de València Activa. Y
deje de utilizar el símbolo de las rosas blancas, señor Badenas, porque ese símbolo que
representa a aquellas personas que dieron la vida luchando contra el nazismo no puede
mancillarlo un fascista como usted. Porque si usted hubiera vivido en esa época no sería
guillotinado, sería el delator o el fascista.”

Sra. Presidenta

“Disculpe. Dejen hablar al orador, por favor.”

Sr. Sanjuán

“Y no puede venir aquí a defender la libertad de expresión quien hace diez minutos estaba
mandando callar a los colectivos vecinales. Así que si usted ahora mismo como buen cobarde
quiere irse, tiene la puerta abierta. Sí, cobarde. Sí. No, le he dicho lo que es. Usted es un fascista.

Y ahora podemos seguir los demócratas. Y también porque la democracia no es solamente
un compromiso de ida y vuelta. No consiste solamente…"

Sra. Presidenta

“Disculpe, Sr. Sanjuán, solo un minuto.

Me está pidiendo el turno de palabra la señora Herrero. Yo simplemente decirles una cosa.
Cuando termine la intervención del Sr. Sanjuán, si algún concejal quiere pedir la palabra porque
se ha sentido ofendido en el turno de la intervención y quiere solicitar que se retire acto del acta,
yo puedo dar la palabra. Ahora vamos a dejar terminar al señor Sanjuán. Tendrá sus 15 minutos y
a partir de ahí, si alguno quiere. Lo digo porque veo manos levantadas. Voy a dejar la
intervención completa del señor Sanjuán.
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Siga, Sr. Sanjuán.”

Sr. Sanjuán

“Muchas gracias.

Y también les decía que hemos retrocedido mucho en términos democráticos porque la
democracia no solamente es un compromiso de ida. La democracia no consiste en salir un día
elegido. La democracia es también un compromiso de vuelta. Consiste en respetar y en
representar a aquellas personas que te han elegido. Y hoy en la Junta de Gobierno se sientan
concejales y concejalas. Pero los vecinos y vecinas han dejado de tener representantes. Hoy allí
solamente se representa a quienes quieren ganar mucho dinero vendiendo València a trozos. Esta
ha dejado de ser una ciudad vivible y ha pasado a ser una ciudad vendible, que no es lo mismo.
Por eso antes inaugurábamos peatonalizaciones para la gente y hoy se inaugura en la calle Colón
un carril para los coches. Por eso antes impulsábamos supermanzanas o zonas peatonales en las
puertas de los colegios y hoy se abren casas de apuestas. Por eso, donde se iba a hacer el nuevo
jardín del Turia, el corredor verde de los barrios del sur que bien han reclamado aquí sus vecinos,
hoy se quiere hacer una nueva autovía urbana. Y sobre todo, donde había barrios, hoy hay zonas
para que inviertan los fondos buitre. Porque este ayuntamiento no quiere vecinos. Este
ayuntamiento solo quiere consumidores, clientes y turistas. Los vecinos, y a ver si lo entendemos,
hemos perdido el control de la ciudad. Pero eso es porque a los vecinos nos están robando nuestra
propia ciudad.

Seamos sinceros, ¿quiénes son hoy los protagonistas de València? Los protagonistas de
València son los ultras y los especuladores. Especuladores y ultras, porque mientras nos golpea el
asesinato de una mujer tras otra, tenemos en el gobierno de la ciudad personas que niegan que la
violencia que les mata exista, que desmonta las políticas de promoción de igualdad, que
desmontan las políticas de promoción de la mujer en el empleo, que no quieren ni siquiera que
haya una pancarta que diga las cosas por su nombre y que ponga terrorismo machista. Señora
Catalá, ¿cómo le decimos a esas mujeres que sufren violencia, que sufren discriminación, que su
ayuntamiento está al lado de ellos si usted tiene a personas que hacen apología del negacionismo
machista dentro de su propio gobierno? Porque un ayuntamiento comprometido con la igualdad
no borra de un plumazo los problemas, pero da pasos en el sentido correcto. Los hechos, pero
también las palabras y los gestos importan porque definen lo que una sociedad acepta o rechaza.
Y por eso es tan importante que este ayuntamiento ponga en valor al feminismo. Usted le ha
dedicado cero palabras al feminismo en su discurso como alcaldesa en el primer debate del
estado de la ciudad. Usted le ha dedicado cero palabras al 51 % de la ciudad de València. Por eso
el Partido Socialista ha propuesto para los reconocimientos de este ayuntamiento a la
Coordinadora Feminista. Y por eso, señora Catalá, y créame que me duele cuando se lo digo, si
usted tuviera a la altura de su cargo, no dejaría que llegara el siguiente minuto de silencio con la
extrema derecha que niega la violencia machista dentro de su gobierno.

Y señora Catalá, se lo tengo que preguntar: ¿Su gobierno es más machista o más racista?
Porque mientras este verano en Reino Unido se organizaban grupos para ir a agredir a personas
migrantes debido a un bulo, el teniente alcalde, el cobarde que ha salido por la puerta,
aprovechaba el asesinato en Moreras para decir que este no se habría producido nunca si el
agresor, el asesino, no hubiese entrado en España. E incitar a la violencia y a la persecución de
personas, tan vecinos y vecinas como cualquiera de los que estamos aquí, es incompatible con
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formar parte de un gobierno democrático. Lo peligroso, señora Catalá, no es la inmigración. Los
peligrosos son los miembros de su gobierno. Y usted tiene la obligación de defender a todos los
vecinos y vecinas incluso de su propio gobierno y no hacerlo es faltar a su responsabilidad.
Quien tiene miedo a estos ultras no vale para gobernar una ciudad libre. Porque libertad no es
poder discriminar libremente, es vivir libre de discriminaciones. De hecho, si él puede decir esa
barbaridad, se puede comportar como hemos visto aquí y nadie le llama al orden, incluso usted
llama al orden a los concejales de la oposición, la pregunta sería: ¿Aquí quién es el vicealcalde de
quién?

Y veréis, extranjero significa que viene de otra soberanía. Pues vamos a grabarnos una
cosa a fuego. El peligro no está en ninguna persona que venga aquí a ganarse la vida. Quien de
verdad amenaza tu vida, tu modo de vida es otro tipo de extranjero, el que viene de la soberanía
del dinero. Quien amenaza tu modo de vida no es una persona migrante. Es ese fondo buitre que
te quiere tirar de tu barrio. Son esos especuladores a los que la derecha ha hecho protagonista de
la ciudad, los comisionistas a los que deja directamente redactar las condiciones con las que se da
a constructores el suelo público, el suelo para vivienda pública, en lo que si no es corrupción se le
empieza a parecer mucho. Esos que una mañana dicen: ‘Es una barbaridad que la Malvarrosa no
esté llena de hoteles de cinco estrellas y que en primera línea de playa haya un hospital, un
instituto y viviendas de protección oficial’. Esos a los que respondía de una forma genial el
vecino del Cabanyal, Fernando Flores, y les decía: ‘La realidad es mucho más terrible todavía de
la que decía este constructor. Allí mismo, en una vivienda particular vive una señora que se llama
Conchín, de 87 años, maestra de profesión, viuda que cobra una sencilla pensión, pero que cada
mañana tiene la osadía de querer ver salir el sol por la línea precisa del mar’. La diferencia entre
ustedes y nosotros, señora alcaldesa, es que nosotros creemos que aunque tenga muchos menos
ceros en la cuenta, esta ciudad le pertenece a personas como Conchín.

De hecho, el debate más importante que tiene València ahora no es solo qué quiere ser,
sino quiénes queremos que puedan vivir en València, quiénes queremos que sean València. Hace
unos días recibí un   a raíz de la campaña donde pedíamos que se dejara de agitar el fantasmamail
de la turismofobia y se empezaran a practicar políticas a favor de la vecinofilia que me decía lo
siguiente. Emilio me contaba que sus ancestros, abuelos, padres, hermanos y él mismo han
podido vivir sin ser ricos en nuestra ciudad, casi todos en alquiler y otros en propiedad, y que
veía con tristeza que su hijo forma parte de la primera generación que tendrá que abandonar esta
ciudad. Decía: ‘Llevo en Zaidía 32 años y observo que se está perdiendo. Parece que la ciudad
debe ser un decorado y que sobramos los vecinos’. Y me compartía a la vez un enlace para que
leyéramos lo que estaba pasando mientras él veía esa realidad. Un enlace de una consultora
inmobiliaria que animaba a invertir en su barrio porque esperaba que subiera el precio de Zaidía,
como había ocurrido antes en zonas como Ruzafa. Vecinos viendo cómo sus hijos se tienen que
ir de su barrio y consultoras señalando sus propios barrios como áreas donde invertir.

Pero es que la propia alcaldesa habla el lenguaje de las consultoras inmobiliarias.
Precisamente fue ella la que dijo hace sólo unas semanas que quería que el barrio del Botànic
fuera la nueva Ruzafa, exactamente igual que la consultora inmobiliaria. Por eso repiten que la
solución a la vivienda es solamente construir más, aumentar el negocio. Aunque niegan la
realidad y es que quienes están comprando estas viviendas en València, el 60 % lo hacen sin
hipoteca. No son familias de la ciudad de València, son gente que viene a especular con la ciudad
de València que es muy distinto. Y si quiere justificar esa lógica, algo, me temo y ya me lo dirán,
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que lo que está haciendo diciendo que se tiene que construir más y en cualquier sitio es empezar
a poner la alfombra argumental para volver a reclasificar huerta y edificar encima.

Y por eso, por esa misma lógica, la Generalitat Valenciana sube el precio de la vivienda de
protección oficial más de 20.000 euros. Por eso este Ayuntamiento sube el precio de los
alquileres públicos de AUMSA como han denunciado los inquilinos. Por eso no aplican la Ley de
Vivienda, no topan los precios del alquiler para que un fondo de inversión le pueda cobrar a un
vecino de València lo que le dé la gana. Por eso las asociaciones de apartamentos turísticos
presumían de saber que se iba a aprobar la moratoria mucho antes de que pasara y registraron
centenares de licencias porque ustedes les dieron el chivatazo. Y por eso se niegan a hablar de
prohibir todos los apartamentos turísticos. De hecho, usted ha utilizado una cifra pensándose que
era buena y dice: 'El 25% de apartamentos se han abierto en este año'. Y todo el resto en los años
anteriores. Usted considera un éxito que en un año se haya abierto el 25 y en ocho años el 75 %.
Y solo habla de los legales. Con usted el problema de los apartamentos turísticos se ha
desbocado, pero sobre todo nadie percibe que quiera ponerle coto.

Y por eso no hace nada para evitar que leamos noticias como las que escribía este fin de
semana Voro Contreras: el cierre de la librería Izquierdo, que es la librería más antigua, una de
las más antiguas de València. Y es verdad que cada vez que cierra una librería muere un poco
una ciudad. No pueden existir ciudades sin librería o al menos no son las que valen la pena. Pero
además, su dueña, Pilar, contaba que cuando se enteraban los vecinos de que cerraba la librería se
lo tomaban incluso peor que ellos y que la gente se le ponía a llorar. Y es que dejar de ser ciudad
es esto, es que cierren los sitios que te identifican, los que quieres, los que vives, los que hacen tu
barrio. Que se sustituyan por un decorado o por un pasillo de hotel, por algo intercambiable,
anodino, ajeno. Y que el Ayuntamiento no solamente lo asuma, sino que incluso le parezca bien.
Porque el modelo que están impulsando, tanto urbano como económico, provoca esto. Ustedes no
tienen un modelo de ciudad. Ustedes tienen un modelo de negocio. Es que su modelo fomenta
únicamente el rentismo y el turismo. Es que deja de lado el comercio para vecinos, pero tampoco
se centra en generar economía del conocimiento. Hace muy poco disfrutábamos de noticias como
que habría HP, habría Siemens en la ciudad de València. Y hoy ustedes solamente hablan de
eventos como la   y no hacen nada para que la gente que puede impulsar esa economíaSail GP
productiva se pueda quedar aquí. Porque cómo va nadie que no tenga patrimonio de cuna a
emprender, a fundar una  , a quedarse esa librería de la que estábamos hablando, astartup
desarrollar su talento en València o a quedarse aquí a investigar si no puede pagar lo que cuesta
vivir aquí. ¿Se acuerdan de cuando la gente acababa su universidad o su graduado en Formación
Profesional y se tenía que ir de València porque no encontraba trabajo? Pues ahora se tienen que
ir porque aunque encuentran trabajo, no pueden pagar el alquiler. Y a ver si se enteran que la
mejor política económica es una ciudad donde estos jóvenes puedan quedarse a vivir.

Y ustedes en lugar de eso, en lugar de trabajar para ello, deciden bajarle 20 euros en el IBI
a las familias de los barrios trabajadores. Luego les suben 180 euros en el recibo del agua y al
final acaban pagando más. Y a la vez le bajan 500 euros a las familias de los barrios con más
renta. A quienes tienen diez viviendas les bajan 5.000. Y a una gran superficie comercial, 50.000.
La fiscalidad delata a cualquiera y lo explica casi todo. Para ustedes hay gente de primera, los
que se benefician de su modelo de negocio, y luego estamos el resto. Para ustedes hay barrios de
primera y luego están los barrios del resto. Son esos donde se han frenado las inversiones o a los
que no dedican el presupuesto de limpieza o mantenimiento, porque tienen más presupuesto pero
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lo reparten de una manera mucho más desigual. De hecho, insulta la inteligencia que quienes
nunca quisieron acabar con el agujero de la vergüenza de Orriols utilicen como excusa que paran
la plaza del Ayuntamiento porque van a invertir en los barrios. Pregunten en Malvarrosa o en
Cruz Cubierta lo centrado que está el Partido Popular en esos barrios. Ustedes practican una
ciudad a dos velocidades porque creen en una sociedad a dos velocidades. Y por eso han
permitido que en la matrícula del curso escolar se discrimine a los niños y niñas cuyos padres
están en el paro. Y por eso frenan las obras de edifican en colegios públicos como el Max Aub,
que quieren saturar porque la saturación de la educación pública va contra la ciudad
meritocrática. Pero ustedes no quieren una ciudad meritocrática, ustedes quieren una ciudad al
servicio del privilegio. Quieren un espacio hostil para todas aquellas personas que creen que no
quedan bonito en su postal. Una postal que anime a comprar, a especular o a visitar, pero donde
muchos no quieran o puedan vivir. Lo que Chirbes llamaba una ciudad vencida.

Por eso le pregunto: ¿Queremos una ciudad donde pueda quedarse a vivir la gente o les
decimos que se vayan a otra parte? ¿Queremos ser una ciudad o un parque temático? Señora
Català, ¿usted quiere vecinos o solo quiere consumidores, turistas y clientes? Señora Catalá,
¿usted quiere ser alcaldesa o gerente de Terra Mítica? Porque, señora Catalá, entre usted y yo hay
una diferencia muy grande de modelo, incluso de forma de pensar. Yo no le pido que sea una
alcaldesa progresista. Simplemente le pido que sea alcaldesa. Porque ser alcaldesa es expulsar del
gobierno a las voces peligrosas, a las machistas, racistas u homófobas, porque te importa más la
libertad de quienes viven en València que tu comodidad política. Ser alcaldesa es rectificar
cuando haces declaraciones homófobas porque no te pesa más el ego que tu responsabilidad. Ser
alcaldesa es no votar a favor de eliminar libros de diversidad como usted ha hecho como diputada
en Les Corts. Ser alcaldesa es que te importen más los vecinos que los especuladores. Es aprobar
los límites al precio del alquiler. Es recuperar los impuestos a los grandes tenedores. Es poner el
cartel de que València no está en venta. Ser alcaldesa es poner en el centro de tus decisiones a los
vecinos y no a los turistas. Deje de lado prejuicios, abramos un debate sobre cuántos turistas
pueden venir a València sin que esto deje de ser una ciudad y aprobemos de una vez por todas
una tasa turística con la que están de acuerdo casi todos los vecinos. Ser alcaldesa habría sido
aprovechar la Capital Verde Europea para transformar y mejorar la ciudad y no solamente para
comprar un color. De hecho, a usted se le recordará como la alcaldesa que perdió la gran
oportunidad de ser Capital Verde Europea.

Senyora Catalá, el que li proposem, una ciutat sense odi, una ciutat verda o una ciutat per
als veïns, no deurien ser coses patrimoni de l'esquerra. Perquè permetre la discriminació, negar
el canvi climàtic o creure que la ciutat deu ser un parc temàtic no és ser conservador, és ser d'un
altre segle. Per això, no ens juguem el color polític de l'Ajuntament. El que estem decidim és si
hi ha o no hi ha ajuntament, si hi ha o no hi ha alcaldessa. I vosté ha demostrat fins a este
moment, hui mateix, que no té la valentia per ser alcaldessa de València. I València és una gran
ciutat. Una gran ciutat de la que volem sentir-nos una altra vegada orgullosos. I orgull és això
que sentim quan ens veiem reflectits en la ciutat que estem fent. De fet, esta ciutat mai va
necessitar per estar orgullosa que ens digueren a Madrid com de bé fem una mascletà. Orgull és
el que sentim quan pensem que la ciutat és la millor per a viure. I ací vivim ens que sentim d'esta
ciutat, que no volem que València s'acabe mai perquè ens identifiquem amb ella i que estem
disposats a defensar-la d'ultres, dels que volen una ciutat grisa, d’especuladors, dels qui volen
tirar als valencians de València, a defensar-la dels que ens estan robant la ciutat.
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I acabe, veïns i veïnes. Estos dies rellegia una entrevista a Josep Sorribes. Deia que als 80
el lema de l'Ajuntament era acabar la ciutat. Hui el lema de Català és vendre la ciutat. I per
això, veïns i veïnes, el lema del nostre temps ha de ser recuperar la ciutat. Que no et tiren a tu de
València, que se'n vagen ells. Veïns i veïnes, més prompte que tard recuperarem València.

Moltes gràcies."

Sra. Presidenta

"Gracias, Señor Sanjuán.

Tiene la palabra la señora Robles, representando al grupo... Perdón. Sí, disculpe un
momentito, señora Robles. Tiene la palabra la señora Herrero. ¿Para que pide la palabra?"

Sra. Herrero

“Por las alusiones que ha hecho el concejal Borja Jesús. Me gustaría por favor, pedirle que
retire sus afirmaciones porque son falsas. Y si no, ejercitaré las acciones tanto penales como
civiles. Desempolve, usted que se autodenomina jurista, desempolve sus libros de Derecho Penal,
de Derecho Civil y de Procesal. ¿Lo retira? Lo que ha dicho respecto a mí. Usted ha dicho que yo
estoy siendo investigada. No es cierto. No es cierto. Usted ha dicho investigada. No mienta. Ha
dicho investigada. ¿Lo retira? ¿Sí o no? ¿Lo retira? ¿Sí o no? No ha dicho eso. Ha dicho que yo
estoy siendo investigada. ¿Lo retira? ¿Sí o no? Dígalo, ¿si o no?”

Sra. Presidenta

“Es muy sencillo. La señora Herrero ha solicitado que se retire algo del acta. El señor
Sanjuán dice que no se retira. No le demos más vueltas.”

Sra. Herrero

“¿No lo retira? Muy bien. Ejercitaremos las acciones civiles y penales oportunas. Y
también decirle a su otro compañero Borja, que no. Nadie me va a quitar el Twitter. No hace falta
que se lo pida a mi portavoz, me lo puede decir a mí directamente. Y ya vemos la tolerancia que
tienen ustedes y lo que les gusta la libertad de expresión.”

Y sí, nosotros somos el reflejo de la rosa blanca en los días de hoy. Muy bien.”

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Herrero. Señora Robles, tiene usted la palabra.

Señor Badenas. Vamos a ver. Voy a ordenar. Les voy a todos ustedes, porque creo que
todos necesitan un refresquito, recordarles el Reglamento del Pleno. En el Reglamento del Pleno
hay un artículo, que es el artículo 74, que habla sobre las alusiones, la intervención por alusiones.
Cualquiera de ustedes tiene la posibilidad de pedir la intervención por alusiones, como ha hecho
la señora Herrero, en base al artículo 74 del Reglamento de organización de este Pleno y tener un
turno de palabra aproximadamente de un minuto para defender la exposición o sobre todo, para
solicitar que se retire del orden del día o que se retire alguna alusión personal, referencia
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indecorosa o cualquier cuestión que haya podido suceder. Es lo que ha hecho la señora Herrero.
Cualquier persona de ustedes que resulten afectados por este tipo de alusiones puede pedir esa
palabra en base al artículo 74. Yo se la daré siempre y cuando evidentemente ustedes no
conviertan esto en una batalla campal, que no debe serlo. Es el debate del estado de la ciudad y
debemos desarrollarlo con normalidad.

Pide la palabra el portavoz del Grupo Vox. Entiendo que por circunstancias distintas a las
de la señora Herrero, por alusiones distintas.”

Sr. Badenas

“Muchísimas gracias, señora alcaldesa.

Por alusiones personales a mí. Que retire del acta que yo soy una ofensa a la flor, a la rosa
blanca con respecto a la guerra con el nazismo. Y también todas las cuestiones que ha dicho de
manera negativa y ofensiva e injuriosa contra mí. Y si no lo retira, manifiesto lo mismo que la
señora Herrero. Ejercitaré acciones penales y civiles según corresponda. ¿La retira o no? De
acuerdo. [El portaveu del Grup Socialista parla fora de micròfon./El portavoz del Grupo

.]Socialista habla fuera de micófono

Gracias.”

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Badenas. Ahora sí, tiene la palabra la señora Robles. Entiendo que sí.
Tiene usted la palabra.”

Sra. Robles

"Gràcies, alcaldessa.

En primer lloc, no em vaig a girar perquè sinó la resta de la gent no m'escoltarà. Però siga
conscient, alcaldessa, que té dos regidors que a banda dels tuits feixistes que es dediquen a fer, es
dediquen a   a les entitats que vénen a participar en este Ple de l'Ajuntament en els amedrentar

. Enhorabona! Això és el que vosté està consentint que passe en este Ajuntament. Ja hopasillos
arreglarà vosté també conforme a l'article 19 del Reglament d’este Ajuntament que marca el 

 que s'ha de tindre i la falta d'empatia que tenen vostés cap a les persones que vénen adecoro
participar a este Ple, que ixen ahí com a gossos de presa a amenaçar-los. Vostés no tenen
vergonya i nosaltres no tenim por davant dels seus insults feixistes, les seues declaracions
feixistes. I si vostés continuen així, anirem a la Fiscalia, als tribunals i allà on calga, perquè totes
les entitats han de vindre ací amb llibertat d'expressió, sense amenaces del seu grup municipal.

Dit això, bon dia a totes i a tots. I com no podia ser d'una altra manera, moltíssimes gràcies
a totes les entitats que heu decidit vindre ací a participar, malgrat el poquet temps que vos ha
donat l'alcaldessa per poder vindre i preparar-ho. Jo crec que una ciutat com València no es pot
construir mai sense la veu de totes, absolutament totes les entitats, pensen el que pensen. Per açò
es va obrir el Ple de l'Ajuntament i per açò es va posar en normativa que poguéreu vindre. Des de
Compromís sempre vos agrairem la vostra participació i vos demanarem que sigueu crítics,
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constructius i que intentem construir València, la València vostra, la València nostra i la
València de totes.

Dit això, senyora Catalá, com han anat les vacances? Senyor Ribó, bon dia. Mira que es
clavava amb vosté la senyora Catalá per les vacances que feia. Dos mesos. A mi em semblen bé,
però vosté era la primera que clavava el dit. Dos mesos s’ha pegat. I el problema és que hi ha
hagut fins i tot un vessament en les nostres platges. Ha tingut  , senyora Catalá, i vostéchapapote
estaria amagada en algun puesto perquè només es va dignar a aparéixer una vegada la papereta ja
estava resolta. Es va fer la foto en Pinedo. Això sí, a la Malva se li va oblidar anar. I nosaltres sí
que anàrem allí. Anàrem a preocupar-nos què és el que havia passat a les nostres platges i com es
podia solucionar. I a demanar una investigació, cosa que encara no li he escoltat demanar. Com
no va anar i no ho va conéixer de prop, li he portat un regalet -que, a més, sé que a vosté li agrada
molt este estil- perquè conega el    de prop, perquè ss dedique a investigar-lo. Sichapapote
Mahoma no va a la muntanya, ja venim nosaltres ací.

Però miren, encara estic un poquet de sorpresa perquè pensava que veníem a avaluar si
València està millor o pitjor que fa un any i mig, que és l'avaluació de govern. Jo els convide a
què fa més de recorregut. Este any el farem en cotxe. Fa un any i mig l'hauríem fet amb bicicleta,
però com la ciutat està canviant ens hem d'adaptar  , no? I clar, jo faig unaa los nuevos tiempos
anàlisi i me n'adone que aquesta fa un any i mig era una capital europea reconeguda d'allò que
estan gaudint i a dia de hui el que tenim és la capital del ridícul.   este Ple. Que eres unaVéase
dona i tens treball precari? Doncs xica,  . QueArriba España y los toros. Y así se soluciona todo
vas amb bicicleta o patinet? Doncs mira, tu ja t’apanyes, que a mi no m'interesses. Busques pis?
Ves-te’n fora de València, que allí igual trobes solució. Impostos per als rics? Això ni parlar-ne.
Ajudes per a les persones més pobres? Que espavilen.  , n’hi ha canvi climàtic? Qué vOye a

. Però és quehombre, si siempre hace calor. En enero siempre ha hecho calor en esta ciudad
Orgull LGTBI? Calla, calla.  . ¿ ? Ni Orgullo, ni cáncer, ni ELA Verdad, señora Catalá Trae aquí

.esa bandera y así lo dejamos todo cerrado

Este és el govern que tenim a dia de hui. Un govern que sembla que s'haja escapat dels
anys 60. Es vanaglorien molt que són  , el gobierno del cambio pero yo lo que creo que son es el

. Miren, per a descriure tot el que vaig agobierno más rancio que ha conocido esta ciudad
explicar al llarg del meu discurs vaig a utilitzar dos dades. Jo crec que les dades oficials són
fonamentals per a ser fidels al que està passant.  . I un altre que és unaEl dato mata el relato
ferramenta que hem inventat des de Compromís, que es diu el traductor Catalá-valencià. Perquè,
senyora Catalá, cada vegada que vosté parla, les seues paraules no es corresponen mai amb la
realitat. Així que anem a utilitzar eixe traductor en un parell d'ocasions al llarg d'este discurs.

Miren, jo crec que està clar. El principal problema que té esta ciutat és que els veïns i
veïnes estem sent expulsades de la nostra ciutat. No podem pagar els lloguers i els preus estan
completament disparats. Parlàvem de consensos, este és un consens. Hem escoltat a la senyora
Catalá repetir -i abans ho ha tornat a dir- que en els últims huit anys no es va fer absolutament res
al voltant de la vivenda. En les dades oficials, senyora Catalá, pot vosté comprovar que el preu
del lloguer ha pujat en l'últim any el mateix que en el que en els anteriors set. Qui té el problema?
Quan ha passat açò? És que pensava que veníem a avaluar este govern i no els huit anys
anteriors. Li recorde que el que està jubilat és el senyor Ribó, no vosté. Vosté governa esta ciutat.
Ell pot estar tranquil, vosté no pot descansar.
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Però mire, vosté va prometre mesures immediates i la realitat és que a dia de hui en barris
com el Carme o Russafa ha pujat el lloguer en més d'un 30 per cent l'últim any, l'últim any. Això
és una realitat d’esta ciutat. Què és el que va fer el senyor Ribó abans d'anar se'n del govern?
Demanar la declaració de zona tensionada, com parlava abans Maria José Broseta, perquè no
continuen pujant els lloguers en esta ciutat com estan pujant. Per què no ho fa, senyora Catalá?
Què li ha passat amb eixa mesura? Contesteu després, que tindrà temps per a respondre també a
això, tot i que en el seu discurs no ho deia mai. Ens hem passat més d'un any demanant una
moratòria. Moratòria cap amunt, moratòria cap avall i dient-ho Ple rere Ple, comissió i comissió.
Vosté fent   un any sencer i al final la moratòria va arribar. Va arribar tard, clar, perquèpensaetes
entre altres coses, els especuladors s’havien estat preparant. El    de cultiu durant un anycaldo
s'estava preparant i algun escoltet algú li va fer també, perquè per si no se n’ha adonat, jo me'n
vaig a les xifres de portal i resulta que des de que es va aprovar eixa moratòria -li ho ensenye per
darrere, perquè veig que el debat no va amb vosté- hem pujat amb més de 800 pisos en qüestió de
cinc mesos.   està passant,   està malament,   no funciona. Pero mire, eixa moratòriaAlgo algo algo
l'hem aprovada per tal que modifiquen les normes del Pla general. I l’hem aprovada per a regular
el turisme en esta ciutat. Senyora Catalá, li convidem a què ho fem.

I aquí me’n vaig a parar i li vaig a presentar una proposta que crec que és fonamental, de
les 40 que li hem dut a este Ple. S'han de prohibir de manera definitiva els apartaments turístics
en esta ciutat. S'ha acabat ja l'especulació amb apartaments turístics. Necessitem vivenda i no
més apartaments de manera definitiva.  . Ja no cap ni un més.Ni moratoria, ni tiempo para pensar
Per tant, senyora Catalá, ací té les nostres propostes. Mire bé la de la prohibició i anote-la que
crec que serà interessant. Que, per cert, moratòria que no afecta al Cabanyal ni a Ciutat Vella i
estàvem molt plens d'orgull perquè està el PEC i el PEP, però el que estem veient dels veïns del
Cabanyal és que ens diuen que no aplica. On està el percentatge màxim d'apartaments turístics en
el Cabanyal? Què ha passat amb ell? S'ha oblidat tan ràpid quasi quasi com els pàrquings en
altura, que eren una promesa electoral però ja no es poden fer.   jo crec que podrienBueno, pues
escoltar el que li demanen els veïns, que són pàrquings en altura i que parlen l'especulació en
eixos espais que són per a pàrquings.

Continuem passejant per la nostra ciutat. Abans ho ha esmentat Borja, li hem escoltat
algunes afirmacions que són molt perilloses.  . JoQueremos que el Botànic sea la nueva Russafa
quan escolte això em pose a tremolar. Li agrairia que ho explique després quan puga, perquè jo el
que entenc és que vostés amb el traductor Catalá-valencià el que vol dir la senyora Catalá amb
açò és que li vol regalar el barris als especuladors i fer fora els veïns. Senyora Catalá, és així? Té
l'oportunitat d'explicar-se. El seu model és la turistificació completament massiva. És que mira
esta ciutat amb ulls d’especuladora i a vosté li van votar els veïns i les veïnes i no els
especuladors.  .Bueno, no voy a poner la mano en el fuego

Mire, senyor Catalá,    seues com la que va a prohibir els megacreuers. Abanspensaetes
l'hem escoltada també. Tornem a traduir. La senyora Catalá diu que va a prohibir els megacreuers
en el 2026. El traductor ens diu que el 2026 comencen les obres que impediran l'entrada dels
megacreuers. I després, quan acaben eixes obres, que farà vosté?

I acabem. Taxa turística. La taxa turística entraren els dos al galop, Mazón i Catalá, stop
taxa turística. Stop taxa turística. Era el que repetien de manera reiterada. I mentrestant, vostés
han paralitzat eixa taxa, però el turisme continua venint i utilitzant els nostres recursos, omplint
les nostres papereres, necessitant neteja, necessitant tots els serveis públics. Clar, si traduïm
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del Catalá al valencià, Stop taxa turística vol dir no et preocupes que ja ho paguen els valencians
i les valencianes per tu.

Però miren, apartaments propis per als turistes, barris propis per als turistes, cafeteries
pròpies per als turistes. Què va a ser el següent? Una EMT de luxe? No sé, a vore si les
amfitriones del turisme en esta ciutat continuen avançant. Senyors del Partit Popular i sobretot,
senyora Catalá, si el seu model és tot per als turistes i res per als locals, jo crec que vosté podria
ser alcaldessa de Cancún i ens estalviaria molta faena.

Barris perifèrics com Benicalap, Torrefiel, Malilla pels que vosté este estiu no ha passat,
no ha passat. Però ja li ho dic jo, més rates, més fum i més panderoles. I a més, no és que jo ho he
esmentat ací, és que tenen vostés una ferramenta que és l’Infobaròmetre a on la ciutadania va
explicitar molt clarament que havia empitjorat la neteja, a pesar del nou contracte que és molt
més elevat que el que teníem nosaltres, i que, a més, ha augmentat la sensació d'inseguretat. De
fet, si se n'anem a la Punta, a Castellar o a Pinedo, el que es pregunten els veïns i les veïnes
continuadament és a on està la Policia. A on estan els 500 policies que va prometre, senyora
Catalá? Vosté que diu que complix tant? Abans s'ha parlat  de ahora cuando podamos,

. Però és que ni es 207 que li van deixar en marxa. cumpliremos

I aquí ve el més greu. Esta ciutat és a dia de hui molt més hostil per a les persones més
vulnerables de València. Fa un any les llistes de la dependència tendien a zero i a dia de hui té
vosté 4.000 persones en la llista d'espera. Senyora Català, està orgullosa d'això? No li he escoltat
parlar d’eixe tema. Però es que com que canvia el grau ha augmentat en un 2.000 per cent
l’espera per a poder cambiar el teu grau de dependència. Això el que vol dir és que els nostres
pares, les nostres mares, les nostres filles, els nostres fills depenents es queden sense cobrar. Y

, com vam acabar l'última vegada que va governar el Partitojo que igual acabamos en cajones
Popular en estes coses. Amb el seu govern t'augmenten el preu de la vivenda, et lleven les ajudes,
et tiren al carrer y entonces viene Vox, te montar un estanque en el puente que te quedaba para

. Tot molt cristià, molt caritatiu. I si anem a la Basílica a preguntar-li a la Mare de Déudormir
segurament el que explicitarà és   de les seues polítiques socials.  .bochorno Bochorno

I arribem a la capitalitat verda    el de la capitalitat verda. Avui. Un éxito, ¿eh? Bochorno
obríem el dia amb una notícia d augment estratosfèric del trànsit. Un milió i mig de cotxes més
entrant per la ciutat cada dia. En l'últim any, perdó. Un augment del 91 per cent. Això voldrà dir
contaminació,  . Pérez Galdós. Vénen els veïns a demanar-li que lleve el túnel. Vostédigo yo
deixa el túnel, lleva el carril de l’EMT i vinga, més trànsit. L'autovia urbana aquella que es
pasava en quatre minuts És que tenien l'oportunitat de fer del bulevard García Lorca el seu
emblema de l'Alcaldia, com el Túria.  , vosté una autopista. Projectes paralitzat com laPues no
plaça de l'Ajuntament, Guillem de Castro, l’avinguda del Port. De la zona de baixes emissions ni
s'escolta. Ah! I els projectes de mobilitat sostenible? Se’ls han oblidat, no?   escoltenBueno, pues
els professors de la Politècnica que estaven esmentant abans en els seus discursos perquè estaven
explicant molt bé que estan atemptant directament contra la salut de tots els valencians i les
valencianes. És que, senyora Catalá, jo ja comence a pensar que vosté és la protagonista de 

  No sé. Gestió casposa que està entre el sectarisme del PartitColega, ¿dónde está mi coche?
Popular i el negacionisme de l'extrema dreta. L'única iniciativa seua que hem conegut sobre la
capital verda és portar un avet d’allà de  . los Alpes y que se le muera a los dos días No ha servido

.ni para palillos, ni para palillos
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I vaig a acabar. Règim econòmic? Baixen 71 milions d'euros a la gent que més diners té,
els lleven de les arques municipals i això vol dir 71 milions d'euros menys per a autobusos, per a
la neteja, per a serveis socials. Ah, i per a ajudes al lloguer. 71 milions d'euros. En tindrien prou.
Igual arreglàvem algun forat pel tema. I vaig a fer un esment. Li he vist a vosté molt parlar de
l'execució del pressupost mentres que governava el senyor Ribó. Senyora Catalá, sap quin és el
seu? Perquè és que menys d'un 5 % en la meitat dels seus serveis. Enhorabona. Són vostés uns
excel·lents gestors.   No els queda massa temps.Estamos en octubre, ¿no?

En definitiva, són vostés un govern ineficaç, retrògrad i pirata, que desfà i no fa, no està a
l'alçada d'esta ciutat i que tenen una alcaldessa a la qual València li ve gran. I mireu, jo sóc
conscient, jo sóc molt conscient que nosaltres no ho hem fet tot bé i que de vegades ens hem
enganyat. Però el que tinc molt clar és que nosaltres tenim un projecte per a esta ciutat, que tenim
ambició i que tenim passió per ella. I sobretot que som gent honrada, que va de cara i que dona la
cara sempre. Que volem una València que siga moderna, orgullosa i honrada. I per això, que tot
el món tinga la certesa que quan el cotxe del Partit Popular i Vox ens enfonse en un túnel, allí
tindreu la vostra bicicleta de Compromís per a eixir d'ell i fer que torne la llum entre totes i tots.

Moltes gràcies.”

[La portaveu del Grup Compromís entrega les propostes del seu grup a la presidència./La
.]portavoz del Grupo Compromís entrega las propuestas de su grupo a la presidencia

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Robles.

Tiene la palabra el señor Caballero, portavoz del Grupo Popular.”

Sr. Caballero

"Buenas tardes, alcaldesa. Miembros de la corporación.

Decía Orwell que en tiempos de engaño universal decir la verdad era un acto de valentía,
un acto revolucionario. Pues después de escuchar a los portavoces de la oposición, después de
escuchar tanta falacia, tanta mentira y tanta hipocresía, creo que decir que toca, que toca ahora
decir la verdad, convertida casi en revolución. Señora Robles y señor Sanjuán, a los valencianos
no se les ha olvidado. Ustedes creen que sí y por eso vienen aquí a criticar problemas que su
gobierno originó y a proponer soluciones que su gobierno nunca aplicó. Pero los valencianos no
han olvidado sus ocho años de gobierno. Su legado pervive en la retina y en la memoria de todos
ellos. Su gobierno fue el de las goteras del Palau de la Música, cuatro años clausurado por el
desprendimiento del techo, por los mercados municipales apuntalados, el de la gestión de las
instalaciones deportivas caducadas. A ustedes los valencianos les recordarán, los recordaremos,
por los paraguas. Sí, por esos paraguas que ustedes repartían a las personas que venían a hacer un
trámite del padrón esperando largas colas al sol. Por las calles sucias, barrios enteros
abandonados. Por los árboles sin podar, parques descuidados. Y sí, por las plagas de cucarachas,
ratas y palomas por toda la ciudad. 
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Señora Robles y señor Sanjuán, València no lo ha olvidado. Son ustedes los que hacían
esperar más de tres años a un valenciano que esperaba una licencia para poder emprender un
negocio. Son ustedes quienes permitieron que los comercios tradicionales echaran la persiana
porque no encontraban apoyo en su ayuntamiento. Son ustedes los que permitieron la
proliferación de apartamentos turísticos relajando las ordenanzas para poder instalar, poner, esas
viviendas turísticas en bajos comerciales. Son ustedes los que subieron 400 euros de media a
cada familia valenciana. Y son ustedes los de las 14 viviendas de protección oficial en tan solo
ocho años. Cualquiera lo diría después de escucharles. Y tan solo después de esto, creen que
pueden venir aquí como si no pasara nada, hacer borrón y cuenta nueva pretendiendo que nos
olvidemos de todo lo que sufrió esta ciudad con su gobierno. Pues no lo vamos a hacer.

El proyecto de la alcaldesa, como ha quedado perfectamente claro en su intervención, es un
proyecto de futuro, de prosperidad y sostenible. Gobernamos mirando hacia adelante, no hacia el
pasado, pero lo que no pueden pretender es que olvidemos de dónde partimos. Y ustedes, señora
Robles y señor Sanjuán, tampoco deberían. Así empezarían a entender porqué los valencianos los
han enviado a la oposición. Afortunadamente, el legado de la vergüenza terminó. La izquierda ha
vuelto al lugar donde se siente más cómoda, la oposición. Eso sí, con cambio de liderazgos. Fue
bajarse del coche oficial -¿verdad, señor Ribó?- y abandonar las responsabilidades y los
compromisos en pocos meses. Había que escucharles en campaña decir lo comprometidos que
estaban con esta ciudad, lo que querían a sus vecinos y cómo quería mejorar sus problemas. Pero
la realidad es que Partido Socialista y Compromís perdieron las elecciones y quienes pretendían
dirigir esta ciudad la dejaron de lado en unos pocos meses. Parece que para la izquierda el
compromiso se define por dos variables: el poder y los metros de despacho. Afortunadamente,
València ya cuenta con una alcaldesa que cree en esta ciudad, que se desvive por ella, que tiene
un proyecto que empatiza con los problemas de los ciudadanos y que trabaja para darles solución.
Y de eso quiero hablar, de soluciones. Y quiero hablar también de datos y de hechos. Porque,
como decía antes, después de escuchar las intervenciones de los portavoces de la izquierda, creo
que lo más revolucionario es hablar con la mayor claridad, con la mayor objetividad posible, para
que tantas falacias y tantas mentiras no caigan en saco roto.

Miren, han hablado mucho de vivienda, muchísimo. Se han esforzado arduamente en
demostrar lo preocupados que están por la vivienda en esta ciudad. Les hemos llegado a escuchar
decir, decía la portavoz del Grupo Compromís, que el problema es que los vecinos están siendo
expulsados por los barrios. Decía el señor Sanjuán que queremos una ciudad donde los jóvenes
puedan vivir. Preguntaba también la señora Robles qué hizo Ribó antes de irse. Se lo digo yo.
Construir vivienda pública, no. Construir vivienda pública, no. Su política de vivienda se puede
resumir en una cifra: 14. Yo sé que lo han oído mucho, pero créanme que lo van a seguir
escuchando mucho más. Porque no se puede venir aquí y decir todo lo que ustedes han dicho
pretendiendo que olvidemos que ustedes prometieron un parque público de 4.500 viviendas, la
construcción de 300 viviendas y 1.700 viviendas de la Sareb. Y tras ocho años de gobierno del
parque público nadie lo ha visto, de las 300 viviendas terminaron 14 y de las 1.500 de la Sareb
nadie sabe qué pasó.

Y frente a ese desastre, en tan solo un año el gobierno ha puesto en marcha 950 viviendas
de protección oficial en la ciudad de València, de las cuales 139 fueron adquiridas por este
ayuntamiento al poco, a las pocas semanas de tomar posesión. Y nada de que eso lo dejó
preparado la izquierda, no. Esta alcaldesa y este equipo de gobierno tuvo que ejecutar una
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modificación presupuestaria de 22 millones de euros para poder adquirirlas, dejando claras cuáles
son nuestras prioridades frente a las suyas. Y no, no nos conformamos con esas 131 viviendas en
un año. Por cierto, ustedes con ese ritmo tan frenético de trabajo, con esa cadencia de 14
viviendas en ocho años hubiesen necesitado 80 años para llegar a esas 139 viviendas. Pues, como
decía, para nosotros es solo el punto de partida. La alcaldesa y este gobierno son conscientes de
que la vivienda es uno de los problemas más acuciantes para esta ciudad. Pero por eso la
alcaldesa ha planteado el plan +Vivienda y por eso se van a construir derechos de superficie para
la construcción de 221 viviendas más de protección pública. 

Y me quiero detener en esta medida. Hemos escuchado al señor Sanjuán decir auténticas
barbaridades: que regalamos suelo a los especuladores, que el Ayuntamiento no quiere a vecinos,
que quieren ganar dinero para vender València a trozos. Pues muy bien, yo le invito a escuchar a
su anterior portavoz, Sandra Gómez, la anterior vicealcaldesa, en la presentación de su Plan de
Vivienda el 23 de febrero de 2019. Abro comillas, y escuche con atención: ‘Propongo ceder
suelo público con un máximo de 75 años para que constructoras privadas construyan viviendas a
precio asequible de forma ágil. Esto activará el suelo público en desuso que existe en València y
pondrá dicho suelo al servicio del derecho a la vivienda para construir alquiler asequible, a
imitación del modelo nórdico’. Poner el suelo al servicio del derecho de la vivienda. Señor
Sanjuán, a un portavoz del Ayuntamiento de València se le presupone una mínima altura de
miras. O rompe usted con su predecesora y con su plan de vivienda que ustedes presentaron para
las elecciones municipales de 2019 y 2023. Coja usted su programa electoral. Página 18,
Propuesta 77. O reconozca la realidad, que forma parte de un partido desnortado, sanchista y sin
rumbo, con la capacidad de criticar hoy lo que proponían ustedes mismos ayer. Por cierto, con
diez años más, 75 años de cesión en vez en vez de 65.

Respecto a los apartamentos turísticos, que ustedes aquí casi se han quedado afónicos
también con este tema que les quita el sueño -bueno, les quita el sueño desde el 29 de mayo del
año pasado- porque hasta la fecha esta ciudad estuvo gobernada por una izquierda Airbnb.
Escuchen lo que decía también Sandra Gómez en una entrevista en   el 6 de junioLa Vanguardia
de 2019. Abro comillas: ‘Uno de los errores que comete Podemos y Compromís es pensar que el
problema de la vivienda en València es por los apartamentos turísticos’. Su grupo no estaba de
acuerdo con esta afirmación y con este postulado. Su gobierno de izquierda Airbnb, señora
Robles y señor Sanjuán, no solo le dio la espalda a esta problemática que ya se anunciaba en
2019, es que también dio de alta 4.500 apartamentos turísticos, el 75 % del total de las viviendas
turísticas que hoy tiene València. La izquierda Airbnb en ocho años no aprobó ninguna
ordenanza de apartamentos turísticos, ninguna regulación, ni decretó la moratoria, ni creó
equipos de inspección para perseguir la actividad ilegal. Y no contentos con eso, relajaron las
ordenanzas urbanísticas para favorecer que los bajos pudieran convertirse también en este tipo de
viviendas turísticas. Y ahora vienen a criticar con esa fuerza y con esa garra al gobierno que en
tan solo un año ha puesto órdenes y soluciones a los problemas que ustedes generaron. ¡Anda
que! Pues, señores, señora Robles y señor Sanjuán, este gobierno ha aumentado las inspecciones
y el cierre de negocios irregulares de apartamentos turísticos, y hemos aprobado una moratoria
que hasta el propio Ribó les recordó que fue el Partido Socialista quien se negó a aplicar la
legislatura pasada. Así que lecciones de la izquierda Airbnb, ninguna.

Quiero hablar también de seguridad y limpieza. Han hablado poco. Entiendo que porque su
legado es sonrojante. Lo entiendo. Pero sí que ha dicho la señora Robles que esta ciudad ha
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empeorado en limpieza y ha aumentado la inseguridad. Miren, su legado en estas materias fue
una plantilla de Policía bajo mínimos, mermadas, desprestigiadas por sus superiores. Todos
recordamos con vergüenza a Joan Ribó responsabilizando a la Policía Local de los graves
altercados y quema de contenedores y asaltos a comercios que esta ciudad sufrió con ocasión del
encarcelamiento de Pablo Hasél. También heredamos una ciudad con gravísimos problemas de
ocupación y de botellón, sin que ustedes hicieran nada. Con un presupuesto de limpieza
congelado cuatro años. En esta ciudad los baldeos se producían cada 21 días. Y tengo que
decirlo, su legado también fue una València llena de ratas, cucarachas y palomas. Este gobierno
en un año ha invertido 140.000 euros más en limpieza de lo que lo hacían ustedes. Los baldeo
ahora son cada 15 días y en algunos barrios todas las semanas. Hay más policías, 207 se van a
incorporar, como ha dicho la alcaldesa, dentro de poco. Y se ha instalado cámaras para lograr
disuadir conflictos en Orriols o en la Punta. Hoy València es una ciudad más limpia y más
segura. La queja de los vecinos por falta de limpieza se ha reducido un 40 % en lo que llevamos
de año y la criminalidad en esta ciudad ha disminuido el doble que en Barcelona y en Madrid.

Por tanto, hoy València está más limpia, es una ciudad también más segura y también
disfruta de una movilidad más sostenible. Frente a todas las mentiras que sueltan ustedes, que ya
nadie se las cree, como que ahora este gobierno todavía no ha construido  en altura.parkings 
Oiga, y lo dice el gobierno que eliminaba 3.000 plazas de aparcamiento cada año sin dar ningún
tipo de solución o alternativa al vehículo privado. Pues le voy a recordar también realidades y las
realidades es que los valencianos perciben cada vez que salen a la calle el cambio de gobierno.
En 12 meses hemos pasado de una EMT quebrada y estafada, con sanciones de 10 millones de
euros por la cesión ilegal de trabajadores y con líneas al centro suprimidas, y hemos pasado a una
EMT saneada, con récord de pasajeros, con 172 millones de euros de inversión para comprar
autobuses y con 93 conductores más, récord histórico de efectivos. Hemos puesto sentido común
a las políticas de carriles bici para que nunca más un alcalde de València tenga que decirle a su
hijo 'no vaya usted por este carril bici' porque no es seguro para su vida y para su integridad. Y
hemos devuelto las líneas al centro y devuelto la normalidad a la calle Colón. ¿Y saben qué? Lo
hemos hecho a la vez que mejorábamos la calidad del aire en esta ciudad. Porque es mentira que
esa cruzada contra el coche, sin dar alternativas, redujera la contaminación. Lo único que
provocaba su cruzada contra el coche eran más atascos, cuellos de botella, caos y descontrol. Y
por supuesto, dióxido de nitrógeno. Porque un atasco de coches le puedo asegurar que no hace la
fotosíntesis, señora Robles y señor Sanjuán. Provocan CO2, provocan contaminación. Y esta
ciudad y este gobierno ha reducido las partículas de CO2 y ha reducido también las partículas en
el CO2 y las partículas en el ambiente.

Y podría seguir así, pero me quedaría sin tiempo. Y yo quería acabar también con otra de
las grandes cuestiones, de los grandes cambios que ha producido esta ciudad. Hoy València es
una ciudad más libre, más libre. Llevan años acusándonos de todo. En este Pleno lo han hecho.
Nos han llamado gobierno machista, gobierno racista, fascista, homófobo, que gobernamos para
ricos, que desprotegemos el medio ambiente. Y frente a tanta hipérbole que ni siquiera ustedes se
la creen está la realidad. Bajar un 20 % los impuestos del IBI a todos los valencianos no es bajar
impuestos a los ricos, es ayudar a todas las familias valencianas. Dotar a la Albufera de la mayor
protección de su historia con una declaración como Reserva de la Biosfera no es atacar al medio
ambiente, atacar al medio ambiente era lo que hacían ustedes, dejar ocho años el monte de la
Devesa sin gestión forestal, sin limpiar, sin podar y bloqueando los cañones antiincendios durante
ocho años, cosa que este gobierno ya ha hecho en ocho meses. Poner fecha a los Gay Games y
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dotarlos de organismo y presupuesto que lo organize no es exactamente lo que a ustedes les
hubiera gustado. Ya sabemos que ustedes llaman al boicot, pero es que ustedes lo que buscan es
la colectivización para buscar el enfrentamiento y la crispación entre hermanos, entre vecinos y
entre ciudadanos de la ciudad de València. Por eso colectivizan, por eso llaman hoy al boicot.
Llegaron también a decir que con este gobierno las mujeres iban a tener miedo a salir a la calle.
Oiga, las calles de València con este gobierno están repletas, repletas de alegría, de ganas de
vivir, de ganas de celebrar. Y si hay alguien que no tendría que salir a la calle son justamente los
violadores que sus partidos, con esa reforma de la ley sueltavioladores del solo sí es sí,
permitieron salir a la calle. Su partido, con el apoyo también del suyo, de Compromís.

Y finalizo, señora alcaldesa. Ni una lección. València ha despertado de esos ocho años de
letargo, de parálisis y de desprestigio que sufríamos en esta ciudad. Ha iniciado su propio camino
y ya no hay nada que le pare. Ni la oposición con su demagogia, ni Pedro Sánchez con sus
desprecios. Lo mejor está por venir. València ha despertado y ya nadie le para.

Muchas gracias.”

Sra. Presidenta

"Gracias, señor Caballero.

__________

Presidix la primera tinenta d'alcalde.

Preside la primera teniente de alcalde.

__________

Sra. Alcaldessa/Sra. Alcaldessa

Bueno, pues buenas tardes a todos.

Voy a intentar responder. Es todo un récord poder responder a 17 intervenciones
ciudadanas y 3 grupos de la oposición, 4, en 15 minutos. Por tanto, pido disculpas si alguien
espera mayor referencia a alguna cuestión concreta porque va a ser muy difícil.

Quiero agradecer a todos los representantes de los vecinos que han venido a trasladarnos
sus quejas y reivindicaciones, muy especialmente a la presidenta de la Federación, María José
Broseta, y a todos los que han podido acompañarnos el resto del Pleno y decirles que
evidentemente yo sé que queda mucho por hacer. Yo llevo 12 meses de alcaldesa y ustedes en
muchísimos casos han radiografiado una situación que se ha generado después de ocho años en
los que evidentemente no se ha puesto coto a los pisos turísticos, en los que evidentemente no se
ha trabajado por vivienda protegida para jóvenes o no se ha cuidado oportunamente algunos
barrios de la ciudad. Yo llevo 12 meses, pero voy a hacerlo. Y de verdad, compromiso absoluto
de poder seguir trabajando con todos.
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Se ha hecho una alusión que tengo que hacer referencia al Plan Edificant. En un año hemos
hecho una inversión de 1,6 millones de euros en 18 colegios en reparaciones puntuales. Hemos
tramitado una ampliación presupuestaria de 12 millones de euros, porque el presupuesto era muy
escaso. En junio de 2023 terminamos el CEIP Carlos Salvador y estamos en ejecución del CEIP
Malilla y seguimos trabajando en el Plan Edificant. No está paralizado. Desde luego, el centro de
salud, por ejemplo, de Peny-roja lo hemos trasladado ya al Consell. Estaba por aquí Fernando
Argente. Y estoy convencida de que va a estar en los presupuestos del año 2025 del gobierno
valenciano. Se ha hablado de alumbrado en La Fuensanta, que desde luego era muy importante.
También se ha hecho una referencia a ese centro de salud, que no se ha cerrado porque nosotros
hemos trabajado para que no se cerrara un derecho de los vecinos. Y yo agradezco muchísimo
todas las intervenciones. De Mercedes, del Saler, que ha hecho una fotografía muy importante de
la situación de allí. De la Asociación de Inquilinos de Vivienda Pública. Yo quiero recordar que
desde que gobernamos ningún inquilino paga más del 25 % de su renta en el parque de viviendas
y eso lo hemos hecho nosotros. O que hemos adjudicado 39 viviendas en un año cuando en ocho
años se adjudicaron solo 31 de alquiler asequible. O que se ha incrementado un 7 % el
presupuesto en ayudas al alquiler, alcanzando los 3,2 %. De verdad que lo de la vivienda es una
obsesión personal mía y que no vamos a dejar de trabajar. De verdad, no voy a hacer más
referencias.

Sí que voy a decir una cosa. Primero, rechazo absoluto -lo he dicho muchísimas veces- a la
violencia sobre la mujer. De esto no les quepa a ustedes la menor duda. Toda la firmeza, toda la
contundencia y todo el compromiso como alcaldesa a luchar contra esta lacra social. Y sobre
todo, también decirles una cosa muy importante y es que aquí ha habido intervenciones más y
menos afortunadas. Esto siempre pasa en los plenos. Yo solo pido -y hoy he tolerado al máximo
todas las intervenciones porque creo que la participación es positiva- dos cuestiones. Uno, que no
se ofenda a ningún concejal. Y dos, que no se hable de su vida privada. Yo creo que tengo la
labor de protegerles a ustedes, de cuidarles a ustedes e intentar... Bueno, pues si a usted no quiere
que la cuide, no le cuido, señora Robles. Pero de verdad que si algún día alguien le ofende y yo
puedo pararlo, lo pararé. Y si algún día alguien habla de su vida personal y yo puedo pararlo, lo
pararé. Porque además creo que eso es importante y creo que tenemos que hacer ese ejercicio de
reflexión para las intervenciones que vienen, que desde luego respetamos, queremos, apreciamos
y desde luego forman parte de este debate. Pero creo que esas alusiones personales a la vida
privada de cada persona son innecesarias. De verdad lo digo con el cariño que me merece el
representante de Lambda, que no está aquí y que se lo haré llegar cuando pueda hablar con él
personalmente.

En cualquier caso, se ha hablado en esas intervenciones de varios proyectos. Yo no voy a
obviar ese debate. Yo no soy revisionista, a mí no me gusta criticar lo que se hizo, pero es que
tampoco voy a mentir. Se ha hablado del proyecto de Pérez Galdós, que ya estaba, que estaba la
financiación. Yo tengo que decir que esto no es verdad, es que no es verdad. Aquí el anterior
gobierno hizo un proyecto de 11,8 millones de euros. No se pidieron a los servicios informes. Y
resulta que desde mayo de 2021, que fue el concurso de ideas, hasta junio de 2023 no se hizo
ningún estudio ni proyecto. No se hizo ningún estudio de tráfico de los colindantes, de que si se
colapsaba la vía con la decisión, ni tampoco de la ronda sur. El presupuesto estaba infraestimado
en más de 20 millones de euros, de 20,8. Es decir, la sustitución de la losa sobre el colector de
cierre supone adicionalmente 2 millones de euros. El importe de urbanización previsto es muy



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 a

U
6
a 

E
PH

H
 E

b
2
k 

c4
g
/ 

kd
6
5
 R

5
G

Z
 g

vk
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 30/10/2024 ACCVCA-120 16898817903173673250
2988532410590347135

PLE - ACTA DE LA SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 16 DE SETEMBRE DE 2024 / PLENO - ACTA DE LA SESIÓN
EXTRAORDINARIA DE 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024 68

inferior, que eran 84,90 metros cuadrados, inferior al coste real. Pero esto no lo he informado yo,
lo han informado los servicios que se han puesto en un año a trabajar de verdad informando este
proyecto. Por tanto, el Ayuntamiento va a invertir finalmente 23,87 millones de euros. Es decir,
eso para la reurbanización de Pérez Galdós, que son 20,87 millones de euros adicionales a la
estimación inicial. Es un incremento de un 692 % del presupuesto inicialmente estimado. Es
decir, el concurso de ideas trabajaba sobre 11,8 millones de euros. Pero es que se ha triplicado el
importe y todavía no hemos hablado del soterramiento del túnel. El túnel la UPV cifran en 19
millones de euros, además, del cubrimiento del paso inferior del túnel. Además, hay que reforzar
la losa del colector, cosa que ustedes no previeron en ningún momento. Es decir, el proyecto
sobre el papel estaba fenomenal. Sobre el papel estaba fenomenal. Hombre, sobre los 11,8
millones de euros. Claro, nosotros poníamos el 25 % y la Unión Europea el 75. Y cuando nos
vamos a 33 millones de euros con los informes de los técnicos, ¿qué pasa? Y cuando además
tenemos que añadir 19 millones de euros para cubrir el pase inferior, ¿que pasa? Pues pasa que
aquí se ha empezado a trabajar en serio sobre este proyecto y es lo que pasa. Ustedes le llaman 

. ¿Saben lo que es? ¿Sabe de qué va esto? De pedir informes a los técnicos y de decirlepensaeta
la verdad a la gente. Va de esto. Lo mismo digo de Federico García Lorca, del bulevar. ¿También
quieren las cifras? ¿Quieren los datos de la verdad del bulevar? Eliminaban los accesos a los
edificios recayentes sobre el bulevar. Eliminaba la conexión de la carretera CV-400, que es uno
de los principales accesos a la ciudad, quedando la misma interrumpida a la altura de la autovía
V-30. Como si nada, no pasa nada. Consecuencias que nunca se valoraron sobre el acceso sur a la
ciudad de València. No se preveía una mejora en la accesibilidad rodada, ni mucho menos. La
previsión de las nuevas edificaciones no generaba una estructura organizada, integrada y lineal.
Se preveía edificaciones sin orden alguno, alternando tipologías distintas. No había, no se
contemplaba ni mucho menos dotaciones escolares mínimas. Nada, no había nada. Por no hablar
de que nadie pensó qué pasaba con las cocheras de la EMT, qué pasaba con la ampliación del
cementerio. Nada. Y qué pasaba con la afectación de la ordenación del Parque de Artillería.
Nada. ¿Qué pasa? Que nos hemos puesto a trabajar en serio sobre esos proyectos y,
sinceramente, sobre el dibujito ustedes trabajan bien. Sobre los informes técnicos déjenme que
les diga que un poquito regular.

Se ha hablado el tema de la contaminación atmosférica. Voy a hacer una referencia.
Medidores del Ayuntamiento de València, medidores del Ayuntamiento de València. Espero que
nadie tenga ninguna duda de estos medidores. Estación Centro Plaza del Ayuntamiento.
Disminución del No2 -lo voy a decir bien porque así es señor Grezzi-, el dióxido de nitrógeno, es
del 27,77 % y de un 43,75% de las partículas en suspensión. Estación Centro, de julio del 23 a
julio del 24. Global de las estaciones de la ciudad. La de Pista de Silla, Bulevar Sur, Patraix,
Olivereta, Viveros, Centro, Doctor Lluch, Cabanyal, Avenida de Francia, Molí del Sol,
Politécnico. Descenso del contaminante PM10, partículas en suspensión, de un 4,41 %. No es
cierto que se haya incrementado la contaminación atmosférica en la ciudad en un año, no es
cierto. Pero no es cierto en base a los informes de los medidores de contaminación del mismo
Ayuntamiento. Es que esto no lo digo yo, no es opinable, ni interpretable. Es es una realidad
objetiva y contrastada, sin más.

Entran ustedes en la ejecución presupuestaria. Ahí los quería ver yo. Es decir, yo he dicho
hemos ejecutado a esta fecha 6 millones de euros más que el año pasado, porque la cifra es sobre
la ejecución que es la verdad de la verdad. ¿Tiene sentido que una oposición que antes era
gobierno, con las mismas personas que antes eran gobierno más menos, critique la ejecución
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presupuestaria, que ha alcanzado su cifra histórica récord en décadas en el año 2023, cuando se
dejaron de ejecutar, por ejemplo, en 2020, 115 millones de euros; en el 2021, 152 millones de
euros; y en el 2022, 197 millones de euros? Oiga, yo si solo pido un poco de coherencia en las
intervenciones.

Voy a aterrizar en las intervenciones concretas. No tengo mucho tiempo. Sobre el Partido
Socialista, el señor Sanjuán, como siempre, la verdad da gusto oírlo, hace unos discursos
grandilocuentes, con unas ideas muy generales, con unos conceptos muy amplios y con unas
ideas maravillosas para una tribuna -no sé cómo expresarlo- de otras características. Esto es la
ciudad y aquí yo le he escuchado poco hablar de los barrios, los problemas de los barrios y
demás. Claro, es que iba usted al problema real de los barrios, al que han hecho referencia los
vecinos. Las viviendas turísticas. Entiendo que porque fueron ustedes -usted era concejal de
Hacienda, el Partido Socialista tenía la competencia-. los que autorizaron en el año 2018 los
apartamentos turísticos en bajos comerciales. Y ese es su maravilloso balance. No había equipos
de inspección, se autorizaron los apartamentos turísticos en bajos comerciales. Y claro, la
proliferación de los apartamentos turísticos dice: ‘Se ha desbocado con usted’. Oiga, que yo llevo
aquí 12 meses. A ver si estas realidades sociales que afectan a todas las grandes ciudades
españolas resulta que depende de la persona que ha ostentado la gestión los últimos 12 meses. El
problema de la vivienda sí que ha hecho un cambio de tendencia. ¿Por qué? Porque cuando la
Administración no hace su trabajo, en ocho años da 14 llaves de VPO y da 31 pisos de alquiler
asequible, evidentemente no interviene sobre el sector de la vivienda y no ayuda al sector de la
vivienda. Entonces, ese es su balance.

¿Qué tipo de vecinos queremos? No me ha escuchado usted. ‘Usted no habla de igualdad’.
Pues es que en ese momento no estaría usted escuchando. Yo he hablado de igualdad, de
conciliación, de maternidad, de familia. Se ha hablado de muchísimas cosas. He hablado incluso
de los vecinos a los que vamos a ayudar más, a los que nazcan. A partir del 1 de enero del año
2025, en su ciudad, por un importe de 300 euros por cada vecino que nazca.

O sea, usted dice que yo no he hecho dotaciones en Zaidía. ¿Me puede explicar qué
dotaciones en Zaidía han hecho ustedes? En Zaidía… Lo habrá dicho la señora Robles, no se
preocupe. En Zaidía los únicos que hemos parado en la macroresidencia de estudiantes somos
este equipo de gobierno. En Zaidía los únicos que hemos llevado la   somos esteCultura als barris
equipo de gobierno. En Zaidía, y como en otros en otros barrios donde preocupa los pisos
turísticos, los únicos que le hemos puesto el cascabel al gato y hemos cerrado con la moratoria de
los pisos turísticos y sobre todo con la inspección de la actividad regular somos nosotros. Es que
antes no había nada.

Zona tensionada. Oiga, ¿ustedes están viendo cómo está funcionando el tema en
Barcelona? ¿Están viendo cómo está funcionando el tema en Barcelona de la zona tensionada?
¿Ustedes están viendo el balance de la zona tensionada en Barcelona? Les recomiendo solo que
se lean algún artículo sobre cómo ha evolucionado en Barcelona la declaración de zona
tensionada y luego hablamos. ¿Vale?

'Fiscalidad delata a cualquiera'. y tanto, sobre todo al que habla y mete dentro de una
bonificación que no se ha hecho la bonificación del IBI. Oiga, ¿usted se ha dado cuenta? Se lo
hemos dicho varias veces -usted persiste- que nosotros no hemos tocado el IBI diferenciado. Deje
usted de hablar de grandes complejos y de grandes centros comerciales que nosotros no hemos
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tocado el IBI diferenciado, que hemos tocado solo el IBI que afecta a las personas. Eso es lo que
delata realmente al que habla, que miente o que se equivoca. Demasiadas veces se ha equivocado
usted con el IBI diferenciado. No han hecho ustedes nada en la Malvarrosa. Oiga, quien no hizo
nada en la Malvarrosa fueron ustedes. Yo he llegado y en un año he reurbanizado una de las
plazas más problemáticas de esa zona de la ciudad, con 300.000 euros. Y ha sido la primera
medida que he tomado, además de otros proyectos y programas que ya estamos en marcha con la
Asociación de Vecinos. No han hecho ustedes nada en Cruz Cubierta, me dice. En Cruz Cubierta.
En Cruz Cubierta llevamos una cruzada, una cruzada real para mejorar la convivencia de los
vecinos espectacular. Un oficial y siete agentes de la USAF prácticamente todos los fines de
semana, más de 150 sanciones, 101 intervenciones policiales. ¿Me pueden explicar cuál era su
balance en Cruz Cubierta? Y así yo, no sé, intento mejorar. Pero es que, claro, el balance es tan
precario.

La señora Robles empieza diciendo que yo me he tomado dos meses de vacaciones. Ella
sabe que no es verdad. Ella sabe que nos lanzamos flores en la Batalla de Flores y sabe además
que el día 27 de agosto la llamé, llamé a su grupo para ver si alguien estaba y podía bajar a hablar
conmigo. Y estaba el señor Campillo, con quien hablé tranquilamente por teléfono para la crisis
de Safranar. ¿Quién se ha tomado dos meses de vacaciones? Porque en el tema del chapapote, ahí
vamos a ir, la pregunta es: ¿del 12 al 18 de julio esa semana usted fue ahí? No, no. Usted no. No,
no, no. Usted no fue al chapapote. Yo sí fui. Usted no. Curioso dato. Y además, le voy a decir
una cosa. Eso me lo voy a guardar con mucho cariño. Me encantaría. Pero voy a hacer una cosa
mejor por usted. Usted dice: ‘Investigue’. No tengo competencias. Se lo voy a llevar a la
Delegación de Gobierno que es a través de Capitanía Marítima quien tiene competencias para la
investigación. Todavía no sabemos nada. Pero yo se lo voy a hacer llegar a la Delegación de
Gobierno. Además… No, le voy a llevar su muestra. Hay muchas otras muestras, Sr. Grezzi, no
pienso ustedes son los únicos que han recogido chapapote. Hay muchas otras muestras, no se
preocupe.

Bien, he hablado sobre la moratoria de los apartamentos turísticos. Hacer un   enparking
altura en el Cabanyal. ¿Pero ustedes hicieron un    en altura en Cabanyal? ¿Cuándo?parking
¿Dónde está? Quiero verlo. Me interesa el tema, me interesa ver cómo acaba esto porque es un
proyecto que yo quiero llevar adelante y me gustaría ver alguno que ustedes hayan hecho.
¿Pueden ustedes indicarme dónde hicieron un  en altura en Cabanyal? Benicalap,parking 
Torrefiel y Malilla. Por hablar de lo que ustedes hablan. O sea, podría hablar de muchas cosas.
Benicalap, no me ha escuchado usted sobre el futuro Auditorio de Benicalap, entiendo, sobre lo
que es el Barrio de la Música. Entiendo que no ha visitado usted el mercado de Torrefiel que está
reurbanizándose y que hemos adecuado un solar paralelo para recuperar 100 plazas de  . Yparking
además hemos desbloqueado el centro social de Torrefiel. Sobre Malilla. Oiga, sobre Malilla, 6,6
millones de euros en el centro cívico. Siete años paralizado. Lo hemos puesto en marcha. El
CEIP Malilla. Yo he ido hasta en cuatro ocasiones recientemente a Malilla. Dos a un centro
municipal, uno quedé con la asociación de vecinos y otro a inaugurar el centro de salud. Pero no
solo va en marcha el CEIP Malilla. Es que además va una comisaría Malilla, además. ¿Dónde
están los 500 policías? ¿Usted esperaba que yo en un año pusiera 500 policías en la calle? ¿Yo
decía que en un año iba a ponerlos? Oiga, usted se la leído mi programa electoral y yo he dicho
que iba a poner en marcha 500 policías. Pero oiga, esperar que en un año... No, es que usted en
un año tiene que poner 500; 500 no, pero 200 antes de final de año usted los verá. Y nos veremos
y hablaremos de este tema. Sí, sí, lo veremos, lo veremos.
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Ustedes no ayudan a las personas vulnerables. Voy acabando. Tres millones de euros
hemos incrementado el presupuesto de ayudas a personas vulnerables. Ustedes no tramitan bien
los expedientes de dependencia. Vamos a ver los balances, vamos a ver las cifras. De julio de
2023 a julio de 2024, 10.200 valoraciones. De julio de 2022 a julio de 2023, 10.154. Señora
Robles, las manos son las mismas para hacer las valoraciones de la dependencia y no es un tema
de criterio político, de querer hacerlo más. Todos queremos hacer más por la gente. Las manos
que tienen este Ayuntamiento son las mismas que cuando estaban ustedes y el balance es el que
es.

Y voy a acabar con un gran tema que el tema ha sido la vivienda. Me alegra que haya sido
la vivienda. No vamos a reclasificar zona de huerta. No se preocupe usted, señor Sanjuán. Hemos
anunciado una bolsa de suelo en Benimàmet. No le tolero a usted que diga que ponemos en venta
València. Quienes hicieron de la ciudad el parque de atracciones del turismo porque eran los
únicos que venían al centro eran ustedes quitando el transporte público del centro, no poniendo
fuera a los apartamentos turísticos y no apostando por la vivienda para los jóvenes. Esos son
ustedes, no yo. Por cierto, gran idea. Vamos a poner el recargo a las viviendas desocupadas.
Ustedes ya lo hicieron. ¿Se acuerda del balance? 2022, un contribuyente pagó. Un contribuyente.
Ese es el balance de esa gran medida que usted pone sobre la mesa.

Bueno, yo me hubiera encantado, de verdad, porque como normalmente no tengo
oportunidad de debatir y a mí lo que me gusta es debatir, me hubiera encantado tener más
tiempo. No lo tengo. Voy a respetar el uso del tiempo. Estaré encantada de poder contestar a su
segunda intervención. Y les agradezco de verdad las propuestas de resolución. Aquí como hemos
hablado en alguna ocasión en este formato de debate, la propuesta de resolución no se vota. Las
tenemos. Me las han entregado ustedes. Pero no les quepa la menor duda, no les quepa la menor
duda a ninguno de los dos de que esas propuestas de resolución desde luego las voy a estudiar,
las voy a analizar y si se pueden poner en marcha, no les quepa la menor duda, se van a poner en
marcha. Porque esta ciudad se construye entre todos y ustedes también son necesarios, y mucho.

Gracias."

__________

Presidix la Sra. Alcaldessa.

Preside la Sra. Alcaldesa.

__________

Sra. Presidenta

"Vamos a continuar. Última ronda de cinco minutos. Tiene la palabra el portavoz del
Grupo Vox, señor Badenas. Gracias. Perdón, ocho, perdón."

Sr. Badenas

“Voy a ser breve, pero me ha sorprendido con lo de los cinco minutos solamente.
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Miren, ya no me decepcionan. Me decepcionaron ya hace muchísimo tiempo. A mí ahora
la única sensación que me producen es la de tristeza, porque he escuchado sus intervenciones en
el primer turno de palabra y prácticamente no he oído referencias a la gestión que ha hecho el
gobierno municipal de este Ayuntamiento. Prácticamente han dedicado el 80 % de su tiempo a
realizar ataques  . Se han dedicado a atacar las ideas. Se han dedicado a atacar a lasad hominem
personas. Se han atacado, se han dedicado a atacar cosas que no tenían absolutamente nada que
ver con la gestión. Y además ustedes utilizan lo que Gustavo Bueno denominaba la izquierda
indefinida para tratar de atacar a las organizaciones que forman parte del gobierno, trayendo
representantes de asociaciones, que me parece que son muy dignas y que tienen que actuar tal
como establece el Reglamento Orgánico del Pleno en este Pleno. Pero ustedes lo que hacen es
que disfrazan con la forma de asociaciones a verdaderos activistas políticos. Mire, la señora
Beatriz Cardona durante bastante tiempo fue una asesora de Podemos, Sí, sí, busquen que lo
encontrarán.”

Sra. Presidenta

“Por favor, respeten el turno de la palabra del orador.”

Sr. Badenas

“¿Ven como no me decepcionan?”

Sra. Presidenta

“Voy a parar el tiempo. Por favor.”

Sr. Badenas

“Simplemente me produce tristeza.”

Sra. Presidenta

“Por favor, respeten el uso de la palabra. Por favor. Luego tendrán oportunidad de hablar.

Gracias.”

Sr. Badenas

“Ustedes no saben ya qué utilizar para tratar de agredir a los demás punto de vista
personal, porque ustedes son incapaces de tratar de unir dos ideas racionales juntas. Como son
incapaces de hacer eso, se dedican únicamente a atacar con improperios a los demás. Ahí
demuestran quienes son.

Mire, doña María Luisa Robles incluso es capaz, ante la ausencia de argumentos lógicos,
de tener que utilizar argumentos cuasi teológicos para decir que qué pensará la Mare de Déu dels

 de nosotros porque tenemos que avergonzarnos de ese tipo de situación, poniéndoseDesemparats
también en el nivel religioso-moral de cada uno de nosotros. ¿Usted quién se ha creído que es
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para saber cuál es la moral que tenemos que tener cada uno de nosotros? ¿Usted quién es para
decir quién se tiene que avergonzar o no de sus pensamientos? Es usted una censora y lo
demuestran constantemente.

Y por eso ustedes utilizan la calificación de fascista contra cualquiera que no piensa como
ustedes y están cansados de hacerlo. No saben hacer otra cosa, no tienen otro argumento. Cuando
no saben qué decir, insultan. Esa es la única cosa que saben hacer ustedes. Ya me gustaría
encontrarle a usted haciendo un debate realmente sobre hechos y sobre ideas, y de una forma
relativamente racional. Pero claro, ustedes son unos vividores de la política. No han hecho otra
cosa. Salvo el señor Puchades, que sí que es una persona que ha demostrado en su vida anterior
-que ahora no está, lo lamento; sí, que ahora no está-, ha demostrado que era una persona que en
la vida civil tenía una actividad, esa persona, los demás, ustedes me tendrán que demostrar con su
currículum qué es lo que han hecho hasta ahora. Y por eso se dedican al ataque  ,ad hominem
porque no son capaces de hilvanar dos ideas sensatas juntas. Y así es como ustedes funcionan. Y
así vamos.

Y ustedes lo único que hicieron durante bastante tiempo es dejar una ciudad absolutamente
devastada. Los vecinos se quejaban de las ratas, los vecinos se quejaban de las cucarachas.
Ustedes no podaban árboles. Lo único que hacían era informes para construir una ciudad que era
inexistente e imposible. Y además, ustedes solamente consideraban que eran ustedes los buenos y
los demás éramos los malos, y que los demás teníamos que subordinarnos a sus ideas porque
ustedes son la Santa Inquisición de la izquierda mística. Lean un artículo que se publicó en El

  hace algún tiempo que hablaba sobre la izquierda mística. Ustedes son esa izquierdaMundo
mística, que además utilizan argumentos cuasi teológicos para tratar de defender sus argumentos
y eso no es posible.

Y bueno, no me voy a extender mucho más, ni siquiera voy a consumir los cinco minutos
porque estas personas no merecen que les dediquemos mucho más tiempo. Retiren las palabras
que han vertido -les doy una segunda oportunidad- durante este Pleno como ataques a las
personas, como insultos, como injurias y como ofensas. Si no lo hacen, ejercitaremos las
acciones penales, civiles. Y realizaremos, como ustedes son tan aficionados a hacerlo, la acción
de actuar ante la Fiscalía para que se tomen las investigaciones correspondientes, en su caso, por
parte de los tribunales, que son los únicos de acuerdo con la Constitución que tiene la capacidad
de juzgar y ejecutar lo juzgado.

Muchas gracias."

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Badenas.

Señor Sanjuán.”

Sr. Sanjuán

"Muchas gracias, señora alcaldesa.
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La verdad que venir aquí a denunciar que se está atacando a las personas para a
continuación decir que las personas que vienen a representar asociaciones son personas que
vienen teledirigidas a expresar lo que otras personas les han dicho que tienen que decir, yo no sé
si es una incongruencia, si es una falta de respeto, si es una demostración de que -y se lo vuelvo a
repetir- usted no es el lápiz más afilado del estuche.

Dicho esto, se quejaba de que la habíamos definido, ¿no?, que habíamos dicho que a la
señora Cecilia Herrero le está investigando la Fiscalía por sus tuits racistas, que a usted le hemos
tenido que denunciar también la a Fiscalía contra delitos de odio porque se dedicó a difundir un
bulo para generar violencia contra las personas migrantes. Y a usted eso no le gusta. Claro, se ha
quejado menos de que le digamos fascista. Luego ya se ha enfadado un poco. Usted decía que ser
nazi no es delito. Y es verdad que en el caso de fascista yo creo que delito no hay, lo que hay es
un calificativo perfectamente ajustado a la realidad que usted aquí practica. Y dicho esto, si usted
no lo fuera, no estaría diciendo qué asociaciones son buenas para hablar y quienes no, o qué
personas pueden venir como representante de ninguna asociación. Porque decir a una persona
que como no opina lo que usted no debería hablar en nombre de nadie es de ser un fascista y
usted es un fascista.

Y dicho esto, ya podemos seguir las personas demócratas debatiendo. Decía el portavoz
del Partido Popular, citando a Orwell, que en tiempos de mentira decir la verdad era
revolucionario. Es verdad, Juan Carlos, que yo nunca te he visto pinta de Che Guevara. Pero
dicho esto, tampoco parece que de revolucionario. Porque voy a hacer solamente un repaso de las
mentiras que se han dicho en este Pleno por parte del señor del Partido Popular o por parte de la
propia alcaldesa. Ejecución presupuestaria. Dicen ustedes que han pagado más, que han pagado,
¿eh?, porque usted quería comparar en pagar. No, no. Han pagado 39 millones y nosotros a esta
fecha habíamos pagado 42. Y además han adjudicado 40 menos. Mentira. 

Vivienda. Dicen ustedes que van a hacer mil viviendas y dentro de las viviendas ponen las
viviendas donde se ha alojado a las personas víctimas del incendio de Campanar, compradas por
el gobierno progresista pese a que ustedes recurrieron al Tribunal Constitucional el Decreto que
permitía comprarlas. Entonces, si ustedes hubieran estado en el gobierno nunca se habían
comprado las viviendas con las que fuimos todos solidarios para alojar a las personas del
incendio de Campanar. Además de su plan de viviendas, las que va a construir el Ayuntamiento,
el 86 % está impulsado, iniciado y a lo mejor ya casi para dar las llaves por el anterior gobierno.
El 86 %, el 86 %. La otra parte ustedes dicen: ‘No, es que ustedes también estaban a favor de
ceder suelo’. Claro, lo que nosotros no hacíamos nunca era contratar a una empresa que se
autodefinía en su razón social como comisionista inmobiliario para que hiciera el análisis
económico de cuánto canon tenían que pagar esas empresas por el suelo público. Y ¡oh sorpresa!,
la empresa comisionista ha decidido que las empresas privadas, las constructoras, no tienen que
pagar canon. Y ningún funcionario ha podido revisar esas cifras porque lo dice claramente el
informe del interventor. Así que evidentemente la diferencia entre ustedes y nosotros no es que
no estemos dispuestos a colaborar con la empresa privada, es que no estamos dispuestos a que la
empresa privada, ni menos los comisionistas, dicten las normas municipales.

Siguiente mentira. Dicen: ‘No hemos bajado el alquiler, no hemos subido el precio del
alquiler de los vecinos de AUMSA’. Simplemente esto ya se lo ha contestado el de la Asociación
de Inquilinos. Digo yo que usted no tendrá la cara de decirle a él, que está pagando más todos los
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meses, que no le ha subido el alquiler. Dice: ‘Ustedes, nosotros defendemos más que nadie el
Parque Natural’. Yo creo que se puede calificar de mentira por un gobierno que quiere reabrir un
hotel de cinco estrellas en pleno parque natural, porque curiosa defensa de un parque natural
abrirle un hotel de cinco estrellas. Ustedes son los que están más a favor del modelo del
Algarrobico. Tendetes y Desamparados. Y lo ha sacado a colación, que hay que tener poco ojo,
de que este ayuntamiento no va a dejar pasar ninguna inversión. Ustedes en Tendetes y en
Desamparados han renunciado a 22 millones de euros de financiación europea con la que esas
personas que vivían en barrios muy desfavorecidos podían arreglar sus casas. No solamente lo
han dejado pasar sino que ya lo tenían y han renunciado a ellos.

Seguimos. 'Pedro Sánchez está poco menos que marginando a València con la financiación
del túnel de Serrería'. Tuvimos que sacar el otro día los papeles para demostrar su mentira de que
fue el gobierno de Mariano Rajoy quien puso negro sobre blanco que el Gobierno de España no
tenía que participar en la financiación del túnel de Serrería y usted mismo ha tenido que
reconocer en su discurso que ahora el Gobierno de España está dispuesto a participar en la
financiación del túnel de Serrería. Si estuviera Mariano Rajoy sería verdad lo que dice, como está
Pedro Sánchez es mentira. 

Seguimos, Pérez Galdós. Dice: ‘Es que ustedes no pedían informe a los servicios’. Claro
que sí, los tiene el expediente. Pero es más, la misma empresa que ahora les dice un precio es la
misma empresa que dijo el otro. Por tanto, yo de verdad creo que aquí lo mejor sería serles
sinceros a los vecinos y vecinas de Pérez Galdós. Había un gobierno que habría hecho todo lo
posible y lo imposible para que se suprimiera el túnel de Pérez Galdós. Y ahora hay un gobierno
que no quiere hacerlo porque le interesa mucho más cómo se llega de rápido con coche al centro
desde la urbanización donde está la gente que de verdad les importa.

Seguimos,    en altura -otro gran tema- en el Cabanyal. Ustedes en una de esasparkings
dotaciones que estaban grafiadas en el PEC lo que van a permitir es abrir un edificio de
apartamentos turísticos. Dentro de su mandato, podían haber reprochado y tirado hacia atrás esa
licencia, pero no lo hicieron. Entonces ya le han quitado un   en altura al Cabanyal. Peroparking
además, el señor Carbonell sale el otro día en una entrevista y dice: ‘Oye, es que un  enparking 
altura cuesta 5 millones de euros’. Este Ayuntamiento ha renunciado a 70 millones de euros en
impuestos. Y dice: ‘Cuesta 5 millones de euros. Mucho mejor que lo haga una empresa y que
luego los vecinos y vecinas del Cabanyal tengan que alquilarle la plaza a la empresa’. Entonces
eso no es una dotación pública, es un negocio para la empresa a la que ustedes le quieren dar los 

 en la altura del Cabanyal con la excusa de que no tienen dinero después de habérseloparkings
perdonado a las personas que tienen las rentas más altas de esta ciudad. Porque yo no he hablado
usted del IBI diferenciado, no se confunda. Yo le he dicho que una persona que vive en San
Marcelino, por ejemplo, se ahorra 30 euros al año y una persona que vive en Gran Vía se ahorra
500 porque su vivienda vale más. Así que sí, existe su IBI a dos velocidades, a los que han
engañado y los que se benefician del engaño.

Seguimos con más mentiras. Ustedes dicen: ‘Ha bajado la contaminación de València’. La
Universidad Politécnica de València ayer les tuvo que demostrar que la contaminación en
València iba a cerrar el año en muchos barrios con más contaminación de los que estaban
ustedes. Pero como a ustedes no les gusta la verdad, no ponen los medidores que dice la
Universidad Politécnica. Como no miden, no hay contaminación. Pero ahora creo, después de
darnos golpes en el pecho en las inauguraciones del curso universitario de que la Universidad
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Politécnica era la mejor Politécnica de España, a ver si justo en lo que falla es en lo que no les
conviene a ustedes. ¿O no es la Universidad Politécnica la mejor de España cuando dice que esta
ciudad está más contaminada ahora de lo que estaba antes de que llegaron?

Seguimos, los Gay Games. Y no me voy a meter en nada más, pero a favor siempre de la
colectivización de todos aquellos problemas que consiguen derechos para que todos de forma
individual los puedan ejercer.

Seguimos, 300 euros en maternidad. La gran medida para la que los jóvenes se animan a
tener hijos. ¿Alguien se cree en este consistorio que la diferencia entre decidir tener un hijo o una
hija en esta ciudad son 300 euros al mes? No será que es imposible tener hijos cuando la
emancipación en esta ciudad, si quieres seguir viviendo en tu barrio, se prorroga muchísimo más
allá de lo deseable, porque no puedes pagar los 1.500 euros que te están pagando por cualquier
piso en esta ciudad. Entonces, si ustedes quieren de verdad fomentar la natalidad, ¿sabes lo que
tienen que hacer? Aprobar el tope de los límites del alquiler y no venir a pagarle 300 euros a
aquellas personas que no lo necesitan y que probablemente sí que tuvieran para pagar esos
precios.

Decían además que no habíamos inaugurado nada en la Malvarrosa. Hombre, la plaza
Músico Antoni Ximeno. No solamente la inauguramos, sino que los vecinos se negaron a
inaugurarla con ustedes si no nos invitaban a los del gobierno anterior porque ellos sí que tenían
claro quiénes habían hecho la plaza.

Hablan del Centro de Salud de Malilla o de la comisaría. Hombre, es muy difícil decirle a
la gente que las cosas han salido por combustión espontánea a la vez que todos los problemas
vienen de antes. Oye, una cosa o la otra. El centro de salud de Malilla entenderán que lo impulsó
el gobierno del Ayuntamiento anterior y el gobierno de la Generalitat anterior. O la comisaría de
Malilla. Por tanto, si ustedes quieren dar las llaves, quieren ir a las inauguraciones también
asuman que la realidad es que -y estaría encantado de que me respondiera el señor Caballero-
cuántos, cuántas inversiones nuevas no previstas por el gobierno anterior ha impulsado el
gobierno de María José Catalá. Me tendrá que decir usted cero y reconocerá que solamente va a
las inauguraciones de lo que hacía un gobierno progresista.

Por eso le decía antes, y con esto acabo, que lo más importante que está decidiendo ahora
la ciudad de València no es qué proyectos se paran, qué proyectos se hacen o qué proyectos se
impulsan. Es quiénes están en el centro de las decisiones del gobierno municipal. Y por eso les
decía que lo que tienen que hacer los vecinos y vecinas de València es recuperar su ciudad y
decidir que en lugar de que les tienen a ellos, es mucho más fácil que se vayan aquellos ultras y
especuladores que no quieren que vivan en sus barrios.”

Sra. Presidenta

“Gracias, señor Sanjuán.

Señora Robles.”

Sra. Robles
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"Senyora Català, moltes gràcies.

Jo crec que si li agradarà molt debatre estaria ahí baix. Seria molt més fàcil debatre amb
vosté si no estiguera a la meua esquena. Pot vosté baixar ara ahí, jo li convide a què baixe.
Perquè quan algú li agrada el debat, li agrada mirar i conversar, no mirar-nos el   als que licogote
estem dient  . Però bé.algo

Mire, senyora Catalá, és que resulta que quan jo li parle dels seus dos mesos de vacances.
Jo sé que esta no és una manera de..., no hem d'estar perseguint-nos, pero vosté ha fet esta tècnica
durant els anys que ha sigut oposició i precisamente el que ha de fer és generar la reflexió en què
no es pot funcionar així, perquè vosté ha   de manera literal a l'antic alcalde d'esta ciutat,matxacat
però esta fent el mateix. Perquè les persones, efectivament, tenen dret a descansar. Ara bé, hi ha
una gran diferència entre vosté i jo. Jo sóc la portaveu del principal grup de l'oposició, pero vosté
és l'alcaldessa d’esta ciutat. I quan hi ha un vessament de   la meua alcaldessa ha d'estarchapapote
allí. I la vaig trobar a faltar. Quan porte el   a la Delegació de Govern m'avisa que lichapapote
acompanye i així intentem resoldre els problemes de manera conjunta allí, que és el model que
fem des de Compromís perquè el que volem és que no torne a haver un vessament que isca sense
cap responsabilitat.

I mire, ja que parlem de vessaments, he escoltat al senyor Caballero i a la senyora Catalá
vanagloriar-se molt sobre la protecció a l'Albufera, Reserva de la Biosfera.  . ProteccióMuy bien
de la Devesa. Molt bé. Jo torne al mateix de sempre. No sé amb quina part del Partit Popular
quedar-me este matí, si en la protecció de l'Albufera o en l'ampliació del port que el que fa és que
la Devesa desaparega i amb ella l'Albufera. Què va a fer amb açò, senyor Caballero? Els que
prohibixen els megacreuers? O és que després es porten a les falleres allí a què es facen una foto
publicitària davant d'un megacreuer?  Yo es que suelo quedar más con los actos que con las

. I vaig vore la senyora Catalá dir que anava a prohibir els megacreuers ipalabras de las personas
després es va emportar a totes les falleres allí a fer-se la foto i publicitat gratuïta. Enhorabona! Jo
tinc clar quin és el camí del Partit Popular en totes estes coses.

Però miren, hi ha una cosa que està passant ací  ,   el senyor Badenasde soslayo aparte que
treballa tan poc que no sap ni com ens diem, resulta que és que estem davant de l'alcaldessa més
dèbil que ha governat esta ciutat. I que, a més, està sustentada per un govern que és un 

. On estan en ple debat de la ciutat? On està el portaveu de Vox? Ni els seus companysesperpento
saben defensar-lo, miren les cares. Resulta que té vosté un portaveu que es dedica a insultar-la 

, se'n va i celebra amb un torero la retalladacon un motopico en Colón o que luego, pues mire
dels drets de les dones, fins i tot quan fa recerca de les persones activistes no sap fer-ho. Però bé,
és que clar, ja sabem que això de la participació democràtica de les entitats seguramente en el
partit de Vox no està molt clar.

Però és que puc continuar més. És que la senyora Herrero abans s'ha enfadat amb el senyor
Sanjuán. Però  , ha obert diligències la Fiscalia per a investigar els tuïts racistes de laseñora mía
senyora Herrero? Sí. Bé,   tot això és el seu govern, eh? Vosté, que li agrada molt guardar lespues
formes.

Continúe. És que el senyor Gosálbez encara no sap on clavar-se perquè els seus companys
no estan,  , té a bé ser regidor de la Devesa-Albufera i negar elno sabemos dónde está su portavoz
canvi climàtic en eixes jornades internacionals que parlava. La gran referència de la Capital
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Verda Europea d’este any ha sigut el senyor Gosálbez davant d'experts dient que el canvi
climàtic  . ¿Verdad? no existe. Es que siempre hizo calor en enero Eso es lo que a usted le viene

.bien

I bé, vaig a continuar amb la senyora Gil, gran regidora de Festes que ha tingut a bé
portar-nos a Bertín Osborne. Faça el favor d'intentar programar millor l'any que ve, ens s'estalvia
el   que este senyor no s'atrevisca ni a vindre de les poquetes entrades que ven. I deixe elbochorno
seu autoodi d'un costat. Ni el valencià ni qualsevol cosa que siga valenciana li ha de causar
vergonya. No passa res.  . Yo soy murciana y también le tengo cariño al valenciano Se puede, se

. Es pot enriquir. Però sobretot és que vosté ha de pensar que està programant les festespuede
d’una ciutat que té una cultura que estaria bé respectar, en volta de passejar els funkos manchegos
, que li van quedar d'aquella manera, i en volta de substituir els dimonis por el novio de la muerte
. És que açò és el que está passant en el seu govern. Jo sempre he pensat que als polítics se’ns
perdonen moltes coses, fins i tot últimament comprove molt que se'ns perdonen en mentires. però
el que no ens perdona a la ciutadania mai és que fem el ridícul. I vosté és l'alcaldessa d’este
govern tan ridícul.

Però bé, vaig a continuar amb algunes respostes que volia donar. Borja ja ha parlat sobre la
part de vivenda. Senyor Caballero, a on hauria allotjat vosté a les famílies de Campanar si no
s'haguera utilitzat el tanteig i retracte? Sobretot conteste, ara ja li sembla bé el tanteig i retracte? 
¿O lo llevaría al Constitucional de nuevo? Contéstelo. A ver si lo hace con menos cinismo que el

.resto de sus respuestas

Hi ha una qüestió que abans he esmentat que són els pàrkings en altura que han demanat
els veïns i veïnes del Cabanyal. Vaig a explicar-me. Al PEC del Cabanyal estan programats eixos
pàrkings i vostés estan canviant eixos pàrquings   i estan deixant quepor apartamentos turísticos
passe. Si no li van bé els pàrkings en altura el que podem fer és pàrkings de residents, que la
majoria de veïns i veïnes que han vingut ací a explicar-se han demanat pàrking per a residents.
Poseu en tots els barris perquè la gent que vivim en la ciutat puguem aparcar, però la gent que ve
de fora haja de buscar un pàrking alternatiu. Però no, ja sabem que 1,6 milions de cotxes entrant
ni vénen molt millor.

Respecte a l'EMT, senyora Catalá, l’herència rebuda. Jo encara recorde al senyor Ribó
entrant en el despatx d'Alcaldia i Montoro enviant-li una carta dient que havien de tancar l’EMT
per com estava d'endeutat este ajuntament. Quina és la carta que ha rebut vosté? Una felicitació
per ser un dels ajuntaments més sanejats de tot l'Estat espanyol. Mire a ver si lo continua porque
la    ja està avisant que vosté corre cert alt risc de tornar a endeutar este ajuntament. LiAIReF
demane, per favor, que intente no tocar massa diners dels valencians. Deixe les coses com estan i
no idee massa coses perquè estava parlant de números. I vaig a acabar amb açò, senyora Catalá,
vosté s'ha vanagloriat de ser feminista. Resulta que els delictes contra la llibertat sexual en esta
ciutat han augmentat un 11,5 per cent. Que l'agressió sexual amb penetració ha augmentat un 26
per cent. I que altres delictes contra la llibertat sexual també vora un 9 per cent. I tot açò està
passant mentre que vosté és alcaldessa. Vosté, alcaldesa d’esta ciutat, vanagloriant-se de ser la
més feminista, la més protectora i que fins i tot ens ha de cuidar als regidors i regidores, i les
dones cada vegada tenim més por de poder eixir al carrer. I mentrestant vosté, amb els seus socis
de govern, anul·lant totes les polítiques d'ocupació per a les dones, vosté mirant cap a un altre
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costat en tots els delictes que estem patint i segurament vosté no tindrà por d'anar pel carrer i que
la puguen violar, però li recomane que es pose molt les piles perquè una feminista no deixa que
açò passe en la seua ciutat.

Moltes gràcies."

Sra. Presidenta

"Gràcies, senyora Robles. Senyor Caballero."

Sr. Caballero

"Gracias, alcaldesa. Y gracias por partida doble. Gracias por el esfuerzo que haces a diario
por levantar esta ciudad. Por coger una ciudad que te encontraste en decadencia, paralizada,
apática, con unos gobernantes que no creían en ella, que no trabajaban por resolver los problemas
de los ciudadanos, que habían abandonado los barrios, que se encerraban en sus despachos. Y tú
diste un giro a esa forma de hacer política. Tú sabes que los problemas de los ciudadanos hay que
enfrentarlos de cara y no esconderse y no ponerse de perfil. Y tú lo has hecho. Tú con todo el
equipo de concejales de los cuales nos sentimos orgullosos del gobierno que formamos. Creo que
hemos hecho un equipo que está a la altura de lo que esta ciudad merece.

Y gracias también por permitir que tanta crispación, tanta mentira y tanto rencor no
desvíen ni un solo centímetro de la ruta trazada por tu gobierno para esta ciudad. Lo teníamos
clarísimo. Sabíamos que de la oposición no podíamos esperar nada. De la izquierda que había
arruinado esta tierra no esperábamos nada. Que la izquierda no soporta que los valencianos hayan
elegido cambio, progreso, futuro para esta ciudad. Sabíamos que su oposición iba a ser
absolutamente destructiva y feroz. Y lo hemos visto en tan solo un año. Pero es gratificante ver
que no solo nuestras políticas son diferentes, sino que también nuestras formas también lo son. Y
eso creo que los valencianos lo agradecen.

Verán, el señor Sanjuán y la señora Robles nos acusaban de pactos extremos. Es decir, que
este Ayuntamiento, este gobierno o el Partido Popular tenía pactos extremos. Y los dicen quienes
han vendido su alma y todo lo que tienen con tal de mantener el sillón de su jefe en la Moncloa.
Hablan de radicalidad los muñidores de indultos, de amnistías, de condonaciones y de cupos. Los
que han arrodillado a España con tal de seguir colonizándola. Y pretenden que nos callemos. Y
yo le pregunto, señor Sanjuán, ¿cuándo van a romper ustedes con Esquerra Republicana de
Catalunya o con Bildu? Señora Robles, ¿cuándo van a romper con aquellos que privilegian a otra
comunidad autónoma como Cataluña marginando una vez más a la Comunitat Valenciana y
condenándonos a la indigencia financiera a este Ayuntamiento? ¿Cuándo? Porque eso sí que es
radicalismo. Y más que radicalismo, diría yo que es hasta de pagafantas.

Ha hablado también el señor Sanjuán de la política fiscal y ha sacado pecho hablando de la
financiación, de los recursos públicos y de la ejecución presupuestaria. Y claro, yo creo que su
gobierno es exactamente el ejemplo de lo que no hay que hacer, por lo menos para el Partido
Popular. Subir los impuestos a los valencianos, más de 400 euros de media a cada familia
valenciana. Pero que luego esa voracidad recaudatoria no se convierte en inversiones, ni se
convierten en mejores servicios para los ciudadanos. No han servido para nada. No han ejecutado
los presupuestos. En el último ejercicio presupuestario que usted era el responsable, 2022, año
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cerrado, usted dejó por ejecutar 179 millones de euros. Oiga, es que usted no es ejemplo de nada
para salir aquí a ponerse medallas. Es ejemplo de pintar partidas, de reconocer derechos, de
promover proyectos que luego no se hacen realidad más que en su hoja de Excel.

Y ha hablado también de vivienda. La izquierda Airbnb, que va a dar lecciones de cómo se
debe construir vivienda y cómo se debe bajar el precio del alquiler o el precio de la compra,
cuando es con su gobierno cuando se disparó el precio de la vivienda y el precio del alquiler. Fue
con su gobierno quienes la izquierda Airbnb no hicieron ninguna regulación para frenar los
apartamentos turísticos. No aprobaron ninguna moratoria, como dijo Ribó, porque el Partido
Socialista no quiso. Y no pusieron inspección para combatir la actividad irregular. Y ahora viene
aquí y dice: ‘No, es que nosotros somos los que más sabemos’. Catorce viviendas en ocho años
construyeron, 14; 4.500 apartamentos turísticos, el 75 % de los que hay en València. Y dice: ‘No,
las 139 viviendas son nuestras’. Oiga, es que yo creo que la prensa e incluso el acta de sesiones
de la Junta de Gobierno pues ya le contesta a sí mismo. Las cosas no se compran hasta que no se
pagan. Y quien tuvo que realizar una modificación presupuestaria de más de 22 millones de euros
para poder adquirir las viviendas de Safranar y las viviendas de La Torre pues claro, no estaban
previstas, no estaba consignado y no estaba en el presupuesto. Por tanto, dejen de intentar
engañar.

Ha hablado también la señora Robles de que este gobierno si persigue al valenciano. Pero
es que ustedes ya no engañan absolutamente a nadie. Lo que hicieron durante ocho años ustedes
es fomentar el catalán, el independentismo más rancio, regando con dinero público a entidades
abiertamente separatistas por su complejo identitario de inferioridad. Pero afortunadamente, con
esta alcaldesa eso ya se ha acabado.

También hablan de las políticas verdes. Se lo he dicho en mi primera intervención, señora
Robles. Ocho años sin gestión forestal en la Devesa. Ocho años bloqueando la construcción de
torres antiincendios que este gobierno ha tenido que desbloquear en tan solo ocho meses. Por
supuesto, no hicieron nada en ocho años para impulsar la Declaración de la Albufera como
Reserva de la Biosfera. Nada. Pero es que además, no contentos con ellos han sido cómplices
cada vez que el Gobierno de España nos has asestado una puñalada negándonos el agua, el
caudal ecológico que merece y que necesita nuestra Albufera. Y oiga, es que al Gobierno
socialista en la Capitalidad Verde Europea, de la que usted ni ustedes tanto alardean, ni está ni se
le espera. Y aquí no dicen nada de sus socios de gobierno.

Ha hablado también de inacción. Oiga, de verdad ¿inacción?, ¿desidia? Desidia es lo que
nos encontramos en los mercados municipales. ¿O no? Con el mercado de Rojas Clementes, con
la pescadería apuntalada porque se les caía a trozos. Con el mercado del Cabanyal, con
desprendimientos del falso techo que ponían en riesgo la integridad de los comerciantes y de los
usuarios. En el de Torrefiel, Ruzafa o Algirós, sin aire acondicionado en verano durante varios
años. O el mercado del Grao, directamente cerrado. Ya le ha dicho la alcaldesa cuánto dinero ha
tenido que invertir de forma urgente para reparar y devolverles la dignidad a los mercados
municipales.

Y hablan también de parálisis cuando son ustedes los responsables de expulsar a las
empresas que querían invertir en la Comunitat Valenciana, de rechazar eventos como la Copa
América que negaban a València pero que aplaudían en Barcelona. Eran ustedes los que tenían
más de 22.000 licencias en un cajón. Y me preguntaba el señor Sanjuán: ¿y qué han hecho
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ustedes o qué han promovido ustedes? Bueno, pues de momento de ese cajón hemos activado las
licencias, dado luz verde por valor de más de 700 millones de euros que ustedes tenían en un
cajón cogiendo telarañas. Pues mire, esa también es la diferencia.

Y termino. Miren, València ha mejorado con María José Català y su gobierno. Eso, la
verdad, es algo incontestable. Los datos nos avalan. Y lo más importante es que los ciudadanos lo
perciben. Hoy València es un mejor lugar para vivir y ese es el mejor resumen que hay del
Estado de la ciudad tras un año del cambio. València es una ciudad más limpia, más segura y más
sostenible. Es una ciudad más cómoda para todos. Para quienes la transitan y para quienes
circulan. Para quienes invierten y para quienes trabajan. Y lo es porque esta ciudad tiene una
alcaldesa que se preocupa todos los días por ella y que cuenta con el mejor proyecto para el
futuro de València.

Muchas gracias."

__________

Presidix la primera tinent d'alcalde.

Preside la primera teniente de alcalde.

__________

Sra. Alcaldessa/Sra. Alcaldessa

"Son cinco minutos, pero es que hablar desde ahí es muy raro. Gracias.

Bueno, vamos a ver. Yo no puedo aceptar, señor Sanjuán, que usted diga que yo digo
mentiras porque no las digo. Y aquí nadie debería decir mentiras. Pero si alguien no puede decir
mentiras soy yo en esta corporación. Y no las digo. No digo ninguna. Las viviendas de Safranar,
usted era concejal de Hacienda, ¿dónde estaban los 20,8 millones de euros en el presupuesto del
año 2023 si eran ustedes los que van a hacer la operación? No estaban. Hicimos nosotros la
modificación de crédito de 20 millones de euros y lo aprobamos en la Junta de Gobierno de 28 de
julio del año 2023. ¿Quién estaba en ese gobierno? Otra cosa es que la señora Lozano, de la que
le voy a hablar, tuviera la oferta encima de la mesa, que la tuviera. ¿Vale? Y que iniciara los
trámites, que hizo un inicio de trámite. Pero los 20,8 millones de euros usted, concejal Hacienda,
no los tenía en el presupuesto. Hicimos la modificación de crédito. Que no, que no. Que no los
tenía, Sr Sanjuán. No le dé vueltas, no le dé vueltas. Y nosotros hicimos la modificación de
créditos y la aprobamos en la Junta de Gobierno local. La señora Isabel Lozano, de la que no me
gusta hablar, voy a decir siempre cosas buenas de ella, pero no está presente, la señora Isabel
Lozano, que cuando hacía un procedimiento porque llevaba la parte de Vivienda, un externo
tenía que informar, hacer un informe sobre una valoración de una operación. Estoy hablando de
la operación que queremos hacer con el tema de la vivienda. ¿Vale? Hacía una invitación a tres
empresas. Nosotros cuando llegamos y planteábamos la operación de Vivienda hicimos una
invitación a siete empresas, entre las que estaban esas tres empresas a las que acudía siempre
Isabel Lozano por motivos tradicionales. Esta empresa de la que usted habla que son los
comisionistas, estas tres empresas, esa empresa que es la adjudicataria era una de las empresas a
las que acudía Isabel Lozano de las tres empresas. Nosotros llamamos a siete. Es decir, trabajaba
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con su gobierno, es un despacho de arquitectura y además esta operación se hace en todos los
expedientes similares en este ayuntamiento, se hace por un externo. Por tanto, yo solo le digo que
este tema no va a ser como usted imagina, que usted ha creado aquí una ficción que no es real.
¿Vale? Ya está.

Si es verdad que todo lo que hemos dicho y hemos hecho en un año, el 86 % viene del
gobierno anterior, solo caben dos conclusiones. Uno, o ustedes no hicieron nada en siete años y
lo hicieron todo el último año. Porque claro, como no se ha visto. Ustedes no hicieron nada en
siete, el último año se pusieron a trabajar como fieras y por eso el 86 % de lo que estamos viendo
ahora es todo suyo. O no es verdad, que es lo segundo. No es verdad. Y le voy a poner unos
ejemplos. No han dicho ustedes, le invito a usted que haga algún proyecto que ha dicho que sea
nuevo. Le voy a poner solo el caso de Deportes, porque ustedes llevaban Deportes. Por ejemplo.
Usted no me debe haber oído hablar de las instalaciones deportivas donde nos hemos
comprometido a hacer una intervención bestial. Abastos. ¿Qué pasaba con Abastos, con el
complejo de Abastos? ¿Qué pasaba? ¿Qué pasaba con Ayora, con la piscina Ayora? ¿Qué pasaba
con la Hípica, qué tenían ustedes previsto con la hípica cuando acabara la concesión? ¿O qué
pasaba con el complejo de la Petxina, de deportistas de alto rendimiento? Le voy a decir lo que
pasaba. Cuando llegamos a este gobierno los 34 convenios de instalaciones deportivas con
entidades deportivas estaban caducados, algunos desde el año 2014. Todas las concesiones
deportivas, todas, estaban caducadas, algunas desde el año 2015. Todas las que caducaron del 15
al 23 estaban caducadas. Hemos tenido que pagar 5 millones de euros por desequilibrios. Ustedes
no supieron ni siquiera renovar una concesión, sacar una concesión. Absolutamente nada. ¿A qué
iban ustedes a la Fundación Deportiva Municipal? ¿A jugar a la Play? ¿A qué iban ustedes, a
jugar a la Play? Porque, vamos, no lo sé. No lo sé. Las concesiones deportivas que es lo básico.
Es lo básico.

Tendetes-Desamparados. Ustedes tenían el dinero, no. Este ayuntamiento tenía el dinero,
10 millones de euros de la EDUSI que ustedes dejaron pasar. ¡Ojo! Bien. Pero vamos a hablar de
Tendetes y de Virgen de los Desamparados. ¿Ustedes le contaron a los vecinos que de la parte de
la financiación de fondos europeos ellos ponían el 50 %? ¿A los vecinos de Virgen de los
Desamparados ustedes les han contado que ellos tenían que pagar parte de toda la inversión en
sus viviendas que tenían que hacer? ¿Ustedes se lo contaron? No se preocupen, yo se lo contaré.
No, no. No es mentira, no es mentira. Cuidado, no es mentira, señor Sanjuán. No es mentira. Y el
expediente está ahí. No pasa usted la prueba del algodón en sus intervenciones. Se lo digo yo,
que no pasa la prueba del algodón. Hágame caso.

Por ejemplo, Pérez Galdós. Es que ustedes tenían un proyecto de 11 millones de euros.
Oiga, pues si la Politécnica de la que usted ha hablado es tan fenomenal, que todos estamos muy
orgullosos, y dice que solo suprimir el túnel vale 19 millones de euros. Con 11 millones de euros
¿qué hacíamos? ¿Qué hacíamos? ¿Pero cómo cubrir? Vamos a ver, si hay un colector debajo.
Ustedes no han entendido lo del colector todavía, ¿no?, de Pérez Galdós. No han entendido el
colector, la losa que cubre el colector y toda la parte superior. Ustedes todavía no han entendido
esta historia. Pero la Politécnica es fenomenal. Y ustedes tenían el dinero, 11 millones de euros.
Lo tenían que haber hecho ustedes con 11 millones de euros y suprimiendo el paso. Pero si la
Politécnica dice que solo suprimir el paso vale 19, la Politécnica. Oiga, hay que tener un poco de
seriedad ¿vale? Túnel de Serrería. Pero si ustedes aprobaron aquí el PAI del Grao sin soterrar el
túnel de Serrería ¿qué viene a decir aquí ahora? Pero usted. No, no, no, ustedes... Perdón,
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ustedes… No, no, no. ¿El PAI anterior? Perdón. Hay tres opciones: Soterrar, la opción que es la
que quiere el Ministerio por circunstancias ferroviarias y que no estamos de acuerdo, o soterrar
completamente. Ustedes aprobaron... Ustedes, cuando digo ustedes es ustedes y ustedes,
aprobaron el PAI del Grau sin soterramiento. Sí, bueno. Que no pasa la prueba del algodón, che.

Más mentiras. Hombre, es que… No, déjeme seguir porque es que es un erial. Es un erial
la intervención suya. Es que es un erial. Es que, claro, ustedes ahorran 500 euros de IBI a los
vecinos del Pla del Remei. Pero oiga, para pagar 500 euros de IBI, ¿usted sabe…? O sea, para
ahorrarse 500 euros de IBI, ¿usted sabe lo que tiene que pagar de ese recibo de IBI? 2.500.
¿Usted sabe cuántas viviendas pagan 2.500 euros de recibo del IBI? Pero si el precio medio del
recibo del IBI en Pla del Remei es 890 euros. ¿Pero de qué vivienda me está hablando? Ah, no,
que me la compara con San Marcelino. Pero vamos a ver, si usted era concejal de Hacienda y en
San Marcelino cuando usted subía los impuestos, subía a los impuestos. No es que los bajaba, es
que los subía. Claro, es que es todo un erial de incoherencias.

Sobre la intervención de Compromís. Yo, señora Robles, me dice usted siéntese usted ahí
que me viene más cómodo. Yo estoy encantada., pero si usted luego no me ha hablado, si usted
no me ha hecho referencia a mí. Si ha hablado con los señores de Vox todo el rato. ¿Para qué
quería usted que me sentara ahí? Usted dice: ‘Usted debería sentarse ahí’. Pero si se ha dirigido
todo el rato a los señores de Vox, ¿para que me quiere ahí? ¿Pero para qué me quiere ahí? Vamos
a ver, yo sinceramente, y a mí me parece muy bien que usted haga la referencia que nosotros
decíamos. Yo aquí a las 14:00 de la tarde nunca termino, nunca termino. Aquí todo este equipo
de gobierno trabaja todas las tardes. Esos señores se pasan la vida reuniéndose con gente, todas
las tardes. O sea, quiero decirte, yo de verdad asumo la diferencia y asumo la culpabilidad en
algunos ejes del equipo de gobierno. Ojo, ustedes hicieron cosas maravillosas y yo siempre lo
reconoceré. Pero vamos a ver. Trabajo, trabajo, trabajo, trabajo... ¿Pero no me has escuchado
usted hablar de concesiones administrativas y deportivas? ¿No me ha escuchado usted hablar de
vivienda? Pero es que hay que hacerlo adrede para solo dar 14 llaves en ocho años de vivienda
protegida. Hay que hacerlo adrede. No se puede hacer peor. Y 31 viviendas de alquiler asequible.
Ojo, 31 viviendas de alquiler asequible, 31. Pero vamos a ver, es que hay que hacerlo adrede para
hacerlo así. Hay que hacerlo adrede.

A mí me gusta que venga usted aquí, además yo de verdad que disfruto con las
intervenciones de muchos miembros de Compromís porque ustedes tienen un puntillo
monologuista frustrado que es estupendo, que me gusta, que hace mucha gracia y nos reímos
todos. Y está fenomenal. ¿Vale? Pero vamos a ver, señora Robles, si el   en altura hubieraparking
estado programado, si el   en altura de la fachada marítima hubiera estado programado,parking
¿ustedes no creen que ustedes mismos o nosotros lo hubiéramos metido en financiación europea?
¿No lo creen o no…? ¿Pero qué tenían ustedes programado? Lo hubieran metido ustedes o lo
hubiéramos metido nosotros en financiación europea, que se podía. Y no se ha podido meter, que
los vamos a poner a pulmón. ¿Por qué? Porque no los tenían ustedes programados. Que no pasa
nada. Es que no pasa nada en decir: ‘Oye, hicimos cosas bien, hicimos cosas mal. Lo importante
es que estamos aquí y vamos a seguir adelante’. Si es que no pasa nada. Pero yo, sinceramente,
tampoco puedo asumir incoherencias.

Insisto, retomo donde empecé. Yo de verdad me gustaría contar con todos ustedes. Aquí
hay grandes retos que afrontar, problemas sociales, problemas de grandes ciudades que vamos a
tener que asumir juntos. El tema del turismo de calidad es una cuestión importante. El tema de la
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vivienda es una cuestión importante. Y sinceramente me parece, pues no sé, que el señor Sanjuán
no le parezca adecuado que diga que los niños que nacen necesitan 300 euros. Entonces, los que
tienen 18 años cuando reciben 400 euros de Pedro Sánchez sí va bien, ¿no? Oiga, no, claro, es
que tiene aquello su guasa. No, los niños, los niños recién nacidos no necesitan 300 euros. Y los
de 18, 400 sí. No, yo creo… Yo le digo una cosa, y voy a acabar con esto porque me estoy
pasando de tiempo, yo digo una cosa. Yo quiero que todos los que estamos aquí tenemos ideas
claras, sabemos, hablamos con la gente, escuchamos a la gente. Yo no les voy a decir que ustedes
no escuchan a la gente, escuchan a la gente y saben sus problemas. Pero es verdad que tenemos
que ayudar también a la maternidad, a la conciliación. Y de verdad que los que hemos sido
padres sabemos, uno se plantea cuando es madre o padre cómo algunas familias hacen para
comprar los pañales, para comprar las toallitas, para asumir esos gastos. Toda ayuda que sea, que
venga por parte de la administración en ese inicio de esa etapa va a ser bienvenida. Y creo de
verdad que es bueno que hagamos estos gestos, y podemos hacerlo como corporación. Así que yo
no ridiculizaría esta medida. Creo que es necesaria, importante y que demuestra una sensibilidad
extraordinaria de este gobierno con la maternidad, con la familia y con todas las personas que
tienen que afrontar ese momento de sus vidas. Y creo de verdad que es importante. 

Insisto, yo leeré sus propuestas de resolución. Seguro que puedo coger muchas de esas
ideas. Y les agradezco sinceramente el tono, la actitud propositiva y este debate que para mí ha
sido muy enriquecedor.

Gracias."

__________

Presidix la Sra. Alcaldessa.

Preside la Sra. Alcaldesa.

__________

Sra. Presidenta

"Vamos a parar, si les parece. Son las tres. Una hora paramos, retomamos a las cuatro y el
próximo pleno se prevé de una horita aproximadamente, acabaremos a las cinco."
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La presidència alça la sessió a les 15:02 hores, de la qual, com a secretari, estenc esta acta
amb el vistiplau de la presidència.

La presidencia levanta la sesión a las 15:02 horas, de la que, como secretario, extiendo
esta acta con el visto bueno de la presidencia.


